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En feuilletant des pages internet, en passant d’un site à un autre, on peut quelquefois tomber 
sur un titre de site qui nous interpelle ou nous intéresse, et chercher à approfondir ce qui nous 
est présenté.  

L’équipe de sosdiscernement.org vous propose cet exercice avec le site  

 

https://www.vivesco.org/ 

 
L’habillage chrétien est de bon aloi :  

 
Alors, allons plus loin, et tentons de voir ce qui se cache derrière…  

Cela nous amène à faire quelques tours et détours… comme toujours dans ce genre de travail.  

•  Quelles sont les personnes fondatrices et leurs réseaux ? 
•  Quels sont les outils employés, outils psy, outils pédagogiques ?  
•  Quel rapport à l’Église ? à la grande tradition éducative de l’Église ? Y a-t-il une mission 
donnée ?  

 
Merci à Dominique Roche Arnaud qui a préparé ce dossier.  
 
 

Dominique Auzenet  
Mars 2024  

https://sosdiscernement.org 
 

https://www.vivesco.org/
https://sosdiscernement.org/
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La capture d’écran ci-dessous tirée de la 1ière page du site de ViVESCO donne des renseignements.  

 
ViVESCO se définit donc comme une COMMUNAUTÉ élargie, une ASSOCIATION en cours de création, un 
site qui structure l’initiative d’une ÉCOLE DE VIE CHRETIENNE NOUVELLE GENERATION. 
Ce site fédère un RÉSEAU de femmes et d’hommes engagés qui se disent chrétiens.  
 

ViVESCO est donc un RÉSEAU d’hommes et de femmes engagés, une COMMUNAUTÉ ou une ÉCOLE DE 
VIE.  Le BUT de ce RÉSEAU d’hommes et de femmes est de Contribuer à la croissance de chaque être 
humain : corps-âme-esprit et au développement de l’Homme Intégral. 

 

Pour découvrir ce RÉSEAU d’hommes et de femmes engagés nous avons suivi le parcours de l'un de ses 
fondateurs : Olivier Lantelme. Il exerce trois activités. Il a fondé des structures pour chacune. 

— 1ière structure : pour son activité de ‘’PSY’’ il a fondé le site : www.olivierlantelme.fr 
— 2ème structure : pour son activité de ‘’COACH’’ il a fondé en 2018 LES VOIES du VIVANT 
— 3ème structure : pour son activité de ‘’COACH CHRÉTIEN ’’ il a cofondé en 2019 REVELACIO 
— 4ème structure : pour son activité de ‘’ACCOMPAGNATEUR SPIRITUEL’’ il a cofondé en 2021 ViVESCO 

 

Nous avons fait une FICHE pour chaque structure créée par ce fondateur de ViVESCO afin de décrypter les 
outils, les personnes fondatrices et les réseaux et relations de chacune. La 2ème structure (LES VOIES du 

VIVANT) renvoie à la 3ème (REVELACIO) et semble être en veille. Elle mentionne des outils ne figurant pas dans 
les autres structures donc nous l’avons conservée mais placée à la fin. Nous avons suivi le plan ci-après : 

— FICHE 1 : décodage de la 1ère structure : www.olivierlantelme.fr  (PSY) 
— FICHE 2 : décodage de la 3ème structure : REVELACIO (COACH CHRÉTIEN) 
— FICHE 3 : décodage de la 4ème structure : ViVESCO (ACCOMPAGNATEUR SPIRITUEL) 
— FICHE 4 : décodage de la 2ème structure : LES VOIES du VIVANT (COACH) renvoie sur REVELACIO 
— CONCLUSION : Nous aborderons la compatibilité des outils avec la Foi catholique.  
Le rapport à l’Église ? à la grande tradition éducative de l’Église ? Y a-t-il une mission donnée ? 

 

Tout au long de ces pages, vous constaterez la présence d’un grand nombre de noms renvoyant à des 
OUTILS, des PRATIQUES, des MÉTHODES, des FORMATIONS. Si vous n’avez aucune connaissance dans ces 
domaines, il sera nécessaire de passer par des temps de lecture permettant un apprentissage de leur 
contenu. Pour cela, vous pourrez consulter les différents articles existants sur ces pratiques sur : Gemppi1, 
SOS discernement2, Meta de choc3, AFIS4, Miviludes5 (Mission interministérielle de vigilance et de lutte 
contre les dérives sectaires), Position du Conseil de l'Ordre des infirmiers6, Conseil de l’Ordre des 
médecins7, UNADFI8, CCMM9. Le lecteur peut lire aussi JÉSUS-CHRIST LE PORTEUR D’EAU VIVE 10. Cette 
connaissance est nécessaire et indispensable pour détecter les pratiques issues du New Âge ou ayant 
conduit à des abus ou dérives connues ; celles-ci sont balisées en rouge dans ces fiches. 

 
1 Site du GEMPPI : https://www.gemppi.org/ 
2 Site SOS discernement : https://sosdiscernement.org/ 
3 Méta de choc : https://metadechoc.fr/ 
4 AFIS - Association Française pour l’Information Scientifique : https://www.afis.org/ 
5 Miviludes met en garde contre une liste de pratiques : https://www.miviludes.interieur.gouv.fr/quest-ce-quune-d%C3%A9rive-
sectaire/o%C3%B9-la-d%C3%A9celer/les-d%C3%A9rives-sectaires-dans-le-domaine-de-la-sant%C3%A9/quell 
6 12 Fiches établies par le Conseil de l’Ordre des Infirmiers : https://www.ordre-infirmiers.fr/position-du-conseil-national-de-l-ordre-des-
infirmiers-sur-les-pratiques-non-conventionnelles-de 
7 Conseil de l’Ordre des médecins : https://www.conseil-national.medecin.fr/publications/communiques-presse/pratiques-soins-conventionnelles 
8 UNADFI (Union Nationale des Associations de Défense des Familles et de l’Individu victimes de sectes) https://www.unadfi.org/ 
9 CCMM (Centre Contre les Manipulations Mentales) : https://www.ccmm.asso.fr/ 
10  JÉSUS-CHRIST LE PORTEUR D’EAU VIVE Une réflexion chrétienne sur le Nouvel Age, publiée par le CONSEIL PONTIFICAL DE LA CULTURE et le 
CONSEIL PONTIFICAL POUR LE DIALOGUE INTERRELIGIEUX (2003) 
https://www.vatican.va/roman_curia/pontifical_councils/interelg/documents/rc_pc_interelg_doc_20030203_new-age_fr.html 

http://www.olivierlantelme.fr/
http://www.olivierlantelme.fr/
https://www.gemppi.org/
https://sosdiscernement.org/
https://metadechoc.fr/
https://www.afis.org/
https://www.miviludes.interieur.gouv.fr/quest-ce-quune-d%C3%A9rive-sectaire/o%C3%B9-la-d%C3%A9celer/les-d%C3%A9rives-sectaires-dans-le-domaine-de-la-sant%C3%A9/quell
https://www.miviludes.interieur.gouv.fr/quest-ce-quune-d%C3%A9rive-sectaire/o%C3%B9-la-d%C3%A9celer/les-d%C3%A9rives-sectaires-dans-le-domaine-de-la-sant%C3%A9/quell
https://www.ordre-infirmiers.fr/position-du-conseil-national-de-l-ordre-des-infirmiers-sur-les-pratiques-non-conventionnelles-de
https://www.ordre-infirmiers.fr/position-du-conseil-national-de-l-ordre-des-infirmiers-sur-les-pratiques-non-conventionnelles-de
https://www.conseil-national.medecin.fr/publications/communiques-presse/pratiques-soins-conventionnelles
https://www.unadfi.org/
https://www.ccmm.asso.fr/
https://www.vatican.va/roman_curia/pontifical_councils/interelg/documents/rc_pc_interelg_doc_20030203_new-age_fr.html
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Fiche 1 
 

 

 

Le site www.olivierlantelme.fr 

 

pour l’activité de psy d’Olivier Lantelme 

 

 

 

 

 

 
 

 

Notes : 
Toutes les CAPTURES D’ÉCRAN datent de début 2024 et sont encadrées en noir. S’agissant d’une capture d’écran, le 

texte est figé y compris les fautes d’orthographe. Si certains sites ont modifié leur présentation depuis, que le lecteur 

n’en soit pas étonné vu l’évolution permanente des sites internet. 
 

Les OUTILS ou PRATIQUES issus du New Âge ou ayant conduit à des abus ou dérives connues sont balisés en rouge. 
 

Les FONDATIONS, ASSOCIATIONS, COMMUNAUTÉS ou GROUPE qui proposent des sessions avec un travail sur soi 

(Parcours des Hérauts ; de guérison ; de délivrance ; de développement personnel ; de libération ; d’édification ; de 

vocation ; d’union à Dieu ; d’approfondissement et de dépassement tant pour le corps, l’esprit que l’âme ; 

d’unification ou d’alignement corps-âme-esprit) ainsi que leurs PARTENAIRES et SOUTIENS sont balisés en rouge. 

 

 

http://www.olivierlantelme.fr/
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   FICHE 1 — Le site www.olivierlantelme.fr 

concerne l’activité psy d’Olivier LANTELME 

— Les outils d’Olivier LANTELME : voir la capture d’écran de la page Accueil ci-dessous 

 
D’autres outils sont listés sur la capture d’écran ci-dessous extraite du § Ma Formation du 

site https://www.lesvoiesduvivant.com/ fondé par Olivier Lantelme (voir FICHE 4) 

 

http://www.olivierlantelme.fr/
https://www.lesvoiesduvivant.com/
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Quatre captures d’écran du § Qui suis-je ? : https://www.olivierlantelme.fr/qui-suis-je  : 

  

  

https://www.olivierlantelme.fr/qui-suis-je
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 Olivier Lantelme propose des séminaires immersifs qu’il anime avec Sophie Galitzine. 
Regardons les pratiques utilisées par Olivier Lantelme et Sophie Galitzine lors de ces séminaires. 
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— Les Séminaires immersifs animés par Sophie Galitzine et Olivier Lantelme :  
Captures d’écran de quatre séminaires proposés : https://www.olivierlantelme.fr/s%C3%A9minaires 

— 1) L’Alliance du Féminin et du Masculin :  

 
tarif (séminaire) : 420 € (à l'inscription 150€) - hébergement et pension (160 à 200€) 

— 2) STAGES : Respiration Holotropique ‘’Se libérer er devenir Soi’’ :  

 
tarif (animation) :220 € (à l'inscription 110€) - hébergement et pension non compris 

 

La Respiration Holotropique c’est quoi ? réponse trouvée dans un article de Bertran Chaudet11 
« Stanislav Grof est, avec Abraham Maslow, l’un des fondateurs de la psychologie transpersonnelle (1969) et 
l’inventeur de la respiration holotropique, une technique voisine du rebirth (….).c’est la profession de foi des courants 
issus du New-Age reproduisant la pensée théosophique en essayant de la moderniser »  
 

Qu’est-ce que la Respiration Holotropique ? réponse trouvée sur l’annuaire des thérapeutes   12 
« C’est une Méthode de modification de l’état de conscience, la respiration holotropique utilise le souffle et la 
musique pour faire surgir des images et des émotions inconscientes afin de libérer des blocages profonds »  

Une séance avec un praticien en espiration Holotropique : pour qui, pour quoi ? 2 
« Fondée par le psychiatre tchèque, Stanislav Grof, en 1975, la respiration holotropique appartient au courant de 
la psychologie transpersonnelle, qui intègre la dimension spirituelle de l’être. En étudiant les thérapies chamaniques, 
il découvre que les techniques de respirations dynamiques produisent des changements de conscience qui permettent 
d’accéder à d’autres plans de réalité. Concrètement, les respirations rapides entraînent une hyperventilation 
naturelle. Celle-ci modifie la composition sanguine en l’oxygénant. Ce phénomène acidifie le sang, ce qui mène à un 
état de conscience différent et provoque des visions. Dans de nombreuses traditions, on retrouve l’action curative du 
souffle pour élever le niveau énergétique et développer une plus grande vitalité. La respiration holotropique est 
considérée comme un voyage intérieur. Elle est comparable au rebirth, basé aussi sur des respirations régulières ». 
 

Le Rebirth est interdit dans certains États américains depuis la mort d'une fillette de 10 ans, Candace 
Newmaker, mais continue à se répandre ailleurs. Grof définit la psychologie transpersonnelle comme une 
discipline visant à faire une synthèse de la spiritualité authentique et de la science.  

 
11 Article de Bertran Chaudet :  https://sosdiscernement.org/stanislas-grof-une-approche-globale-et-spirituelle-pour-epanouir-sa-conscience/ 
12 Questions et réponses sur l’annuaire des thérapeutes : https://www.annuaire-therapeutes.com/therapies/131-respiration-holotropique 

https://www.olivierlantelme.fr/s%C3%A9minaires
https://www.annuaire-therapeutes.com/therapies/126-rebirth
https://sosdiscernement.org/stanislas-grof-une-approche-globale-et-spirituelle-pour-epanouir-sa-conscience/
https://www.annuaire-therapeutes.com/therapies/131-respiration-holotropique
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— 3) À la rencontre de son Enfant intérieur 

 
tarif (séminaire) : 420 € (à l'inscription 150€) - hébergement et pension (160 à 200€) 

À propos de l'événement  
Des objectifs spécifiques selon vos attentes 
Se libérer des freins à son rayonnement (blessures, émotions toxiques, croyances et drivers limitants, scénarios relationnels mortifères) / 
Déployer ses qualités et talents personnels) 
Se sentir plus vivant, plus créatif et plus authentique 
Un temps pour se transformer intérieurement et libérer sa puissance de vie 
Ce séminaire propose approfondir l'exploration des 2 versants de l'instance de notre Enfant intérieur (blessé et sacré) et l'unification de son 
être. 3 journées-étapes riches et variées (ateliers, rituels ...) mobilisant et nourrissant le corps, l'âme et l'esprit. Un voyage exploratoire 
respectueux du rythme et de l'intimité de chacun. 

— 4) Ouverture du Coeur  

 

— Les conférences passées d’Olivier Lantelme sont visibles sur les 7 captures d’écran ci-

après extraites du §-Conférences du lien https://www.olivierlantelme.fr/conf%C3%A9rences   

 

https://www.olivierlantelme.fr/conf%C3%A9rences
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Les Conférences passées 13 indiquent les lieux de propagation des pratiques utilisées par Olivier Lantelme.  

2014 : Du sacré couple ... au Couple Sacré à Forum 104 – 75014 Paris  

2014 : De l'enfant blessé à l'enfant Sacré ... en soi à S.P.A.I. 75014 Paris 

2015 : La place du père dans le développement de l'enfant à l’Ecole Montessori 93100 Montreuil 

2016 : Du sacré couple ... au Couple Sacré (nouvelle édition) à S.P.A.I. 75014 Paris 

2017 : De l'enfant blessé à l'enfant Sacré ... en soi (nouvelle édition) à S.P.A.I. 75014 Paris 

2017 : Les 5 instances de la psyché humaine : une approche innovante en psychothérapie à Intégralis  

2018 : Se libérer de ses blessures pour vivre pleinement sa relation parent-enfant à l’Eglise Stella Matutina  

De 2014 à 2017, la propagation s’est faite au Forum 104, à la S.P.A.I, à Intégratis, à l’Ecole Montessori, 
puis à partir de 2018 à l’Eglise Stella Matutina (Paroisse de Saint-Cloud) au sein de l’Eglise catholique. 
 

—  Quelles pratiques ou spiritualité propose le Forum 104 14 ? 
Nadia Garnoussi évoque l’histoire du Forum 104, un lieu catholique, qui a peu à peu glissé vers le New Age 
dans un article publié en 2013 :« Des glissements du spirituel au « psy », Entre quête de sens et quête de 
santé dans le contexte de la sécularisation avancée », Archives de sciences sociales des religions 15 
          Au § Les pratiques corporelles régulières on trouve du : HATHA YOGA — QI GONG — YOGA 
préparatoire à la méditation ZEN - 

 
13 Conférences d’Olivier Lantelme : https://www.olivierlantelme.fr/conf%C3%A9rences 
14 Les pratiques corporelles au Forum 104 : https://www.forum104.org/les-pratiques-corporelles-regulieres-du-forum104 
15 Nadia Garnoussi, « Des glissements du spirituel au « psy » », Archives de sciences sociales des religions [En ligne], 163 | juillet-septembre 
2013, mis en ligne le 01 octobre 2016, consulté le 01 mai 2019. URL : http://journals.openedition.org/assr/25233 ; DOI : 10.4000/assr.25233 
file:///C:/Users/User/AppData/Local/Microsoft/Windows/INetCache/Content.Outlook/K91DV20P/Garnoussi%20Nadia%20-%202013%20-
%20Glissements%20du%20spirituel%20au%20psy.pdf 

https://www.olivierlantelme.fr/conf%C3%A9rences
https://www.forum104.org/les-pratiques-corporelles-regulieres-du-forum104
file:///C:/Users/User/AppData/Local/Microsoft/Windows/INetCache/Content.Outlook/K91DV20P/Garnoussi%20Nadia%20-%202013%20-%20Glissements%20du%20spirituel%20au%20psy.pdf
file:///C:/Users/User/AppData/Local/Microsoft/Windows/INetCache/Content.Outlook/K91DV20P/Garnoussi%20Nadia%20-%202013%20-%20Glissements%20du%20spirituel%20au%20psy.pdf
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Au § Les méditations du Forum104  on trouve de la :  Méditation dans le souffle de Ramana Maharshi 
—Méditation dans l’esprit du Zen — Méditation zen avec le centre Assise  
Prière du cœur (Prière de Jésus avec Laurence Baffoy & Yan Dautzenberg - C’est chercher Dieu Lui-même ou les 
énergies de l’Esprit dans nos profondeurs)  
Méditation chrétienne dans l’esprit de John Main (avec Béatrice Birot)  
Méditation du centre védantique Ramakrishna (méditation guidée avec Swami Atmarupananda) — Méditation 
Vipassana — Méditation soufie avec l'association Isthme  

 

—  Quelles pratiques propose la Société de Psychanalyste Active Intégrative :  S.P.A.I ? 

S.P.A.I 16 a été fondée en 2010 17. Cette association est née de la volonté de poursuivre les 
enseignements et recherches de Nicolas Cugnot créateur de la Psychanalyse active.  Il a repris les 
recherches de Freud, Ferenczy, Jung, Reich, en y ajoutant une attention particulière à l’émergence et 
l’expression des émotions. Daniela Litoiu et Sandrine Rivière créent la dimension intégrative de la 
psychanalyse active pour continuer à en améliorer l’efficacité dans les zones pré-verbales ou clivées, 
difficiles d’accès aux remémorations. Elles incluent des techniques régressives (EMDR, …) 
Sandrine Rivière 18 est Psychanalyste, formée à la Psychanalyse Active et Praticien EMDR. Elle est 

Présidente de la S.P.A.I et Directrice associée de l’Institut INTEGRALIS FORMATION 

Daniela Litoiu est Psychanalyste et Psychanalyste corporelle, Superviseur, Formatrice, Consultante 
 

—  Quelles pratiques propose Intégratis ? 
L’association Intégratifs Formation 19 a été créé en 2013 par Sandrine RIVIERE (Psychanalyse actif 

intégratif, praticienne EMDR) et Daniela LITOIU (Psychanalyste actif intégratif, Psychanalyste corporelle 
Gestalt-thérapeute analyste, relaxo-thérapeute) En 2013, après avoir formé de nombreux psychanalystes 
intégratifs, Daniela Litoiu et Sandrine Riviere s’associent pour proposer des stages pratiques et didactiques 
à d’autres professionnels ; dans le cadre de leur formation continue. 

 

RÉCAPITULONS : 

 Olivier Lantelme dit que « Seule, la rencontre avec les blessures de son histoire permet 
de se libérer de son mal-être ». Il propose « Un chemin de transformation centré sur l'Enfant 
intérieur : « l'Enfant blessé » en soi. Chemin qui consiste en une libération du versant 
mortifère L'ENFANT INTÉRIEUR : l'Enfant "blessé" en soi au cœur de cette Famille Intérieure ; 
ainsi qu’un déploiement du versant vivifiant de L'ENFANT INTÉRIEUR : « l’Enfant "sacré" » en 
soi avec toutes les autres dimensions vivifiantes de son être PÈRE MÈRE FÉMININ et MASCULIN » 
Il propose un chemin de transformation centré sur les blessures d’enfance, c’est le chemin proposé 
par le psycho-spirituel.  
 

 Olivier Lantelme est coach, psychothérapeute des profondeurs, accompagnateur spirituel. 
Il est formé en Psychothérapie des profondeurs, Gestalt-Thérapie Analytique, Analyse jungienne, 
Psychanalyse intégrative, Approche Systémique de l’Institut Gregory Bateson (Palo Alto), Analyse 
Transactionnelle (Bern), PNL (Programmation Neuro Linguistique), Process Com, Golden, 360°, DISC, 
Psychosynthèse (Assagioli), Logothérapie (Frankl) et en Respiration Holotropique (voisine du 
Rebirth) qui fait partie de la psychologie transpersonnelle qui vise à faire une synthèse de la spiritualité 
authentique et de la science.  
Sa vision de l’être humain est anthropologique et holistique (corps-âme-esprit).   
Les outils utilisés par Olivier sont issus du New Age et de la pensée théosophique.  
 

 Il anime des stages immersifs avec Sophie Galitzine. 

 
16 SPAI: https://www.psychanalyse-active-integrative.fr/annuaire-des-psychanalystes-formes-a-la-spai.html 
17 https://www.psychanalyse-active-integrative.fr/la-spai.html 
18 Sandrine Rivière : https://www.sandrineriviere.com/parcours/ 
19 Les créatrices d’Intégratis : https://www.integralisformation.fr/ 

http://www.integralisformation.fr/index.htm
https://www.psychanalyse-active-integrative.fr/annuaire-des-psychanalystes-formes-a-la-spai.html
https://www.psychanalyse-active-integrative.fr/la-spai.html
https://www.sandrineriviere.com/parcours/
https://www.integralisformation.fr/
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—  Qui est Sophie Galitzine ?  
Elle se présente sur son site 20 (voir les cinq captures d’e cran ci-apre s) 

 

 
 

 
20 Site de Sophie Galitzine : https://www.sophiegalitzine-arttherapie.fr/accueil/presentation/ 

https://www.sophiegalitzine-arttherapie.fr/accueil/presentation/
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— Les spectacles de Sophie Galitzine et ce qui s’y rapporte. 
— Théâtre, danse : « Je danserai pour Toi », spectacle de Sophie Galitzine, à l’Essaïon à Paris en 2016 21 : 

                
— Interview de Sophie Galitzine : prier en dansant dans le magazine La Vie  22 …à l'affiche de Je danserai pour toi, sa 
première pièce. Elle y relate sa rencontre avec le Christ, et sa conversion, source d'unification de l'être.  
— Interview : Entrez dans la danse de Louison 2016 sur le site du diocèse de Paris 23 

Dans le spectacle Je danserai pour toi, Sophie Galitzine, seule en scène, raconte avec des mots et des pas 
de danse, sans tabou et avec humour, l’histoire de la rencontre de Louison avec le Christ. 
— 2020 Présentation du spectacle de Sophie Galitzine : « Je danserai pour toi » à la Paroisse Sainte Cécile 24 
Le curé de la paroisse Ste-Cécile de Boulogne-Billancourt le Père Barthélemy Port (Fr de Saint Jean) a noué 
un lien fort avec Gad Elmaleh, qui l’a fait tourner dans son film « Reste un peu ». Un film sujet à polémique 
comme le révèle l’article de l’UNADFI : ‘’Gad Elmaleh assure la promotion des Béatitudes…’’ 25 
 

—  Dans l’atelier ‘‘Danse Silence et Émotions’’ de Sophie Galitzine, Marie parle d’une 
transcendance. De quelle transcendance témoigne-t-elle ?  

1- ‘‘Danse Silence et Émotions’’ animé par Sophie Galitzine et une religieuse du Sacré-Cœur26 au 
Centre Sophie Barat, un Centre spirituel ignacien animé par une cté de religieuses du Sacré-Cœur. 

 
2- ‘‘Danse & Prière’’’’ animé par Sophie Galitzine et un prêtre de l’Ordre des Trinitaires (2021): 

1ier stage) ‘‘DANSE et PRIÈRE’’ https://www.trinitaire-faucon.org/event/session-danse-et-priere/ 

 
 

21 Spectacle https://www.holybuzz.com/2016/10/theatre-danse-je-danserai-pour-toi-de-sophie-galitzine-a-lessaion-a-paris/ 
22 Témoignage dans LaVie : https://www.lavie.fr/christianisme/temoignage/sophie-galitzinenbsp-prier-en-dansant-11870.php 
23 Diocèse de Paris : https://dioceseparis.fr/ordonnes-pour-proclamer-l-evangile.html  et    https://dioceseparis.fr/theatre-je-danserai-pour-toi.html 
24 https://stececile.fr/csj-image-produit_jedanseraipourtoi/    P Barthélémy & Gad Elmaleh https://www.la-croix.com/Religion/Le-pere-Barth-cure-Gad-Elmaleh-ville-cinema-

2022-11-15-1201242212 Gad soutient ste Cécile :https://www.famillechretienne.fr/37295/article/le-soutien-inattendu-de-gad-elmaleh-pour-une-paroisse-dile-de-france 
25 UNADFI sur film Reste un peu :https://www.unadfi.org/actualites/groupes-et-mouvances/gad-elmaleh-assure-la-promotion-des-beatitudes/ 
26 Centre Sophie Barat : https://www.centre-sophie-barat.com/Danse-silence-et-emotions 

https://www.trinitaire-faucon.org/event/session-danse-et-priere/
https://www.holybuzz.com/2016/10/theatre-danse-je-danserai-pour-toi-de-sophie-galitzine-a-lessaion-a-paris/
https://www.lavie.fr/christianisme/temoignage/sophie-galitzinenbsp-prier-en-dansant-11870.php
https://dioceseparis.fr/ordonnes-pour-proclamer-l-evangile.html
https://dioceseparis.fr/theatre-je-danserai-pour-toi.html
https://stececile.fr/csj-image-produit_jedanseraipourtoi/
https://www.la-croix.com/Religion/Le-pere-Barth-cure-Gad-Elmaleh-ville-cinema-2022-11-15-1201242212
https://www.la-croix.com/Religion/Le-pere-Barth-cure-Gad-Elmaleh-ville-cinema-2022-11-15-1201242212
https://www.famillechretienne.fr/37295/article/le-soutien-inattendu-de-gad-elmaleh-pour-une-paroisse-dile-de-france
https://www.unadfi.org/actualites/groupes-et-mouvances/gad-elmaleh-assure-la-promotion-des-beatitudes/
https://www.centre-sophie-barat.com/Danse-silence-et-emotions
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2ème stage) ‘‘DANSE et PRIÈRE’’ par Sophie Galitzine, le Père Bernard-Marie Geffroy Trinitaire, et Vincent 
Rakotarivelo, religieux malgache de l’Ordre des trinitaires 27 Sophie explique : « L’art thérapie permet de se sentir 
plus unifié : corps-cœur-tête… Mon travail d’art-thérapeute est essentiellement basé sur le corps et les émotions » 

 

3- ‘‘Danse & Prière’’ animé par Sophie Galitzine chez les Carmes d’Avon (en février 2021) Sur le programme du 
Centre spirituel des carmes d’Avon 28 à la p 11 on y trouve : Danse et Prière:   ▪ Danser pour se sentir plus unifié : 
corps, âme, esprit pour mieux accueillir Dieu dans sa vie et dans sa relation à soi et à son entourage. 

 
 

27 Session danse & prière Ordre des Trinitaires : https://www.sophiegalitzine-arttherapie.fr/events/stage-danse-et-priere-accorde-ton-pas-a-
ton-coeur-qui-tecoute-2/#:~:text=Galitzine%2D%20Artiste%2Dth%C3%A9rapeute-
,Stage%20%C2%AB%20Danse%20et%20pri%C3%A8re%20%C2%BB%20dans%20un%20magnifique%20lieu%20et%20monast%C3%A8re,des%2
0lieux%20spirituels%20en%20France. 
28 Programme Centre spirituel des carmes d’Avon 2020-2021 :https://www.calameo.com/read/0056583199d09169fe639 

https://www.sophiegalitzine-arttherapie.fr/events/stage-danse-et-priere-accorde-ton-pas-a-ton-coeur-qui-tecoute-2/#:~:text=Galitzine%2D%20Artiste%2Dth%C3%A9rapeute-,Stage%20%C2%AB%20Danse%20et%20pri%C3%A8re%20%C2%BB%20dans%20un%20magnifique%20lieu%20et%20monast%C3%A8re,des%20lieux%20spirituels%20en%20France
https://www.sophiegalitzine-arttherapie.fr/events/stage-danse-et-priere-accorde-ton-pas-a-ton-coeur-qui-tecoute-2/#:~:text=Galitzine%2D%20Artiste%2Dth%C3%A9rapeute-,Stage%20%C2%AB%20Danse%20et%20pri%C3%A8re%20%C2%BB%20dans%20un%20magnifique%20lieu%20et%20monast%C3%A8re,des%20lieux%20spirituels%20en%20France
https://www.sophiegalitzine-arttherapie.fr/events/stage-danse-et-priere-accorde-ton-pas-a-ton-coeur-qui-tecoute-2/#:~:text=Galitzine%2D%20Artiste%2Dth%C3%A9rapeute-,Stage%20%C2%AB%20Danse%20et%20pri%C3%A8re%20%C2%BB%20dans%20un%20magnifique%20lieu%20et%20monast%C3%A8re,des%20lieux%20spirituels%20en%20France
https://www.sophiegalitzine-arttherapie.fr/events/stage-danse-et-priere-accorde-ton-pas-a-ton-coeur-qui-tecoute-2/#:~:text=Galitzine%2D%20Artiste%2Dth%C3%A9rapeute-,Stage%20%C2%AB%20Danse%20et%20pri%C3%A8re%20%C2%BB%20dans%20un%20magnifique%20lieu%20et%20monast%C3%A8re,des%20lieux%20spirituels%20en%20France
https://www.calameo.com/read/0056583199d09169fe639
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— La prière dansée de Sophie Galitzine est un moment fort au Festival carmélitain 2018 : 

   
https://carmes-paris.org/festival-carmelitain-2018-avance-en-eaux-profonde- 2/  

Le Festival Carmélitain ! 4 jours d’aventure intérieure  
  

Du 11 au 15 août dernier, une trentaine de jeunes se sont retrouvés à 

Lisieux pour vivre le Festival carmélitain et célébrer l’Assomption ! Ce 

fut pour eux une riche expérience de prière, de joie et de fraternité.  

Ils ont eu l’occasion de rencontrer de jeunes sœurs carmélites, des 
membres de l’OCDS et des frères carmes. Cette troisième édition a 
été coorganisée et coanimée, par les trois branches de l’Ordre du 
Carmel thérésien. Découvrez l’article de La Croix : Le Carmel, une 
école de l’amitié  

Voici le récit de Baudouin, l’un des participants :       
« La vie n’a pas une mission, elle est une mission. » (Pape François, Gaudete et Exsultate) Chacun de nous 
pouvons être ‘saints et immaculés en Sa présence, dans l’amour’ (Ep 1,4). C’est ce que nous a rappelé le festival 
carmélitain  
2018 ! Tous, nous avons pu y vivre une vraie joie fraternelle, dans le partage, le rire, les chants, les temps de 
silence et d’oraison. Parmi les moments forts, je retiens la prière dansée de Sophie Galitzine, la remise des 
scapulaires et la messe solennelle du 15 août.  

J’ai été également marqué par les amitiés que nous avons tissées et le bel accueil que nous ont réservé les 
carmélites de Lisieux. Une amie m’a dit un jour : ‘si l’on t’accueille quelque part, c’est que tu y étais attendu.’ De très 
belles choses peuvent naître de cette rencontre carmélitaine où les trois ordres (carmes, carmélites, laïcs) étaient 
présents. A nous maintenant de faire fructifier ce que nous avons pu y recevoir !  
Et voici quelques photos souvenirs :  

 
Télécharger le tract : FESTIVAL CARMELITAIN 2018  
Télécharger le communiqué de presse  
Témoignages et photos du Festival carmélitain 2017  

Découvrez aussi nos autres événements jeunes de cet été :  
Le chantier de la foi à Avon du 26 au 31 août  
Marche carmélitaine au Mont Saint Michel, du 30 juillet au dimanche 5 août  

    

    

https://carmes-paris.org/festival-carmelitain-2018-avance-en-eaux-profonde-2/
https://carmes-paris.org/festival-carmelitain-2018-avance-en-eaux-profonde-2/
https://carmes-paris.org/festival-carmelitain-2018-avance-en-eaux-profonde-2/
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https://carmes-paris.org/festival-carmelitain-2018-avance-en-eaux-profonde-2/
https://carmes-paris.org/festival-carmelitain-2018-avance-en-eaux-profonde-2/
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https://carmes-paris.org/festival-carmelitain-2018-avance-en-eaux-profonde-2/
https://carmes-paris.org/festival-carmelitain-2018-avance-en-eaux-profonde-2/
https://carmes-paris.org/festival-carmelitain-2018-avance-en-eaux-profonde-2/
https://www.la-croix.com/Religion/Catholicisme/France/Le-Carmel-ecole-lamitie-2018-08-11-1200961205
https://www.la-croix.com/Religion/Catholicisme/France/Le-Carmel-ecole-lamitie-2018-08-11-1200961205
https://www.la-croix.com/Religion/Catholicisme/France/Le-Carmel-ecole-lamitie-2018-08-11-1200961205
https://www.la-croix.com/Religion/Catholicisme/France/Le-Carmel-ecole-lamitie-2018-08-11-1200961205
https://carmes-paris.org/wp-content/uploads/2018/05/FESTIVAL-CARMELITAIN-2018.pdf
https://carmes-paris.org/wp-content/uploads/2018/05/FESTIVAL-CARMELITAIN-2018.pdf
https://carmes-paris.org/wp-content/uploads/2018/05/FESTIVAL-CARMELITAIN-2018.pdf
https://carmes-paris.org/wp-content/uploads/2018/05/Communiqu%C3%A9-de-presse-festival-carm%C3%A9litain-2018-2.pdf
https://carmes-paris.org/wp-content/uploads/2018/05/Communiqu%C3%A9-de-presse-festival-carm%C3%A9litain-2018-2.pdf
https://carmes-paris.org/wp-content/uploads/2018/05/Communiqu%C3%A9-de-presse-festival-carm%C3%A9litain-2018-2.pdf
https://carmes-paris.org/2-festival-carmelitain-18-35-ans-a-lisieux-12-15-aout/
https://carmes-paris.org/2-festival-carmelitain-18-35-ans-a-lisieux-12-15-aout/
https://carmes-paris.org/2-festival-carmelitain-18-35-ans-a-lisieux-12-15-aout/
https://carmes-paris.org/chantier-de-la-foi-18-35-ans-avon-26-31-aout-2018/
https://carmes-paris.org/chantier-de-la-foi-18-35-ans-avon-26-31-aout-2018/
https://carmes-paris.org/marche-carmelitaine-au-mont-saint-michel-2018/
https://carmes-paris.org/marche-carmelitaine-au-mont-saint-michel-2018/
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— Que dit Sophie Galitzine sur la spiritualité et les outils du New Âge ? 
2023 : Interview de Sophie Galitzine dans ADA Productions : https://www.adaproductions.fr/faire-corps/ 

Faire corps  
Au théâtre de l’Essaïon et en tournée  
Un spectacle de et avec : Sophie Galitzine  
Direction artistique : Angelo Foley  
complicite  mise en sce ne : Florence Savignat  
Cre ation lumie res : Pierre Blostin  
Pourquoi l’Eglise « experte en humanité », nie-t-elle et redoute-t-elle à 
ce point le corps ?  
Apre s le succe s de « Je danserai pour toi » et du « Fruit de nos entrailles », 
Sophie Galitzine laisse entendre la parole de dizaines de religieux qui 
te moignent de leur rapport au corps, au de sir, a  la sexualite  et aux e motions, 
et partage son expe rience de femme, d’artiste et de the rapeute chre tienne. A 
l’heure ou  la socie te  et l’Eglise blessent la sexualite  de tant d’abus renouvele s, 
dans un monde ou  l’homme spirituel est coupe  de ses racines charnelles, et ou  
l’homme charnel est coupe  de ses racines spirituelles, ce seul en sce ne 
contemporain, gra ce au regard d’Angelo Foley, a  la danseuse hip hop Magali 
Duclos et a  la voix de l’acteur Thibault de Montalembert, invite a  re concilier le 
masculin et le fe minin en soi, l’Orient et l’Occident, l’enfant inte rieur blesse  et 
l’adulte conscient, l’ombre et la lumie re, et a  tout assumer

 

Note d’intention  

“Ce recueil des te moignages de religieux et religieuses sur 
leur rapport au corps, a  leur de sir, a  leurs e motions, est ne  
de mon amitie  avec mon ami carme, qui me confiait 
souvent ses souffrances en matière de connaissance de 
lui-même, douleurs chroniques, trop de travail intellectuel 
et mauvaise « gestion » de ses e motions. 

Il est né aussi de mon travail aupre s des coach de 
Talentheo, qui accompagnent les communaute s religieuses 
pour mieux connaî tre leur corps, leur vie affective et 
e motionnelle. Et enfin, il est né aussi d’une conférence 
mene e au collège des Bernardins, aupre s de futurs 
pre tres, et au cours de a  laquelle j’ai pu percevoir leur soif 
de se connaitre davantage pour mieux accompagner l’autre, 
et leur de sir d’explorer plus profonde ment davantage toute 
la question du monde fe minin en soi : les e motions, 
l’intuition, l’inconscient, le refoule .  

C’est a  partir de ce de sir, en e coutant ces hommes et ces 
femmes, et que j’ai coconstruit cette nouvelle cre ation avec 
ve rite , humour et bienveillance je l’espe re, face a  ce chemin 
parcouru par l’Eglise vers plus de ve rite  et de sciences 
humaines pour mieux vivre sa vie de religieux, gouverner, 
servir.  
  

Quelle surprise ce fut pour moi, plus j’avançais sur ce 
chemin d’unite  corps et a me des religieux, de constater que 
cette que te me parlait de mon intimite  et de ce de sir en moi 
e galement de creuser cette question du fe minin, de cette 
connaissance et amitie  en soi, de cette re conciliation entre 
l’enfant blesse  et la femme, de la question de la sexualite  et 
de la liberte  inte rieure. 
 

Attirée et curieuse par les apports de L’Orient autour 
du corps, du souffle, de la méditation et du 
“développement personnel”, je me suis interroge e sur la 
raison qui fait que tous ces outils pour une meilleure 
connaissance de soi, de l’autre et donc davantage de 
“mieux e tre”, soient encore si souvent diabolisés. 
 

C’est tremblante que j’arrive sur sce ne et en cole re aussi 
parfois, de çue encore souvent, car le chemin en soi et le 
chemin de l’Eglise est long, les blessures sont profondes et 
e videmment une heure pour partager un peu de ces 
expe riences vers plus d’unite  et d’harmonie, corps-coeur-
esprit, reste limite e. Bienvenue pour ce troisie me volet de 
cette forme de triptyque ! 
 

Apre s Je danserai pour Toi et Le fruit de nos entrailles, 
j’espe re que cette nouvelle cre ation touchera vos coeurs et 
vous fera voyager inte rieurement et bouger, pour toujours 
plus d’enracinement et d’ouverture.” 
https://www.adaproductions.fr/faire-corps/ 

https://www.adaproductions.fr/faire
https://www.adaproductions.fr/faire-corps/
https://www.adaproductions.fr/faire-corps/
https://www.adaproductions.fr/faire-corps/
https://www.adaproductions.fr/faire-corps/
https://www.adaproductions.fr/faire-corps/
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— Que dit Sophie Galitzine sur la foi et l’oraison ? le corps ? le lien entre ciel et terre ? 
1) Trois conseils de Sophie Galitzine pour incarner sa foi 29 (en 2016) : capture d’écran ci-dessous 

 
 

2) Podcast :« Le corps est une manifestation divine » de Sophie Galitzine pour ZETEO en 2021 30  
Au micro de Zeteo, elle témoigne de sa rencontre avec le Christ, une conversion qui a ouvert le 

chemin vers sa guérison des blessures dont elle avait souffert, comme le divorce de ses parents et les abus 
sexuels subis au cours de sa formation en art dramatique. Sophie Galitzine apporte le témoignage d’une 
femme en quête d’amour, de beauté et de spiritualité, dont la conversion a permis une profonde 
réconciliation avec sa féminité, un cheminement qu’elle exprime particulièrement dans la danse et 
l’interprétation de nombreuses œuvres dont les siennes : Je danserai pour toi et Le fruit de nos entrailles, 
dont les représentations ont été interrompues par la crise du Coronavirus. 

 Son témoignage est lumineux parce qu’il est profondément incarné, au point qu’elle le traduit aussi 
dans sa pratique de l’art-thérapie qu’elle prodigue aujourd’hui à tous ceux qui cherchent la même 
réconciliation entre l’âme et le corps. Nourrie par une spiritualité orthodoxe riche et inspirée, par une 
pratique essentielle de l’Eucharistie, Sophie Galitzine nous rappelle à tous l’importance d’un cheminement 
personnel qui, même chez les mystiques, passe par cette unité vitale. Celle que la tradition chrétienne 
occidentale a négligé trop longtemps, et qu’elle retrouve aujourd’hui notamment grâce à la Théologie du 
Corps enseignée par le Pape Jean Paul II. 

 

 
29 Incarner sa foi https://spinescent.blogspot.com/2016/11/trois-conseils-pour-incarner-sa-foi.html?m=1 
30 Podcast : https://www.zeteo.fr/post/sophie-galitzine-le-corps-est-une-manifestation-divine 

https://spinescent.blogspot.com/2016/11/trois-conseils-pour-incarner-sa-foi.html?m=1
https://www.zeteo.fr/post/sophie-galitzine-le-corps-est-une-manifestation-divine
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3)  « Le mouvement exprime le lien entre terre et ciel » de Sophie Galitzine publié en 2020 par Zélie 
100% féminin 100% chrétien https://www.magazine-zelie.com/single-post/2020/01/20/sophie-galitzine-le-mouvement-exprime-le-lien-entre-terre-et-ciel 

ci-après  la capture d’écran d’un extrait de cet article qui peut nous interpeller : 

                        
Lorsque Sophie Galitzine dit : « une femme après une séance de danse-thérapie a eu accès à un souvenir 
oublié d’agression sexuelle » vu qu’elle utilise la respiration holotropique qui modifie l’état de conscience 
et provoque des visions, le risque d’un FAUX SOUVENIR INDUIT existe d’autant que son ‘’ travail est 
essentiellement basé sur le corps et les émotions pour unifier corps-cœur-tête‘’ (sic) 
Elle dit aussi : « La danse-thérapie ouvre la porte du coté intuitif émotionnel du cerveau droit ».  
 

Le coté intuitif du cerveau droit est un mythe hérité de Marylin Ferguson31 (voir les deux articles ci-après) 
1ier article : La fin du mythe des personnes à cerveau « droit » ou « gauche » sur le site Futura sciences 32  

EXTRAIT : Selon la croyance populaire, le caracte re d’un individu de pendrait de la re gion du cerveau qu’il 
utilise le plus. Un artiste serait ainsi pluto t « cerveau droit », alors qu’une personne carre e serait « 
cerveau gauche ». Une e tude vient couper court a  ces ide es reçues en de montrant que les he misphe res du 
cerveau, bien que diffe rents, sont active s de la me me façon et ne de finissent pas les personnalite s. (…) Un 
mythe s'est cependant de veloppe  autour de ce phe nome ne dans la presse grand public. Pour preuve, il 
suffit de taper « cerveaux droit et gauche » dans un moteur de recherche pour obtenir une batterie de 
tests destine s a  de terminer votre bord ce re bral, par exemple en contemplant une danseuse virevolter. 
Ainsi, l'he misphe re gauche du cerveau serait le sie ge de la logique froide, tandis que le droit contro lerait 
pluto t l'imagination, les e motions et la cre ativite . » 

2e me article : Cerveau gauche et cerveau droit : la neurologie face au mythe sur le site de l’AFIS 33 
 

Au risque des FAUX SOUVENIRS INDUITS par ces thérapies, s’ajoute le mythe du cerveau droit et gauche 
de Marylin Ferguson. Ce mythe donne un vernis scientifique aux thérapies issues du New Âge. 

 
31 En 1973, elle publie The Brain Revolution (La Révolution du cerveau) puis, en 1980, l’ouvrage le best seller mondial et le manifeste du 
mouvement du New Age : The Aquarian Conspiracy (La Conspiration du Verseau, le titre de l'édition française étant Les Enfants du Verseau). 
32 https://www.futura-sciences.com/sante/actualites/medecine-fin-mythe-personnes-cerveau-droit-gauche-48433/ 
33 https://www.afis.org/Cerveau-gauche-et-cerveau-droit-la-neurologie-face-au-mythe 

https://www.magazine-zelie.com/single-post/2020/01/20/sophie-galitzine-le-mouvement-exprime-le-lien-entre-terre-et-ciel
https://www.futura-sciences.com/sante/actualites/medecine-fin-mythe-personnes-cerveau-droit-gauche-48433/
https://www.afis.org/Cerveau-gauche-et-cerveau-droit-la-neurologie-face-au-mythe
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— Collectif. Mgr Rey a publié en 2022 : « En chemin vers la beauté. Artistes et chrétiens, ils 
témoignent » 34 Un livre qui rend hommage aux artistes et leur donne la parole. Fruit de trente années 

de rencontres, d’échanges et d’amitié entre un évêque Mgr Rey et neuf artistes dont Sophie Galitzine. 

                          
 RÉCAPITULONS : 
—Sophie Galitzine est artiste-thérapeute et masseuse (initiée en Inde). Après une licence de philo, elle est 
devenue comédienne et professeur de théâtre. Elle est formée à l’art-thérapie (Californie), la psychiatrie, la 
psychanalyse transculturelle (pont entre l’approche anthropologique et psychanalytique), la Gestalt-
thérapie, les techniques de relaxation, la Respiration Holotropique (voisine du Rebirth) qui fait partie de la 
psychologie transpersonnelle. Elle accompagne essentiellement des femmes par un travail axé sur le 
corps, les émotions et l’unité corps-cœur-tête. Les outils qu’elle utilise sont issus du New Âge. Elle anime 
avec des prêtres et religieuses des stages ‘’Danse et Prière’’ ou ‘’Danse Silence et Émotions’’ où elle 
propose un chemin d’unification Corps-Cœur-Tête par un travail axé sur les émotions et le corps.  
Collectif Mgr Rey lui a rendu hommage et donné la parole dans un livre publié en 2022. 
 

— Ceux qui l’inspirent : Christiane Singer, Annick de Souzenelle, le monastère orthodoxe de Solan, le 
monastère orthodoxe de Bussy, Claire Andrewitch (naturopathe), Hélène Larrrode (danseuse et 
thérapeute), Olivier Lantelme (thérapeute et coach), Hélène Dumont (conseillère conjugale et sexologue), 
Angelo Foley (art-thérapeute), Bénédicte Delvolvé (Ateliers Illuminessence), Claire de Saint Lager (Isha 
formation), Coeur de femme retraite pour femmes, Hélène Bonhomme (coach pour maman fatiguée), 
Marie Bareaud (sexologue, qui utilise la pratique taoïste de l’oeuf de yoni), la communauté monastique de 
Jérusalem, la communauté du Carmel, Stéphane Vernier (enseignant danseur osthéopathe). 
 

—  Sophie Galitzine dit que :  
— « L’ORAISON se situe au niveau du VENTRE, par le mouvement de la RESPIRATION. 
 L'objectif est de relâcher son MENTAL, en le « remettant » dans son CORPS » 
Incarner sa foi c’est observer chaque jour comment j’entre en relation avec le monde. 
— « La danse OUVRE la PORTE du côté plus intuitif, ÉMOTIONNEL, du CERVEAU DROIT. » 
« Une femme après une séance de danse-thérapie, a eu accès à un souvenir oublié d’agression 
sexuelle » 
— « Attire e et curieuse par les apports de L’Orient autour du corps, du souffle, de la me ditation et du 
“de veloppement personnel”, je me suis interrogée sur la RAISON qui fait que tous ces OUTILS pour 
une meilleure CONNAISSANCE de SOI, de l’autre et donc davantage de “mieux e tre”, soient encore si 
souvent DIABOLISÉS » 

 
34 Livre du Collectif. Mgr Rey https://www.editions-emmanuel.com/catalogue/en-chemin-vers-la-beaute/ 

https://www.editions-emmanuel.com/catalogue/en-chemin-vers-la-beaute/
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   SYNTHÈSE de la FICHE 1 :     

 

•  1- Les outils ou pratiques utilisés par Olivier Lantelme et Sophie Galitzine : 
— Olivier Lantelme est psychothérapeute des profondeurs, coach et accompagnateur spirituel. Formé en Gestalt-
Thérapie Analytique, Psychopathologie, Psychologie jungienne, Psychanalyse intégrative (qui inclut des techniques 
régressives : EMDR, Psychanalyse corporelle), Analyse Transactionnelle (Bern), Psycho synthèse (Assagioli), 
Logothérapie et Approche Systémique de l’Institut Gregory Bateson (Palo Alto), PNL (Programmation Neuro 
Linguistique), Process Com, DISC, Respiration Holotropique (voisine du Rebirth, fait partie de la Psychologie 
transpersonnelle). Sa vision de l’être humain est anthropologique et holistique (corps-âme-esprit). 
 

— Sophie Galitzine est artiste-thérapeute, masseuse (initiée en Inde) et professeur de théâtre. Formée en art-
thérapie, psychiatrie transculturelle (pont entre l’approche anthropologique et psychanalytique), Gestalt-thérapie, 
techniques de relaxation, Respiration Holotropique (voisine du Rebirth). Elle anime avec Olivier Lantelme des 
séminaires immersifs et travaille avec des coaches de Talenthéo. Mgr Rey lui a rendu hommage et donné la parole 
dans un livre publié en 2022. Au sein de l’Eglise elle anime des stages : ‘’Danse & Prière’’ ou ‘’Danse Silence & 
Émotions’’, chemin d’unification Corps-Cœur-Tête par un travail axé sur les émotions et le corps.  
Son travail est axé sur le corps physique, le corps émotionnel et le corps mental.  
 

 •  2- Les personnes fondatrices : 
— Olivier Lantelme a fondé Les Voies du Vivant en 2018 (FICHE 4). Puis il a cofondé Revelacio en 2019 avec 
Bertrand Chevallier-Chantepie (FICHE 2). Puis il a cofondé ViVESCO en 2021 avec Sophie Galitzine et Claire de 
Saint Lager (Fondatrice de ISHA Formation) (FICHE 3). 
— Sophie Galitzine a cofondé ViVESCO avec Olivier Lantelme et Claire de Saint Lager (fondatrice de ISHA).  
— Daniela Litoiu et Sandrine Rivière ont cofondé la Société de Psychanalyse Active Intégrative : S.P.A.I.  
Daniela Litoiu est Psychanalyste et Psychanalyste corporelle, Superviseur, Formatrice, Consultante —  
— Sandrine Rivière a fondé Intégratis Formation. Elle est psychanalyste, formée à la psychanalyse active et praticien 
EMDR. Présidente de la S.P.A.I et Directrice associée de l’Institut INTEGRALIS FORMATION 
 

 •  3- Les réseaux ou relations des fondateurs : 
— Olivier Lantelme a été en relation avec : Forum 104, SPAI Société de Psychanalyste Active Intégrative, Intégratis, 
Eglise Stella Matutina à St Cloud, Sophie Galitzine, Daniela Litoiu et Sandrine Rivière. 
— Sophie Galitzine a été en relation avec : Annick de Souzenelle, Christiane Singer, Monastère orthodoxe de SOLAN, 
Communauté de Jérusalem, TALENTHEO (coaches), Olivier Lantelme, Zélie, Collège des Bernardins, Centre Sophie 
Barat (centre spirituel ignacien et une religieuse du Sacré-Cœur), P Bernard-Marie Geffroy (Ordre des Trinitaires), 
Centre spirituel des carmes d’Avon (Fr Nicolas-Joseph Elie ex-carme a quitté le Carmel), Mgr Rey (Collectif Rey). 
 

•  4- Le rapport à l’Église : 
Olivier Lantelme propose un chemin de transformation centré sur les blessures d’enfance, c’est le chemin 
proposé par le psycho-spirituel. Le psycho spirituel se présente comme un chemin de guérison des blessures 
d’enfance, jamais précisé clairement mais qui se dit dans la doctrine catholique. 
Ce qui relève de la Foi est à interroger, dans les propos de Sophie Galitzine lorsqu’elle dit que : 

— « L’ORAISON se situe au niveau du VENTRE, par le mouvement de la RESPIRATION. 

 L'objectif est de relâcher son MENTAL, en le « remettant » dans son CORPS » 

Incarner sa foi c’est observer chaque jour comment j’entre en relation avec le monde. 

— « La danse OUVRE la PORTE du côté plus intuitif, ÉMOTIONNEL, du CERVEAU DROIT. » 

« Une femme après une séance de danse-thérapie, a eu accès à un souvenir oublié d’agression sexuelle » 

— « Attirée et curieuse par les apports de L’Orient autour du corps, du souffle, de la méditation et du “développement 

personnel”, je me suis interrogée sur la RAISON qui fait que tous ces OUTILS pour une meilleure CONNAISSANCE de 

SOI, de l’autre et donc davantage de “mieux être”, soient encore si souvent DIABOLISÉS » 

Leur vision holistique (corps-âme-esprit) (Corps-Cœur-Tête) de l’être humain est à interroger. Leur travail est axé 
sur le corps physique, le corps émotionnel et le corps mental. Ces trois corps correspondent aux trois centres mis en 
lumière par Gurdjieff. Pour Gurdjieff35, en l’homme il y a trois centres (le mental dans la Tête, l’émotionnel dans le 
Cœur et le physique dans le ventre). Trois centres à libérer (unifier) par un Travail sur ‘’Soi’’. 
Annick de Souzenelle 36 s'appuyait sur les récits mythologiques et sur la kabbale juive pour distiller un enseignement 
néo gnostique, fait d'un syncrétisme acrobatique, qui séduit toujours beaucoup de catholiques. 

 
35 Gurdjieff - Quatre articles essentiels parus dans la revue Bulles de l’Unadfi : https://sosdiscernement.org/le-systeme-gurdjieff/ 
36 Annick de Souzenelle - Kabbale, mythologie, ésotérisme chrétien : https://sosdiscernement.org/kabbale-mythologie-esoterisme-chretien/ 

http://www.integralisformation.fr/index.htm
https://sosdiscernement.org/le-systeme-gurdjieff/
https://sosdiscernement.org/kabbale-mythologie-esoterisme-chretien/
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Fiche 2  
 
 

 
 
 

 

 
Le site REVELACIO  

https://www.revelacio.co/ 

pour l’activité de coach d’Olivier Lantelme 

 

 

 

 

 

 

 
Notes : 
Toutes les CAPTURES D’ÉCRAN datent de début 2024 et sont encadrées en noir. S’agissant d’une capture d’écran, le 

texte est figé y compris les fautes d’orthographe. Si certains sites ont modifié leur présentation depuis, que le lecteur 

n’en soit pas étonné vu l’évolution permanente des sites internet. 
 

Les OUTILS ou PRATIQUES issus du New Âge ou ayant conduit à des abus ou dérives connues sont balisés en rouge. 
 

Les FONDATIONS, ASSOCIATIONS, COMMUNAUTÉS ou GROUPE qui proposent des sessions avec un travail sur soi 

(Parcours des Hérauts ; de guérison ; de délivrance ; de développement personnel ; de libération ; d’édification ; de 

vocation ; d’union à Dieu ; d’approfondissement et de dépassement tant pour le corps, l’esprit que l’âme ; 

d’unification ou d’alignement corps-âme-esprit) ainsi que leurs PARTENAIRES et SOUTIENS sont balisés en rouge. 

https://www.revelacio.co/
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FICHE 2 — Le site REVELACIO  
cofondé par Olivier Lantelme pour son activité de coach. 
— Des captures d’écran de la page d’Accueil du site Revelacio 37 

                                                   

 

 

 
37 Le site de REVELACIO : https://www.revelacio.co/ 

https://www.revelacio.co/
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—  L’équipe de REVELACIO : https://www.revelacio.co/equipe 

L’équipe est composée de 2 personnes d’après la capture d’écran ci-dessous : 

 

 

 
 
La plupart des PRATIQUES, FORMATIONS et OUTILS issus du New Âge mentionnés sur le site : 
https://www.olivierlantelme.fr/   (listés en FICHE 1) n’apparaissent pas sur le site REVELACIO. 
Pour connaitre les outils utilisés dans la société REVELACIO il faut effectuer des recherches. 

https://www.revelacio.co/equipe
https://www.olivierlantelme.fr/


26 

 

 

Nous avons trouvé la société REVELACIO sur le site de l’EMCC 38 : International Mentoring and Coaching 
Council, Conseil International du Coaching, du Mentorat et de la Supervision. (capture d’écran ci-dessous) 
 

 
 
D’après le site de l’EMCC concernant la société REVELACIO : 
Olivier Lantelme est Coach de leaders et Révélateur de talents ; Créateur & Animateur de séminaires 
immersifs et disruptifs. Il est formé en Gestalt Thérapie Analytique, Approche Systémique, Ressources 
Humaines et Coaching, Analyse Transactionnelle, PNL (Programmation Neuro Linguistique), CNV 
(Communication NonViolente), PCM, DISC, Golden, 360°. 
 
 

À la panoplie des PRATIQUES et OUTILS d’Olivier Lantelme déjà identifiée dans la FICHE 1 (p 11), il faudra 
ajouter : Communication NonViolente CNV , séminaires disruptifs à Révélateur de talents. 
 

 
38 Profil d’Olivier Lantelme pour la société Revelacio https://www.emccfrance.org/utilisateur/olivier-lantelme/#offcanvas 

https://www.emccfrance.org/utilisateur/olivier-lantelme/#offcanvas
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—  Qui est Clothilde Colin ? voir la capture d’écran ci-dessous 

 
Clothilde Colin est donc coach de Hauts Potentiels, profils Arborescents et art-thérapeute.  
Elle est Partner à Revelacio. Elle accompagne les HP appelés ‘’zèbres’’ par Jeanne Siaud Facchin. 
Coacher les HP est un business florissant comme l’indique les extraits des deux articles ci-après : 
 

1ier article du Parisien : « La précocité, un business florissant : Librairies, forums, métiers… Derrière les 
enfants surdoués, ou hypersensibles, prospère un marché très dynamique ».39 par Christel Brigaudeau, 
le 26 mai 2018 

EXTRAIT : Au cha teau de Nanterre se tenait le premier salon fin avril de die  aux surdoue s et hypersensibles de 
la re gion parisienne. A  Surdouessence -c'est le nom de l'e ve nement-, on pouvait croiser des artistes et auteurs 
te moignant de leur haut potentiel, des coaches en de veloppement personnel, une conseille re en e ducation 
parentale et me me une « empathologue émotionnelle » (sic)…. 
Derrie re les surdoue s se cache aussi un marche  tre s dynamique. (…) 
   La psychologue Jeanne Siaud-Facchin, papesse du domaine, qui a vulgarise  le terme de « zèbre » pour 
qualifier les enfants pre coces, a me me monte  sa franchise. Ses centres de « psychologie au pre sent », Cogito'Z. 
Dans ces lieux ou  des professionnels accompagnent les enfants comme les adultes, « 28 000 premie res 
consultations ont e te  enregistre es entre 2003 et 2017, donnant lieu a  environ 6 000 bilans », explique la 
fondatrice. 
   Bien d'autres, ont fait un me tier de leurs conseils, Clothilde Colin, devenue coach dans l'Ouest parisien 
après s'être elle-même découverte « haut potentiel », travaille sans site internet, « uniquement par le 
bouche-a -oreille ». Et ça marche : son « flair » pour reconnaître les zèbres remplit son agenda. L'a ge de son 
plus jeune client ? Un bébé de 18 mois. 

 

2ème article : Zèbre ou vache à lait ? la mode des intellos 40  
EXTRAIT : « Zèbre » a fait son entrée dans le dictionnaire. Pas l’animal, mais le symbole que l’on croise 
maintenant un peu partout pour désigner une personne dotée d’une intelligence supérieure à la moyenne.  

Le Zèbre, d’où ça vient ? Ça vient du Dr Théodore Woodward (enseignant à l’université du Maryland 
à Baltymore, fin des année 40) qui employait régulièrement cette métaphore : « Si vous entendez un bruit de 
sabots, pensez à des chevaux, pas à des zèbres ». Le but étant d’expliquer à ses élèves en médecine, qu’avant de 
diagnostiquer une maladie rare, (un « Zèbre » donc – les maladies rares marquant plus volontiers les esprits 
lorsqu’on est étudiant), mieux vaut commencer par la cause la plus probable (représentée par le cheval). (On 
retrouve une métaphore du même genre chez Pieter Klazes Pel – 1852-1919, médecin et professeur de médecine 
interne néerlandais). 

Zèbre deviendra alors (et est toujours) le symbole des patients atteints de maladies orphelines. 
Sauf que voilà. Jeanne Siaud-Facchin (qui se qualifie d’« experte des enfants surdoués » –  faisant 

l’objet de signalements pour dérives sectaires), s’est approprié ce terme pour désigner cette fois, non plus les 
personnes atteintes de maladies rares, mais les personnes dotées de facultés intellectuelles rares. (À en croire 
leur nombre croissant, nous sommes plus sur un troupeau de chevaux que sur des Zèbres. Mais ce n’est qu’une 
observation). 

 
39La précocité, un business florissant  https://www.leparisien.fr/societe/la-precocite-un-business-florissant-26-05-2018-7736610.php 
40 Zèbre ou vache à lait ? la mode des intellos : https://janisensucre.com/2021/05/zebre-ou-vache-a-lait-la-mode-des-intellos/ 

https://www.leparisien.fr/societe/la-precocite-un-business-florissant-26-05-2018-7736610.php
https://janisensucre.com/2021/05/zebre-ou-vache-a-lait-la-mode-des-intellos/
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Un Zèbre serait donc une personne dotée d’un QI supérieur ou égal à 130, mais pas que … les adeptes de 
la figure rayée glissent tout, et surtout n’importe quoi, derrière cette étiquette. On sort donc du cadre des 
aptitudes intellectuelles pour construire finalement un « personnage intelligent » comme on le ferait pour une 
série TV ou un film. On lui attribue un tempérament, des qualités, des défauts, bref, le terme de Zèbre devient, 
au fur et à mesure, une sorte d’étiquette fourre-tout à laquelle on aime s’identifier…, et derrière laquelle il est 
rassurant de se cacher pour excuser bon nombre d’attitudes qui au final, se retrouvent être totalement 
indépendantes d’un handicap avéré.  Ou comment transformer le « diagnostic » en la solution (Tu es en échec 
scolaire ? C’est que tu es Zèbre ! —> « Diagnostic » ET solution).  

Soulignons qu’être intelligent n’implique pas d’être malheureux41, ni même d’avoir du mal à 
gérer ses émotions. Ça, ce sont des mythes et légendes qui servent uniquement à faire vendre des bouquins, tout 
juste bons à lire aux toilettes. Mais dans la vraie vie, c’est tout simplement FAUX ! …. 

Et là, le monde s’emballe. 
Il s’emballe parce que le filon fait vendre ! Et pas qu’un peu. Une mine d’or particulièrement rentable. 

Alors pourquoi s’en priver !? Les livres en tout genre, (Ô gloire au rayon « développement personnel » de la 
FNAC), les tests qui coûtent des centaines d’euros, les consultations, les formations afin que le tout-venant 
puisse devenir lui-même un expert (un coach en neurosensorialité, empathologue émotionnelle, un coach en 
bienveillance et j’en passe …) ; quoi de mieux que de flatter l’égo pour convaincre et faire vendre ! ?. …..(…) 

Le revers de la médaille 
Oui, sauf que voilà, tout cela a un fort impact négatif sur les personnes qui ont de vrais troubles et qui 

n’arrivent pas à mettre les mots adéquats sur leurs souffrances. Des conséquences aussi lorsque, noyées au 
milieu de tous ces « faux-patients » à l’intelligence fantasmée, les personnes en souffrance passent totalement 
entre les gouttes. On notera par ailleurs que certains « Zèbres » finissent même par abandonner ce « diagnostic 
rayé » lorsqu’ils découvrent les réels troubles avérés leur correspondant. 

Que dire également de celles et ceux qui comblent un profond mal-être par le biais de ces flatteries, de 
ces « diagnostics » faussés. Des gens en profonde détresse psychologique, avec une perte d’estime d’eux-
mêmes telle, qu’ils sont prêts à dépenser des centaines d’euros pour en acquérir une, même imaginaire. Un 
marché de la misère que certains n’hésitent pas à exploiter, bafouant ainsi leur titre au profit d’un porte-
monnaie bien rempli. Il est donc difficile de savoir vers qui se tourner. Puisque comme l’explique Nicolas 
Gauvrit (psychologue, chercheur en sciences cognitives et mathématicien), le surdoué est une mode 
juteuse. Il soulève même qu’ « une véritable enquête journalistique [serait] à faire sur ce business de la 
douance ». Le mot est lâché : Business !!! 

 

Qui est Jeanne Siaud-Facchin ? 
— En 2003 Jeanne Siaud-Facchin a fondé les centres Cogito’Z 42. Un centre privé qui regroupe une équipe de 
psychologues et professionnels spécialisés multidisciplinaires qui interviennent en complémentarité pour optimiser 
la prise en charge. Un centre ressource pour lutter contre l’échec scolaire / Un centre de référence pour les 
surdoués petits et grands (zèbre, Haut Potentiel (HP), Intellectuellement Précoce (EIP) / Un centre pilote pour la 
mindfulness. / Un centre pour construire son projet d’avenir : Cogito’Z Projector / Un centre de formation pour tous. 
 

— Jeanne Siaud-Facchin a fondé Association ZEBRA43 après avoir imposé sa vision des « zèbres ».  
En 2008 elle a publié un bestseller Trop intelligent pour être heureux 
 

— Jeanne Siaud-Facchin et Alain Facchin organisent des voyages intérieurs MPC & Ayurveda 44 
Ils ont fondé méditez.com : https://www.meditez.com/ 

 
Ils proposent des Programmes en visio avec Zoom et en présentiel. Programme complet de Méditation de Pleine 
Conscience MBCT-MBSR (Adultes) en « immersion totale » au Domaine de Petite (en résidentiel) à Grans en 
Provence. La méditation de pleine conscience pour les enfants et les ados d'abord !  
Voyage en Inde de Méditation de Pleine Conscience & Ayurveda 

 
41 Référence au bestseller de Jeanne Siaud-Facchin Trop intelligent pour être heureux 
42 Cogito’Z : https://www.cogitoz.com/meditation-pleine-conscience 
43 ZEBRA : https://www.associationzebra.fr/la-vie-des-zebres 
44 Voyages intérieurs MPC et Ayurvéda : https://www.voyages-interieurs.com/tour/meditation-de-pleine-conscience-et-ayurveda-inde/ 

https://www.meditez.com/
https://www.cogitoz.com/meditation-pleine-conscience
https://www.associationzebra.fr/la-vie-des-zebres
https://www.voyages-interieurs.com/tour/meditation-de-pleine-conscience-et-ayurveda-inde/
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—  Les publications de REVELACIO sont e crites par trois personnes : Clothilde Colin ou 
Olivier Lantelme ou Bertrand Chevallier-Chantepie (voir capture d’e cran ci-apre s 45 ) 

 
—  Qui est Bertrand Chevallier-Chantepie ? Quelle est sa mission à Revelacio ? 

— Le RASSO association des aine s et anciens Guide et Scout d’Europe a fait son portrait  

Ci-dessous la capture d’e cran de son portrait disponible sur le site du Rasso 46 :  

 
 Vide o du Rasso 47 du portrait de Bertrand Chevallier-Chantepie De le gue  Ge ne rale d’ACDH 48 

 
 

45 Les publications de Revelacio : https://www.revelacio.co/actualites 
46Le Rasso : https://www.lerasso.com/news/bertrand-chevalier-chantepie-coach-et-delegue-genral-d-au-coeur-des-hommes-320 
47 Vidéo B.Chevalier-Chantepie, coach délégué général d'ACDH: https://www.youtube.com/watch?v=dzFxZ9wjhe8 
48 Site de l’association ACDH : https://www.au-coeur-des-hommes.org/ 

https://www.revelacio.co/actualites
https://www.lerasso.com/news/bertrand-chevalier-chantepie-coach-et-delegue-genral-d-au-coeur-des-hommes-320
https://www.youtube.com/watch?v=dzFxZ9wjhe8
https://www.au-coeur-des-hommes.org/
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 Dans la vide o du Rasso, Bertrand Chevallier-Chantepie dit: 
a  0’28  « Au Cœur Des Hommes  (ACDH) est une organisation sous le patronage de Mgr Rey, et qui propose deux 
activités  (…) une première activité de Camp pour des hommes de 20 à 75 ans pour renforcer la confiance en soi, 
découvrir sa force, traverser et occuper sa place ; (…) et des Weekend père-fils qui sont soit faits Au Cœur Des 
Hommes soit délégué en paroisse on livre un kit complet de la formation et l’animation… » 

— Entretien de Bertrand Chevallier-Chantepie 49 par Antoine Bordier pour Salon Beige (janv 2021). 

Bertrand Chevallier-Chantepie témoigne qu’il a fondé REVELACIO avec Olivier Lantelme rencontré à ACDH 
lors d’un camp pour les hommes (voir un extrait l’article ci-dessous) 

A B : Bertrand Chevallier-Chantepie, vous êtes le Délégué Général de cette association, pouvez-vous 

vous présenter ? 

B C-C : Avant de me pre senter, il faut que je vous parle de la gene se de mon implication dans cette 
association qui existe depuis 7 ans. Tout a de marre  en 2016, quand un parent d’e le ve de l’e cole de 
ma fille m’a propose  de participer a  un weekend entre hommes. J’ai trouve  l’ide e aussi se duisante 
que surprenante (a  l’e poque, c’e tait plus que tendu dans mon couple). J’en ai e te  profonde ment 
marque . La  ou  je croyais e tre seul au monde avec mes proble mes insolubles, j’ai de couvert que 
j’e tais au contraire entoure  par d’autres gars, qui semblaient aller parfaitement bien et qui 
trempaient dans la me me gadoue. Et puis, j’y ai ve cu une guérison intérieure avec une confession, 
qui m’a litte ralement libe re . L’aventure ACDH a commence  comme cela. Sinon, pour re pondre a  
votre question, je suis marie  et pe re de 3 enfants. Professionnellement, j’ai travaille  pendant 20 ans 
dans le milieu informatique. Avec ACDH, j’ai compris que ma voie n’e tait pas de vendre des 
infrastructures informatiques pour e quiper les datacenters, mais de travailler avec la personne 
humaine pour la faire grandir. J’ai co-fondé Revelacio avec un ami rencontré au sein d’ACDH, 
Olivier Lantelme. Revelacio est un cabinet destine  a  accompagner la transformation du 
management vers la re conciliation durable des enjeux e conomiques, humains et environnementaux 
via une conscience de la dignite  de la personne humaine au cœur de toute relation. 

Parlez-nous davantage de votre association. Est-ce que l’homme, sa masculinité, sa paternité, 

sa virilité sont en voie de disparition ? 
La question primordiale et initiale derrie re la fondation de l’association ACDH est « Qu’as-tu fait de 
tes re ves de gosse ? ». Ces amis se sont retrouve s dans une abbaye a  l’occasion d’un enterrement de 
vie de garçon et ont partage  leurs intuitions et re flexions la nuit durant. Sans savoir comment s’y 
prendre, ils s’en sont ouverts a  Mgr Rey (NDLR : e ve que de Fre jus-Toulon), qui les a encourage s. 
Nous e tions dans un lieu magnifique, a  la Sainte Baume. L’homme est malade, il est blesse . Et pour 
retrouver son a me, il doit oser a  la fois visiter son cœur, lieu de ses de sirs enfouis et quitter ses 
attaches inte rieures apre s s’e tre e quipe  pour la route. D’ou  le nom de l’association. Nous 
organisons des camps entre hommes. Le premier camp a eu lieu en 2014. Nous en avons 
organise  une demi-douzaine, depuis. Cette année, nous allons innover avec le lancement des 
camps père-fils (14-18 ans) assez disruptifs, focalisant sur deux piliers : la transmission et la 
relation. Ça va de coiffer autant pour les pe res que les fils. 

 
 

49 Interview de Bertrand Chevallier-Chantepie : https://lesalonbeige.fr/au-coeur-des-hommes-sur-les-pas-de-saint-joseph/ 

https://lesalonbeige.fr/au-coeur-des-hommes-sur-les-pas-de-saint-joseph/
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— Comment accomplir sa vie d’homme aujourd’hui ? 50 par Bert Chevallier Chantepie sur Aleteia 

Premium  Un extrait de l’article ci-dessous : 
En 2016, alors que votre couple bat de l’aile, vous en prenez conscience personnellement.  
Que s’est-il passe  ? 
Bertrand : Ariane et moi, nous traversions une sérieuse crise de couple. Elle s’était déclenchée au 
moment de la maladie de ma femme. Face à cette épreuve, nous nous sommes installés dans de 
nouveaux rôles : elle, dans celui de « la malade », moi, dans celui « du sauveur ». Seulement, quand 
mon épouse commençait à aller mieux, il a fallu qu’on se redécouvre et qu’on reprenne nos vraies 
places. C’était compliqué et difficile. C’est dans ce contexte qu’en 2016, un père de famille‚ rencontré à 
l’école de ma fille‚ m’a proposé de participer à un camp d’hommes. Je me suis laissé convaincre : 
l’expérience d’une pause dans le massif de la Sainte-Baume était tentante. En réalité, ces trois jours 
ont fait basculer ma vie dans une tout autre dimension. J’y ai vécu une véritable réconciliation 
intérieure. Dans une succession d’activités, de conférences, de temps de méditation, j’ai été retourné 
comme une crêpe le dernier jour‚ au sommet d’une montagne. J’ai alors pris conscience non 
seulement de ma dignité humaine‚ mais aussi – et surtout – de ma dignité masculine. Finalement, 
cette expérience m’a amené quelque temps plus tard à changer de métier : j’ai laissé mon travail 
de commercial dans l’informatique pour accompagner, en tant que coach, des chefs d’entreprise qui 
se trouvent dans des phases critiques de leur carrière et qui cherchent à redéfinir leur leadership.  

 

— Qui est Arianne Chevallier-Chantepie ?  
— Arianne Chevallier-Chantepie est praticienne de soins (hors cadre réglementé), étiopathe (pratique de 
soins non conventionnels) comme on peut le voir sur les deux captures d’écran ci-après : 

   

 
50 Article Aleteia Premium :  https://fr.aleteia.org/2022/04/22/crise-de-lhomme-comment-retrouver-lame-masculine/ 

https://fr.aleteia.org/2022/04/22/crise-de-lhomme-comment-retrouver-lame-masculine/
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—Arianne Chevallier-Chantepie est phytothérapeute 51. Elle fait des diagnostic et bilan de santé sur des 
troubles du sommeil, bronchites, rhume, troubles urinaires, digestifs, insuffisante veineuse ou 
lymphatique, stress, angoisse, asthme, affection ORL, cholestérol ect… (voir la capture d’écran ci-dessous). 

      
Arianne Chevallier Chantepie a fondé VITTOZ danse. Elle anime des ateliers pour Filles de Roi 
Sur le Programme 2022 52 intervention d’Ariane Chevalier Chantepie (Voir capture d’écran ci-après) 

 
Veillée Nationale Filles de Roi 2020 : l’envoie en mission a été fait par Mgr Rey et la louange par Olivier Lantelme (1ière 

capture). Congrès Filles de Roi 2022 à la Ste Baume une intervention d’Olivier Lantelme (2ème capture d’écran)  
Arianne Chevallier a fondé Vittoz danse. Elle anime un atelier pour Filles de Roi (3ème capture d’écran) 

    

 
51 Phytothérapeute : https://www.annuaire-horaire.fr/societe/Phytotherapeute-VERSAILLES-Ariane-Chevallier-chantepie/6155066 
52 Programme Congrès Filles de Roi 2022 : https://fillesderoi.com/programme-sainte-baume/ 

https://www.annuaire-horaire.fr/societe/Phytotherapeute-VERSAILLES-Ariane-Chevallier-chantepie/6155066
https://fillesderoi.com/programme-sainte-baume/
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RÉCAPITULONS :  

Bertrand Chevallier-Chantepie, Délégué Général de ACDH est co-fondateur de REVELACIO.  

Cette double fonction révèle une proximité entre ACDH et REVELACIO.   

Arianne Chevallier-Chantepie est psychothérapeute, praticienne de soins (hors cadre réglementé), et 
étiopathe. Elle a fondé VITTOZ danse et a animé des ateliers au Congrès Filles de Roi en 2022. 
Arianne Chevallier Chantepie propose un chemin d’unification Cœur-Corps-Esprit par la danse.  
Tout comme Sophie Galitzine qui propose un chemin d’unification Corps-Cœur-Tête par la danse (FICHE 1) 
 

— Deux captures d’écran du site Vittoz Danse 53 : 

  
— capture d’écran de Présentation de Vittoz Danse par Arianne Chevallier-Chantepie pour Filles de Roi : 54 

 
— Ariane Chevallier Chantepie propose l’atelier intitulé « la beauté dans le combat spirituel de la femme»  

 
 

53 Vittoz danse fondé par Arianne Chevallier-Chantepie : https://vittozdanse.fr/ 
54 Présentation de Vittoz Danse par Arianne pour Filles de Roi : https://www.facebook.com/fillesderoi/videos/hello-les-filles-de-roi-une-
nouvelle-vid%C4%97o-portrait-de-nos-intervenantes-au-proc/1083867385837306/ 

https://vittozdanse.fr/
https://www.facebook.com/fillesderoi/videos/hello-les-filles-de-roi-une-nouvelle-vid%C4%97o-portrait-de-nos-intervenantes-au-proc/1083867385837306/
https://www.facebook.com/fillesderoi/videos/hello-les-filles-de-roi-une-nouvelle-vid%C4%97o-portrait-de-nos-intervenantes-au-proc/1083867385837306/
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— Quelles sont les propositions des coaches à ACDH ? 55 Masculinité et Spiritualité 

 

 

 

 

 
 

55 Parcours ACDH : https://deshommesetdesfemmes.com/index.php/parcours-hommes/    ACDH propose Exodus 90 - Parcours de Carême pour 
les hommes Ce parcours est détaillé en Français sur Hozana.org : https://www.youtube.com/watch?v=UW_w6qUgYKQ&t=12s 

https://deshommesetdesfemmes.com/index.php/parcours-hommes/
https://www.youtube.com/watch?v=UW_w6qUgYKQ&t=12s
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Récapitulons les PROPOSITIONS ACDH (capture d’écran ci-dessus) : 
 → Les camps Au Cœur Des Hommes s’inspirent de l’esprit de la chevalerie et notamment du livre « 
Indomptable » de l’évangélique américain John Eldredge prédicateur de retraite pour hommes.  
 → Les cordées Les hommes chrétiens vivent trop seuls. Ils sont appelés à se regrouper pour se soutenir dans 
l’épreuve, s’encourager dans les combats et s’édifier mutuellement. ACDH propose un parcours d’édification établi 
pour trois ans pour des hommes géographiquement proches. 
 → Les Expéditions forment la suite du Camp et le prolongement des cordées et sont ouvertes uniquement 
aux anciens participants des Camps Hommes, plus sauvages, extrêmes et radicales elles constituent un lieu 
d’approfondissement et de dépassement tant pour le corps, l’esprit que l’âme au sein d’un groupe restreint. 
  → Le Mentoring ou coaching "Masculin singulier" Osez ! Ne restez pas seul avec vos difficultés, faites-vous 
accompagner ! Fort de 10 années d’expérience des camps, des cordées, des weekend père-fils, de formations et 
d’interventions à la demande sur mesure, ACDH s’appuie sur trois valeurs essentielles comme fondement du désir au 
masculin : 

• La Grandeur : Voir grand, désirer large, s’autoriser à vivre pleinement 

• La Force : Découvrir sa force intérieure, prendre sa place et oser la tendresse 

• La Vérité : Oser être soi, incarner la droiture et libérer sa puissance 

 
Les accompagnements intègrent les trois dimensions de la personne humaine : tête, cœur, corps. 
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Teaser : Camp Au Cœur des hommes : https://www.youtube.com/watch?v=SC52-kgo_K0 

 
Teaser : Camp OPTIMUM :  https://www.youtube.com/watch?v=_LY91Txih54 
 

— Le réseau ACDH semble en lien avec Mgr Dominique REY :  
EXTRAIT Des soutanes et des hommes: Enquête sur la masculinité des prêtres catholiques de Josselin Tricou : 
https://books.google.fr/books?id=phJDEAAAQBAJ&pg=PT265&lpg=PT265&dq=John+Eldredge+%C3%A9vang%C3%A9liste&source=b
l&ots=4YznxS06f0&sig=ACfU3U2LMg6-
jHpTkSOIUsuwuAWp7VpB4Q&hl=fr&sa=X&ved=2ahUKEwifk9SN2t2EAxVLTqQEHb63BlE4FBDoAXoECAIQAw#v=onepage&q=John%20
Eldredge%20%C3%A9vang%C3%A9liste&f=false  

 

https://www.youtube.com/watch?v=SC52-kgo_K0
https://www.youtube.com/watch?v=_LY91Txih54
https://books.google.fr/books?id=phJDEAAAQBAJ&pg=PT265&lpg=PT265&dq=John+Eldredge+%C3%A9vang%C3%A9liste&source=bl&ots=4YznxS06f0&sig=ACfU3U2LMg6-jHpTkSOIUsuwuAWp7VpB4Q&hl=fr&sa=X&ved=2ahUKEwifk9SN2t2EAxVLTqQEHb63BlE4FBDoAXoECAIQAw#v=onepage&q=John%20Eldredge%20%C3%A9vang%C3%A9liste&f=false
https://books.google.fr/books?id=phJDEAAAQBAJ&pg=PT265&lpg=PT265&dq=John+Eldredge+%C3%A9vang%C3%A9liste&source=bl&ots=4YznxS06f0&sig=ACfU3U2LMg6-jHpTkSOIUsuwuAWp7VpB4Q&hl=fr&sa=X&ved=2ahUKEwifk9SN2t2EAxVLTqQEHb63BlE4FBDoAXoECAIQAw#v=onepage&q=John%20Eldredge%20%C3%A9vang%C3%A9liste&f=false
https://books.google.fr/books?id=phJDEAAAQBAJ&pg=PT265&lpg=PT265&dq=John+Eldredge+%C3%A9vang%C3%A9liste&source=bl&ots=4YznxS06f0&sig=ACfU3U2LMg6-jHpTkSOIUsuwuAWp7VpB4Q&hl=fr&sa=X&ved=2ahUKEwifk9SN2t2EAxVLTqQEHb63BlE4FBDoAXoECAIQAw#v=onepage&q=John%20Eldredge%20%C3%A9vang%C3%A9liste&f=false
https://books.google.fr/books?id=phJDEAAAQBAJ&pg=PT265&lpg=PT265&dq=John+Eldredge+%C3%A9vang%C3%A9liste&source=bl&ots=4YznxS06f0&sig=ACfU3U2LMg6-jHpTkSOIUsuwuAWp7VpB4Q&hl=fr&sa=X&ved=2ahUKEwifk9SN2t2EAxVLTqQEHb63BlE4FBDoAXoECAIQAw#v=onepage&q=John%20Eldredge%20%C3%A9vang%C3%A9liste&f=false
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— Les lieux des Camps entre Hommes : https://www.au-coeur-des-hommes.org/calendrier/ 

Nouan (cté des Béatitudes), Abbaye ste Marie du désert (Le Village de François)56, Roc-Estello 57(Var)  
 

 

 

— Les associations & partenaires d’ACDH : https://www.au-coeur-des-hommes.org/liens-web/ 

            
RÉCAPITULONS : 
Les associations Filles de Roi, Cœur de femme et ISHA formation font partie du réseau de ACDH 
Mgr Rey est à l’initiative de Filles de Roi et ACDH, associations où le coaching est très présent.  
Il y a trois coaches à ACDH : Guilhem Durand de Gevigny, Philippe de Chantérac et Bertrand Chevallier-
Chantepie. Compte tenu de la proximité entre ACDH et REVELACIO, nous allons étudier leur parcours. 

 
56 Le Village de François a été fondé par Etienne Villemain le fondateur de FONDATION LAZARE dont il a confié la gouvernance à Florence de 
Leyritz (cofondatrice de ALPHA-France, du Parcours Alpha, et du parcours Des Pasteurs selon mon Cœur ; cofondatrice du CONGRÈS MISSION 
qu’elle a fondé avec 6 autres personnes : Raphaël Cornu-Thénard  (fondateur ANUNCIO) ; Arnaud Bouthéon (co-fondateur de Sens Commun); 
Bertrand Schmitt de l’EMMANUEL ; Père Antoine d’Eudeville de Notre Dame des Champs ; Samuel Pruvot à Famille Chrétienne et engagé à 
AÏM KAREM ; Anne-Geneviève Montagne de ANUNCIO : (voir la vidéo : https://www.youtube.com/watch?v=BKGNClkKKg8et) 
57   EXTRAITS du livre « Le Nouvel Âge à l’œuvre dans l’Eglise La gnose de retour » par Sœur Marie-Ancilla chez L’Harmattan (pages 73 à 75): 
« La spiritualité canadienne de Léandre LACHANCE s’est enracinée à ROC-ESTELLO où le Nouvel Âge prend le visage de la foi catholique (…) 
Pour Léandre Lachance, Jésus est le Maître qui lui indique le chemin pour faire entrer les hommes « dans un monde nouveau, une Eglise 
nouvelle…une société nouvelle ». Il engage l’homme dans un processus de transformation qui « va se continuer jusqu’à ce que la terre entière 
soit transformée ». Il est un instrument entre les mains de Dieu pour l’avènement de ce monde, comme l’était Jeanne d’Arc » (…) 

https://www.au-coeur-des-hommes.org/calendrier/
https://www.au-coeur-des-hommes.org/liens-web/
https://www.youtube.com/watch?v=BKGNClkKKg8et
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— Bertrand Chevallier-Chantepie a publié :  ACCOMPLIR SA VIE D'HOMME : DONNER NAISSANCE, 

VIVRE ET BÉNIR 58chez Artège en avril 2022 

 
— Un livre de l’évangéliste américain John Eldredge a inspiré les Camps ACDH 

 
— Un livre de John et Stasi Eldredge a inspiré Filles de Roi, Cœur de femme, et ISHA 
 

 

 
58 https://www.laprocure.com/product/777537/chevallier-chantepie-bertrand-accomplir-sa-vie-d-homme-donner-naissance-vivre-et-benir 
 

https://www.laprocure.com/product/777537/chevallier-chantepie-bertrand-accomplir-sa-vie-d-homme-donner-naissance-vivre-et-benir
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— Quels outils utilise Guilhem Durand de Gevigney à ACDH ?  
→ Guilhem est coach professionnel, thérapeute de la parole et de la relation et thérapeute pour homme. 

                                                     
→ Il a fondé Dabar 59 dont la raison d’être est CRÉER UN RESEAU D’HOMMES ET DE FEMMES  

 
→ Quelle est l’approche ‘psy ‘de Guilhem Durand de Gevigney ? il répond dans l’interview sur resalib.fr 60  

 Quelle est votre approche ? 

« Mon approche est personnaliste, centrée sur la personne. C'est-à-dire que je suis à l'écoute du 
besoin profond de mon patient (ou client) pour l'aider à avancer vers un mieux-être en prenant en 
compte l'intégralité des dimensions de sa personne : corps, âme et esprit. » 
 

→ Interview de Guilhem de Gevigney et Bertrand Chevallier-Chantepie: « Devenir un homme vrai »  
par Andre  Larre guy 61  Comment devenir un homme vrai ? Faut-il « Accepter sa part de féminité »  

 
Bertrand Chevallier-Chantepie coach à ACDH est co-fondateur de Revelacio  

Guilhem de Gevigney est coach. Il a fondé le Parcours des Hérauts pour ACDH et a fondé Dabar.

 
59 Site Dabar :  https://dabar.fr/ 
60 https://www.resalib.fr/praticien/41202-guilhem-durand-de-gevigney-coach-professionnel-certifie-paris 
61 Interview Bertrand et Guilhem : https://lincorrect.org/bertrand-chevallier-chantepie-guilhem-de-gevigney-devenir-un-homme-vrai/ 

https://dabar.fr/
https://www.resalib.fr/praticien/41202-guilhem-durand-de-gevigney-coach-professionnel-certifie-paris
https://lincorrect.org/bertrand-chevallier-chantepie-guilhem-de-gevigney-devenir-un-homme-vrai/
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→ Profil de Guilhem de Gevigney : https://www.linkedin.com/in/guilhemdegevigney/details/education/ 
Capture d’e cran du § Ses Formations sur Linkedin : 

 

 
Guilhem est en lien avec la cté Saint Martin, ISG, IPC, Université catholique de Lyon, ACDH, Dabar. 

https://www.linkedin.com/in/guilhemdegevigney/details/education/
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→ Guilhem de Gevigney a créé le Parcours des Hérauts 62 soutenu par ACDH :  

 
— Capture d’écran du § Qui sommes-nous du site Dabar : 

. 
En résumé : 

Guilhem de Gevigney est coach, thérapeute de la parole et de la relation et thérapeute pour homme.  
Il a fondé Dabar : https://dabar.fr/  et organise des FORMATIONS À L’ART ORATOIRE 63 
Il est formé en psychanalyse freudienne, psychosomatique, systémie stratégique, logothérapie ou analyse 
existentielle de Viktor Frankl.  Il est prof de philosophie en Terminale 64 dans sa spécialité l’anthropologie. 
Il a une approche centrée sur la personne et une vision holistique de la personne : corps, âme et esprit. 
De par sa formation il est en lien avec la cté Saint Martin, des Universités catholiques (ISG, IPC, 
Université catholique de Lyon), ACDH, Dabar. 

 
62 Parcours des Hérauts : https://deshommesetdesfemmes.com/index.php/parcours-hommes/ 
63 Formations à l’Art Oratoire : rhttps://dabar.fr/formations/ 
64  https://www.superprof.fr/anthropologue-donne-cours-philosophie-terminale-asnieres-methode-scolastique.html 

https://dabar.fr/
https://deshommesetdesfemmes.com/index.php/parcours-hommes/
https://dabar.fr/formations/
https://www.superprof.fr/anthropologue-donne-cours-philosophie-terminale-asnieres-methode-scolastique.html


42 

 

→ Guilhem et Clémence Gevigney s’occupent des célibataires 65 :« Célibataires : Les trois phrases choc de 
Guilhem et Clémence pour croire à l’amour ».  
Avec son épouse, ils organisent des rencontres chrétiennes66 sur Theotokos67 
 
    Vidéo de Guilhem et Clémence de Gevigney : https://youtube.com/watch?v=Z8XygGsWvpw&feature=shared 

 

                      
 

→ Guilhem et Clémence de Gevigney, font des interventions en EARS https://www.youtube.com/watch?v=VUOVI2I-JCI 
Clémence de Vimal, comédienne et pédagogue et Guilhem de Gevigney, coach et thérapeute 
interviennent en couple pour de l'éducation affective, relationnelle et sexuelle (EARS) en collèges et lycées. 
 

— Quels outils utilise Philippe de Chantérac à ACDH ?  
→ Philippe de Chantérac est Coach professionnel,68 certifié auprès de l’École de Coaching de Paris 
Coaching individuel (depuis 2015) 
Les personnes que j'accompagne cherchent des réponses sur deux types de questions : 
 Pour quel job suis-je fait(e) aujourd'hui ? 
 Comment être moi-même et m'épanouir vraiment dans mon job ? 

 
65 https://fr.aleteia.org/2020/12/08/celibataires-les-trois-phrases-choc-de-guilhem-et-clemence-pour-croire-a-lamour/ 
66 Rencontres chrétiennes : https://www.theotokos.fr/guide-rencontre-chretienne/echanger/desirs-et-des-hommes.html 
67 https://www.theotokos.fr/guide-rencontre-chretienne/interroger/ce-que-les-femmes-attendent-des-hommes.html 
68 https://fr.linkedin.com/in/philippe-de-chant%C3%A9rac-7875884b 

https://youtube.com/watch?v=Z8XygGsWvpw&feature=shared
https://www.youtube.com/watch?v=VUOVI2I-JCI
https://fr.aleteia.org/2020/12/08/celibataires-les-trois-phrases-choc-de-guilhem-et-clemence-pour-croire-a-lamour/
https://www.theotokos.fr/guide-rencontre-chretienne/echanger/desirs-et-des-hommes.html
https://www.theotokos.fr/guide-rencontre-chretienne/interroger/ce-que-les-femmes-attendent-des-hommes.html
https://fr.linkedin.com/in/philippe-de-chant%C3%A9rac-7875884b
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→ Philippe de Chantérac est initiateur du projet Cœur de Père69 avec Bertrand Chevallier-Chantepie. Cœur 
de Père est au service des prêtres et des pasteurs pour qu’ils approfondissent la beauté et la grandeur de 
la vocation masculin. Cœur de Père propose aussi un coaching professionnel pour être père ! 70  
Le projet Cœur de Père est soutenu par l’association ACDH 

 
 Le projet Cœur de Père  https://famille.diocesechartres.fr/mouvements/coeur-de-pere  

 

 
Des partenaires d’IMMERSION de REVELACIO :  

 
 

69 Cœur de Père est soutenu par ACDH : https://www.coeurdepere.org/a-propos 
70 Coaching pour être père : https://famille.diocesechartres.fr/mouvements/coeur-de-pere 

https://famille.diocesechartres.fr/mouvements/coeur-de-pere
https://www.coeurdepere.org/a-propos
https://famille.diocesechartres.fr/mouvements/coeur-de-pere
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   SYNTHÈSE de la FICHE 2 : la société REVELACIO :           
REVELACIO a été fondée par Olivier Lantelme et Bertrand Chevallier-Chantepie qui est le Délégué Général de ACDH (Au Cœur 
Des Hommes). Par ce fait REVELACIO bénéficie du réseau relationnel de ACDH.  
Les associations Filles de Roi, Cœur de femme et ISHA formation partenaires d’ACDH, font partie du réseau élargi de ACDH. 
Mgr Dominique Rey est à l’initiative de Filles de Roi et ACDH qui s’inspirent des évangéliques américains John et Stasi Eldredge. 
Le Collectif Mgr Rey a rendu hommage et donné la parole à 7 artistes dont Sophie Galitzine. 
Clothilde Colin (coach des HP (Hauts Potentiels)) est Partner à REVELACIO 

•  Les outils utilisés à Revelacio : 
— Olivier Lantelme est formé en Gestalt-Thérapie Analytique, Psychopathologie, Psychologie jungienne, Psychanalyse 
intégrative (qui inclut des techniques régressives : EMDR, Psychanalyse corporelle), Analyse Transactionnelle (Bern), Psycho 
synthèse, CNV, Logothérapie et Approche Systémique de l’Institut Gregory Bateson (Palo Alto), PNL, Process Com, DISC, 
Respiration Holotropique (voisine du Rebirth) qui fait partie de la Psychologie transpersonnelle qui vise à faire une synthèse de 
la spiritualité authentique et de la science. Il est psychothérapeute des profondeurs, coach et accompagnateur spirituel. 
Il anime des séminaires immersifs et disruptifs. Sa vision de l’être humain est anthropologique et holistique (corps-âme-esprit)  
— Bertrand Chevallier-Chantepie est coach et Délégué Général d’ACDH  
— Clothilde Colin, est art-thérapeute, coach des Hauts Potentiels (HP) et profils Arborescents, créatrice et animatrice d'ateliers 
d'édification de l'être. Le coaching des HP ou ‘’zèbre’’ est un business dont la papesse, Jeanne Siaud-Facchin (fondatrice de 
Cogito'Z, de méditez.com, de voyages intérieurs MPC & Ayurveda) fait l’objet de signalements pour dérives sectaires.  

•  Les outils utilisés à ACDH et Filles de Roi : 
— Arianne Chevallier Chantepie est psychothérapeute, praticienne de soins et étiopathe (soins non conventionnels).  
Elle a fondé VITTOZ danse et anime des ateliers par un chemin d’unification Cœur-Corps-Esprit par la danse à Filles de Roi. 
— Guilhem de Gevigney est coach, thérapeute de la parole et de la relation. Il anime des FORMATIONS À L’ART ORATOIRE. Il est 
formé en psychanalyse freudienne, logothérapie, psychosomatique, systémie stratégique, Il est professeur de philosophie à l’ICT 
dans sa spécialité l’anthropologie. Il défend une anthropologie ternaire, une vision holistique : corps, âme et esprit  
— Philippe de Chantérac est coach professionnel à ACDH, à Cœur de Père et à Eleverum. 

•  Les personnes fondatrices : 

— Olivier Lantelme a fondé Les Voies du Vivant (FICHE 4), a cofondé Revelacio (FICHE 2) avec Bertrand Chevallier-Chantepie. 
Ensuite il a cofondé ViVESCO (FICHE 3) avec Sophie Galitzine et Claire de Saint Lager (Fondatrice de ISHA). 
— Bertrand Chevallier-Chantepie Délégué Général d’ACDH a cofondé Revelacio avec Olivier Lantelme. Ensuite il a cofondé le 
parcours Cœur de Père (pour prêtres et pasteurs) et la société ELEVERUM avec Philippe de Chantérac. 
— Arianne Chevallier Chantepie (épouse de Bertrand) a fondé Vittoz Danse et anime des ateliers à Filles de Roi 
Elle propose un chemin d’unification Cœur-Corps-Esprit par la danse. 
— Guilhem Durand de Gevigny a fondé le Parcours des Hérauts pour ACDH et a fondé Dabar. 
Il a une approche centrée sur la personne et une vision holistique de la personne : corps, âme et esprit. 
— Philippe de Chantérac a fondé Cœur de Père (pour prêtres et pasteurs) et ELEVERUM avec Bertrand Chevallier-Chantepie. 
— Clémence de Vimal avec son époux Guilhem de Gevigney organisent des rencontres chrétiennes pour célibataires sur 
Theotokos et interviennent en EARS (Education Affective, Relationnelle et Sexuelle aux Apprentis d’Auteuil) en collèges et lycées. 

•  Les réseaux relationnels des fondateurs 

— Olivier Lantelme a été en relation avec Forum 104, SPAI Société de Psychanalyste Active Intégrative, Intégratis, Eglise Stella 
Matutina à St Cloud, Sophie Galitzine, Daniela Litoiu et Sandrine Rivière, ACDH, Filles de Roi, ISHA Formation, Bertrand 
Chevallier-Chantepie, Clothilde Colin et Revelacio. 
— Bertrand Chevallier-Chantepie a été en relation avec ACDH, Revelacio, le Rasso, les Hérauts, Dabar, SFCoach, Vittoz danse 
(son épouse), Olivier Lantelme, Guilhem Durand de Gevigney, P. Alain Dumont (anime des camps ACDH), les lieux d’accueil des 
camps ACDH : Cté des Béatitudes (Nouan), Le Village de François (Abbaye du désert), Roc-Estello (lieu de propagation de la 
spiritualité canadienne de Léandre LACHANCE voir p 37). Mgr Rey (initiateur de ACDH). 
— Arianne Chevallier Chantepie a été en relation avec Filles de Roi, ACDH (par son mari), ISHA Formation. 
— Guilhem Durand de Gevigny a été en relation par sa formation avec les Universités catholiques (UCLY, l’ICT, l’IPC) et la cté 
Saint Martin et avec les sociétés les Hérauts, Dabar, SFCoach, et Theotokos (rencontres chrétiennes), EARS (collèges et lycées). 
— Sophie Galitzine a été en relation avec Annick de Souzenelle, Christiane Singer, Monastère orthodoxe de SOLAN, Cté de 
Jérusalem, TALENTHEO (coaches), Olivier Lantelme, Zélie, Collège des Bernardins, Centre Sophie Barat (centre spirituel ignacien 
et une religieuse du Sacré-Cœur), P Bernard-Marie Geffroy (Ordre des Trinitaires), Centre spirituel des carmes d’Avon (Fr 
Nicolas-Joseph Elie ex-carme a quitté le Carmel), Mgr Rey.Elle propose un chemin d’unification Corps-Cœur-Tête par la danse. 

•  Quelle est la mission de Revelacio ?  
La MISSION de Revelacio est de RÉVÉLER des LEADERS pour un monde qui change. Est-ce la mission de l’Eglise ?  
Les coaches et fondateurs de ACDH, Filles de Roi et REVELACIO défendent une anthropologie holistique : corps-âme-esprit ou 
(tête, cœur, corps) (Cœur-Corps-Âme) (Cœur-Corps-Esprit) qui est à interroger. Est-ce la vision des trois centres : le mental dans 
la Tête, l’émotionnel dans le Cœur et le physique dans le ventre de Gurdjieff ? la vision du New Âge71 ? (voir notes 35 et 36 p 21) 

 
71 L’anthropologie biblique (corps, âme) contredit l’idéologie corps âme esprit du New Âge  
https://sosdiscernement.org/lanthropologie-biblique-corps-ame-contredit-lideologie-nouvel-age-corps-ame-esprit/ 

https://sosdiscernement.org/lanthropologie-biblique-corps-ame-contredit-lideologie-nouvel-age-corps-ame-esprit/


45 

 

 

 

 

Fiche 3 
 
 

 
 

 
 

Le site de ViVESCO 

https://www.vivesco.org/ 

pour l’activité d’accompagnateur spirituel  

d’Olivier Lantelme 

 

 
UNE ÉCOLE DE VIE 

CHRÉTIENNE 

NOUVELLE GÉNÉRATION 

 

 

 

 

 
Notes : 
Toutes les CAPTURES D’ÉCRAN datent de début 2024 et sont encadrées en noir. S’agissant d’une capture d’écran, le 

texte est figé y compris les fautes d’orthographe. Si certains sites ont modifié leur présentation depuis, que le lecteur 

n’en soit pas étonné vu l’évolution permanente des sites internet. 
 

Les OUTILS ou PRATIQUES issus du New Âge ou ayant conduit à des abus ou dérives connues sont balisés en rouge. 
 

Les FONDATIONS, ASSOCIATIONS, COMMUNAUTÉS ou GROUPE qui proposent des sessions avec un travail sur soi 

(Parcours des Hérauts ; de guérison ; de délivrance ; de développement personnel ; de libération ; d’édification ; de 

vocation ; d’union à Dieu ; d’approfondissement et de dépassement tant pour le corps, l’esprit que l’âme ; 

d’unification ou d’alignement corps-âme-esprit) ainsi que leurs PARTENAIRES et SOUTIENS sont balisés en rouge. 

 

 

https://www.vivesco.org/
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FICHE 3- ViVESCO - UNE ECOLE DE VIE CHRETIENNE NOUVELLE GENERATION 

 

 

 

 
 
POUR RÉSUMER :  L’association ViVESCO est en cours de création pour structurer l’initiative d’une ECOLE DE 
VIE CHRETIENNE NOUVELLE GENERATION. Son site fédère un réseau d’hommes et de femmes chrétiens et 
engagés qui forme une communauté élargie. Son but est de contribuer à la croissance de chaque être 
humain : corps-âme-esprit ou contribuer au développement de l’Homme Intégral. 
ViVESCO fédère donc un réseau de coaches qui forme une communauté chrétienne nouvelle génération. 
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 ViVESCO 72 a été fondée par Olivier Lantelme, Sophie Galitzine et Claire de Saint Lager: 

 
        www.olivierlantelme.fr     www.sophiegalitzine-arttherapie.fr                     www.ishaformation.fr 
       www.revelacio.co              
    

 
 
Dans le tweet ci-dessus 73 Olivier Lantelme distingue ses trois activités : 
— de psy sur son site personnel qu’il a créé : www.olivierlantelme.fr  - (FICHE 1) 
— de coach chrétien à REVELACIO qu’il a cofondé en 2019 avec Bertrand Chevallier-Chantepie (FICHE 2) 
— d’accompagnateur spirituel à ViVESCO qu’il a cofondé avec Sophie Galitzine et Claire de Saint Lager (FICHE 3) 
Il a également fondé en 2018 Les VOIES du VIVANT (https://www.lesvoiesduvivant.com/) (FICHE 4) 

 
72 ViVESCO : https://www.vivesco.org/ 
73 Tweet d’Olivier à Claire de Saint Lager :  : https://www.linkedin.com/posts/olivier-lantelme-25857648_masculin-f%C3%A9minin-
enfantint%C3%A9rieur-activity-7019947155654090754-BZ7h?trk=public_profile_like_view 

http://www.olivierlantelme.fr/
http://www.sophiegalitzine-arttherapie.fr/
http://www.ishaformation.fr/
http://www.revelacio.co/
http://www.olivierlantelme.fr/
https://www.lesvoiesduvivant.com/
https://www.vivesco.org/
https://www.linkedin.com/posts/olivier-lantelme-25857648_masculin-f%C3%A9minin-enfantint%C3%A9rieur-activity-7019947155654090754-BZ7h?trk=public_profile_like_view
https://www.linkedin.com/posts/olivier-lantelme-25857648_masculin-f%C3%A9minin-enfantint%C3%A9rieur-activity-7019947155654090754-BZ7h?trk=public_profile_like_view
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LES SÉMINAIRES IMMERSIFS proposés à ViVESCO 74 : 

 
Les séminaires immersifs sont animés par Olivier Lantelme et Sophie Galitzine. 
 

 
 

 
 

La plupart des séminaires immersifs proposés à ViVESCO sont sur le site www.olivierlantelme.fr  (Voir FICHE 1) 

 
 

74 https://www.vivesco.org/%C3%A9v%C3%A9nements 

http://www.olivierlantelme.fr/
https://www.vivesco.org/%C3%A9v%C3%A9nements
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PLONGÉES PROFONDES proposés à ViVESCO 75 : animé par Sophie Galitzine et Olivier Lantelme 

 Outils utilisés la Respiration Holotropique et la Méditation artistique 

 
Les PARCOURS EXPERIENTIELS ci-dessous sont conçus et animés par Olivier Lantelme. 

 
 

 
75 https://www.vivesco.org/%C3%A9v%C3%A9nements 

https://www.vivesco.org/%C3%A9v%C3%A9nements
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RÉSEAU de VIVESCO : sur le site de ViVESCO76 on trouve le réseau élargi (capture d’écran ci-dessous) 

 
Priants amis de Groupes de Prière 

 

 
→ DONC le réseau élargi de ViVESCO comprend : 
— Des Groupes de PRIÈRE dans l’esprit du Renouveau : Groupe le Bon Samaritain (Paroisse Saint Ferdinand des Ternes), 
Groupe Action de Grâce (Paroisse Saint Gilles - Saint Leu), La Prière des Malades (Paroisse Saint Nicolas des Champs), Groupe 
Plénitude (Paroisse Saint André de l'Europe), Au Centre la Louange, Paris Tout Est Possible (PTEP) Union - Onction – Prière. 

— Des Groupes de GUÉRISON et DÉLIVRANCE : Paul & Ananie,  
— Des Groupes de LOUANGE du Renouveau : Yadah (Groupe de Louange Saint Cloud), Fraternité Maranatha (Père Jean-
Michel TOUR), UNI'T (Groupe de Louange La Celle Saint Cloud),  
— Des Fidèles associations : Filles de Roi, Au Cœur des Hommes et Alliance Mariale. Nous ajoutons les deux associations 
fondées par les fondateurs de ViVESCO : ISCHA (Claire de Saint Lager) Revelacio (Olivier Lantelme) 
— Partenaires et soutiens : Aïn Karem (Père Gilles de Raucourt), Paroisse Saint André (Père Philippe De Maistre), Paroisse 
Saint Antoine de Padoue (Père Sébastien Naudin), Pères Trinitaires, Serviteurs de la Miséricorde 77 (Hélène DUMONT), 
CCCSP (Centre Culturel Chrétien Saint-Paul Père Jean-François Billot)78.  
 

→ QUELLE EST LA MISSION de ALLIANCE MARIALE au sein de ce RÉSEAU élargi ? 
L’association Alliance Mariale Internationale est un FRUIT de l’association Festival Marial International qui est co-
organisé par des jeunes fondateurs de Groupes de Prière de Paris et la communauté de l’Emmanuel 79.  

De quels Groupes de prière de Paris s’agit-il ? ceux mentionnés dans la capture d’écran ci-dessus ? 
L’Alliance Mariale est encouragée par Mgr Renauld de Dinechin et Mgr Dominique Rey.  
L’Alliance Mariale organise deux grands événements80 : le Festival Marial de cinq jours au sanctuaire du Laus, (diocèse de 
Gap) et “le rosaire M” un rosaire charismatique à la Chapelle de la Médaille Miraculeuse (rue du Bac, diocèse de Paris).  

 
76 L’équipe et le réseau élargi de ViVESCO : https://www.vivesco.org/%C3%A9quipe 
77 Lieux de missions de Hélène Dumont :  Lieux de missions | (helene-dumont.com) et https://serviteursdelamisericorde.org/?page_id=2344 
78 Réseau Picpus Anthropologie chrétienne par Olivier Lantelme & l'abbé JJ BILLOT à 13 mn : https://www.youtube.com/watch?v=J2-J26NxUCc 
79 Le Festival Marial International est co-organisé par des jeunes fondateurs de Groupes de Prière de Paris et la communauté de l’Emmanuel :   
https://www.exultet.net/eshop/index.php?main_page=record_companys_about&record_companys_about_id=47 
80 Alliance Mariale un FRUIT du Festival Marial International : https://www.festivalmarial.com/lalliance-mariale/ 

https://www.vivesco.org/%C3%A9quipe
http://helene-dumont.com/?page_id=239
https://serviteursdelamisericorde.org/?page_id=2344
https://www.youtube.com/watch?v=J2-J26NxUCc
https://www.exultet.net/eshop/index.php?main_page=record_companys_about&record_companys_about_id=47
https://www.festivalmarial.com/lalliance-mariale/
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RETRAITE : « Ruth guérir des douleurs de l’avortement fausses couches » 81 animée par 

Olivier Lantelme (ViVESCO) et Anne-Sophie Benoit (naturopathe, psychocorporelle) et un prêtre. 

           

 
— Anne-Sophie Benoit a animé des conférences-débat avec le P Emmanuel Dumont: 
Ils ont fait une conférence-débat ensemble : Qu’est-ce qui soigne pour de bon ? 82  
Voir ci-dessous la capture d’écran de l’annonce publiée sur le site Église catholique à Lyon en 2019 
EXTRAIT de l’ANNONCE : « Le Père Emmanuel Dumont exorciste diocésain et administrateur de la paroisse Notre-
Dame du Roule à la Mulatière accompagné de Anne-Sophie Benoît thérapeute psycho-corporelle proposeront un 
trousseau de clés pour aider à discerner ce qui peut être plus ou moins bon face à la multiplication des propositions 
de soins holistiques, énergétiques pour le physique, le psychique et le spirituel »  

                                    

 
81 Retraite Ruth : https://www.vivesco.org/event-info/retraite-ruth-guerir-des-douleurs-de-lavortement-fausses-couches 
82 Conférence : https://lyon.catholique.fr/evenements/conference/2019/12/04/quest-ce-qui-nous-soigne-pour-de-bon/ 

https://www.vivesco.org/event-info/retraite-ruth-guerir-des-douleurs-de-lavortement-fausses-couches
https://lyon.catholique.fr/evenements/conference/2019/12/04/quest-ce-qui-nous-soigne-pour-de-bon/
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— Conférences-débats : Qu’est-ce qui nous sauve, libère et guérit ? 83 

Clés de discernement sur le New Âge et les thérapies alternatives par le Père Emmanuel Dumont exorciste 
diocésain et Anne-Sophie Benoit une thérapeute psychocorporelle (voir ci-dessous la capture d’écran de 
l’annonce publiée sur le site de Sainte-Blandine-du-Fleuve Paroisse catholique de Charly, Millery, Vernaison 
et Vourles en 2019 

                 
Le Père Dumont a été condamné par la justice canonique à la suite de plusieurs signalements concernant 
ses activités avec une naturopathe. Voir l’article du Figaro ci-après et les ANNEXES 5 à 7 (p 94) 

 
83 Conférence : https://sainteblandinedufleuve-lyon.catholique.fr/2019/11/19/conferences-debats-quest-ce-qui-nous-sauve-libere-et-guerit/ 

https://sainteblandinedufleuve-lyon.catholique.fr/2019/11/19/conferences-debats-quest-ce-qui-nous-sauve-libere-et-guerit/
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→ « J’étais convaincue d'être possédée » : les « délires sataniques » de l’ex-prêtre 
exorciste de Lyon dénoncés par des fidèles 84 publié le 11/02/2024 dans Le Figaro  
EXTRAIT de l’article : 

Il ne commettait pas d'agressions sexuelles mais en fabriquait le souvenir dans l'esprit de ses fide les. Les 
témoignages livrés par plusieurs plaignants passés entre les mains de l'ancien exorciste du diocèse de Lyon 
sont glaçants. Le Père Emmanuel Dumont a été condamné par la justice canonique à trois ans d'interdiction 
d'accompagnement spirituel à la suite de plusieurs signalements concernant ses activités, quand il était en 
poste entre Rhône et Saône. Le communique  publie  fin janvier par les dioce ses de Lyon et Paris, ou  est incardine  
le pre tre, ainsi que sa communaute  de l'Emmanuel, ne pre cise pas la nature des faits sanctionne s. Mais jusqu'au 
sommet du dioce se, on reconnaî t «des pratiques pour le moins imprudentes». Contacte  par Le Figaro, le religieux, 
mute  en Bourgogne, re fute la construction de ces faux souvenirs et assure ne pas avoir e te  entendu lors de l'enque te 
canonique. 
«On est dans le délire le plus total, avec un prêtre fan des théories conspirationnistes de contrôle du monde par des 
sectes pédosatanistes, s'e trangle une ancienne du dioce se de Lyon reconvertie dans l'aide aux victimes. Et une 
naturopathe qui cherchait sur le corps des personnes les marques physiques d'abus de ce type dans leur enfance».  
Les plaignants, le plus souvent des femmes, dont l'une a tente  de se suicider, de crivent les situations d'emprise 
psychologique cre e e par la me thode du pre tre et de son assistante. Une technique dite du «faux souvenir induit», 
pointe e par la Miviludes, le gendarme français des sectes, dans les processus d'endoctrinement. Elle consiste a  faire 
remonter de faux flashs, en l'occurrence d'agressions sexuelles et de rituels pe dosataniques. 
Les exorcismes se déroulaient dans le bureau du prêtre situe  dans l’église Notre-Dame-du-Roule, à La 
Mulatière, ville limitrophe de Lyon.  
Quant a  la naturopathe, elle continuait en 2023 d'organiser des retraites spirituelles, en Ile-de-France et en 
Bourgogne en présence notamment d'un prêtre. 
 

L’article du FIGARO dit que les exorcismes se déroulaient à ND du Roule à La Mulatière, et c’est là où le P 
Dumont et la naturopathe (Anne-Sophie Benoit) ont fait leurs conférences-débat sur ce qui libère et guérit. 
Il précise que la naturopathe, sans la nommer, continuait en 2023 : « la naturopathe continuait en 2023 
d'organiser des retraites spirituelles, en Ile-de-France et en Bourgogne en présence notamment d'un 
prêtre. ». 
Anne-Sophie Benoit a animé une RETRAITE: « Ruth guérir des douleurs de l’avortement fausses couches » le 
1ier semestre 2023 avec Olivier Lantelme 85 à Saint-Aubin-en-Charollais et en Île-de-France en présence 
d’un prêtre (voir les captures d’écran des pages précédentes). Saint-Aubin-en-Charollais est une commune 
située dans le département de Saône-et-Loire, en Bourgogne-Franche-Comté.  
S’agit-il de la même personne ? 
 

Quels outils utilise Anne-Sophie Benoit ? 

— Anna Sophie Benoit est naturopathe formée en aromatologie, olfactothérapie et en thérapies 
psychocorporelles voir le site CENATHO où elle fait partie des formateur 86:   

 

 
84 https://www.lefigaro.fr/lyon/j-etais-convaincue-d-etre-possedee-les-delires-sataniques-de-l-ex-pretre-exorciste-de-lyon-denonces-par-des-
fideles-20240211 
85 Retraite ViVESCO : 1ier semestre 2023 animé par Anne-Sophie Benoit, Olivier Lantelme et un prêtre voir les CAPTURES D’ECRAN p 51 ou 
ANNEXE 6 page 98 et 99 ou lien : https://www.vivesco.org/event-info/retraite-ruth-guerir-des-douleurs-de-lavortement-fausses-couches 
86 La Théorie Polyvagale : https://uploads.strikinglycdn.com/files/1613dac2-e91f-4751-bc39-
a99c42728c28/Programme%20FC%20La%20The%CC%81orie%20Polyvagale%20et%20ses%20applications%2023-24.pdf 

https://www.lefigaro.fr/mon-figaro/2012/01/16/10001-20120116ARTFIG00599-confessions-d-un-exorciste.php
https://fr.wikipedia.org/wiki/Commune_(France)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Commune_(France)
https://fr.wikipedia.org/wiki/D%C3%A9partement_fran%C3%A7ais
https://fr.wikipedia.org/wiki/Sa%C3%B4ne-et-Loire
https://fr.wikipedia.org/wiki/Bourgogne-Franche-Comt%C3%A9
https://www.lefigaro.fr/lyon/j-etais-convaincue-d-etre-possedee-les-delires-sataniques-de-l-ex-pretre-exorciste-de-lyon-denonces-par-des-fideles-20240211
https://www.lefigaro.fr/lyon/j-etais-convaincue-d-etre-possedee-les-delires-sataniques-de-l-ex-pretre-exorciste-de-lyon-denonces-par-des-fideles-20240211
https://www.vivesco.org/event-info/retraite-ruth-guerir-des-douleurs-de-lavortement-fausses-couches
https://uploads.strikinglycdn.com/files/1613dac2-e91f-4751-bc39-a99c42728c28/Programme%20FC%20La%20The%CC%81orie%20Polyvagale%20et%20ses%20applications%2023-24.pdf
https://uploads.strikinglycdn.com/files/1613dac2-e91f-4751-bc39-a99c42728c28/Programme%20FC%20La%20The%CC%81orie%20Polyvagale%20et%20ses%20applications%2023-24.pdf
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Elle est formatrice à CENATHO : 87(cf captures d’écrans ci-après) 

 

 

 

 

 
87 CENATHO : https://cenatho.fr/nos-formateurs/anne-sophie-benoit/  et: https://cenatho.fr/formateur/anne-sophie-benoit/ 
 

https://cenatho.fr/nos-formateurs/anne-sophie-benoit/
https://cenatho.fr/formateur/anne-sophie-benoit/
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— Anne-Sophie Benoit, accompagnatrice en fin de vie, témoigne de son expérience sur l’accompagnement des 
personnes dans leurs derniers instants ainsi que de leurs proches.88 

 

— Anne-Sophie Benoit est naturopathe formée par Daniel Kieffer fondateur de CENATHO (capture d’écran de sa bio) 

 
La Position du Conseil national de l’Ordre des infirmiers sur les pratiques non conventionnelles de santé dont la 
naturopathie est explicite 89 . Bien qu’interdits, les naturopathes sont toujours présents sur Doctolib.  
Le gouvernement met en garde contre les « nouveaux gourous » : les naturopathes 90 

 
88 https://www.soulagermaispastuer.org/la-question-de-la-mort-temoignage-danne-sophie-benoit/ 
89 https://www.ordre-infirmiers.fr/position-du-conseil-national-de-l-ordre-des-infirmiers-sur-les-pratiques-non-conventionnelles-de 
90 https://www.ouest-france.fr/sante/naturopathie-le-gouvernement-met-en-garde-contre-les-nouveaux-gourous-fb98d394-93f3-11ed-a88d-9c016a4fb110 

https://www.soulagermaispastuer.org/la-question-de-la-mort-temoignage-danne-sophie-benoit/
https://www.ordre-infirmiers.fr/position-du-conseil-national-de-l-ordre-des-infirmiers-sur-les-pratiques-non-conventionnelles-de
https://www.ouest-france.fr/sante/naturopathie-le-gouvernement-met-en-garde-contre-les-nouveaux-gourous-fb98d394-93f3-11ed-a88d-9c016a4fb110
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DES ÉVÈNEMENTS & VEILLÉES CHRÉTIENNES  proposés par ViVESCO : 

— Journée ‘’Louange et Guérison’’ animé par Olivier Lantelme et soeur Marie Liesse (cté des Béatitudes) à 
la Paroisse du Christ Ressuscité de Bondy samedi 24/02/2024  https://www.vivesco.org/%C3%A9v%C3%A9nements 

 
Marie-Liesse est consacre e a  la communauté des Béatitudes91 

             
 

 
91 Sr Marie Liesse est consacrée à la cté des Béatitudes :  https://www.editions-beatitudes.com/auteur/soeur-marie-
liesse/#:~:text=S%C5%93ur%20Marie%2DLiesse%20est%20consacr%C3%A9e,les%20Soir%C3%A9es%20P%C3%A9tales%20de%20Roses. 

https://www.vivesco.org/%C3%A9v%C3%A9nements
https://www.editions-beatitudes.com/auteur/soeur-marie-liesse/#:~:text=S%C5%93ur%20Marie%2DLiesse%20est%20consacr%C3%A9e,les%20Soir%C3%A9es%20P%C3%A9tales%20de%20Roses
https://www.editions-beatitudes.com/auteur/soeur-marie-liesse/#:~:text=S%C5%93ur%20Marie%2DLiesse%20est%20consacr%C3%A9e,les%20Soir%C3%A9es%20P%C3%A9tales%20de%20Roses
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— Veillées "Miséricorde" par Olivier Lantelme                 — Veillées "couples" par Fabiola DUEZ  
à l’église Saint Louis      à l’église Saint Louis de Garches 
à l’Eglise Christ-Ressucité à BONDY         avec les reliques de st Louis et Zélie Martin 

                                     

 

  — Olivier Lantelme     — Olivier Lantelme (ViVESCO) avec EFFATA 
 à la paroisse Saint Pierre Saint Paul    Parcours « Effusion dans l’Esprit Saint » 
 La Celle Saint-Cloud le 14 janvier 2020          Olivier Belleil  ( Cté du Verbe de Vie) 
 soirée de prière HOSANNA             Helène Dumont réseau ViVESCO (Serviteurs de la Miséricorde) 

 pour le Groupe de Louange UNI’T                           Père Ambroise à Paroisse Saint-Saturnin 
                                                                                   Bruno Soucachet
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— Olivier Lantelme à l’Eglise du Sacré-Cœur Mantes la Ville en septembre 2019, en mars 2020 

Enseignement (2020) : « le fils prodigue » par Olivier Lantelme pour ADONAÏ : https ://adonai09.webnode.fr/ 
Olivier a ouvert un cycle de trois samedis sur le Père, le Fils et l’Esprit Saint.92  
Les enseignements sont faits par Olivier Lantelme (ViVESCO) avec le Père Franck Legros (à l’époque au 
Foyer de Charité de Courset depuis il a quitté le sacerdoce pour le coaching)93 Éric Péchin (église 
évangélique de Perpignan) et Steve Blakha (église protestante de Paris) 

   
LES PRÉDICATIONS et MINISTÈRES de ViVESCO ?  

VEILLEES & AUTRES :  https://www.vivesco.org/minist%C3%A8res 

 

 
92 Cycle de 3 samedis O. Lantelme : https ://www.catholiquesmantois.com/wp-content/uploads/2019/12/L1visible_n109_Mantois.pdf 
93 Le Père Franck Legros a quitté le sacerdoce pour le coaching en 2022 : « Après une année sabbatique prise il y 6 ans, je ne fais que cheminer 
vers cette décision que je partage avec vous aujourd’hui. Franck Legros Danseur puis prêtre pendant 20 ans et aujourd’hui coach spécialisé 
dans l'unité de l’être (corps - mental et esprit). Spécialisé en neurosciences, je me définis comme un révélateur d'authenticité. Comment en 
travaillant la connexion à mon autorité intérieure je révèle l'étincelle divine que je suis. En résumé : comment être pleinement Vivant ! Mon 
programme d’accompagnent « Être Soi m’aime » ». Vidéo de Franck Legros : https://www.youtube.com/watch?v=yQEt5EkWCoM 

https://adonai09.webnode.fr/
https://www.vivesco.org/minist%C3%A8res
https://www.catholiquesmantois.com/wp-content/uploads/2019/12/L1visible_n109_Mantois.pdf
https://www.youtube.com/watch?v=yQEt5EkWCoM
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— Prochaines Veillées : Veillées "Miséricorde" anime e par Olivier Lantelme a  l'Eglise Saint Louis de 

Bondy - juin 2023 

— Thèmes de prédication d’Olivier Lantelme : https://www.vivesco.org/minist%C3%A8res 

 

— Quelques animations passées :  https://www.vivesco.org/minist%C3%A8res 

 
SEMINAIRES, RETRAITES & PARCOURS: 

 

https://www.vivesco.org/minist%C3%A8res
https://www.vivesco.org/minist%C3%A8res
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— Évènements "Filles de Roi" au Sanctuaire de la Sainte-Baume le dimanche 09 octobre 2022 :  

  
— CN Media de la cté Canção Nova a diffusé la conférence : « La place de l'homme et la relation homme 
et femme» 94 par Olivier Lantelme au Congrès "Filles de Roi" à la Ste-Baume le 09/10/2022  

 

 
 

CN Média 95 est une initiative de la Communauté Canção Nova96 (CN) fondée en 1978 par Mgr Jonas Abib.  
En réponse à l’invitation de Mgr Rey, la Communauté CN se trouve dans le diocèse de Fréjus-Toulon, depuis 2005, où 
elle œuvre à l’évangélisation par Internet, par l’organisation de retraites spirituelles et temps de prières.  
Elle travaille en collaboration avec le Service diocésain de Communication

 
94 Conférence d’Olivier au Congrès Filles de Roi à la Ste Baume https://youtube.com/watch?v=vd8sgBIh-vA&feature=shared 
95 CN Media : https://cnmedia.fr/ 
96 Cté CN : https://communautecn.fr/la-communaute/ 

https://youtube.com/watch?v=vd8sgBIh-vA&feature=shared
https://cnmedia.fr/
https://communautecn.fr/la-communaute/
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LES AUDIOS d’Olivier Lantelme en Replay sur :https://www.vivesco.org/m%C3%A9dia 
 

                    

 
 

— ViVESCO TV : https://www.vivesco.org/m%C3%A9dia 

De Ganesh à Jésus - Sophie Galitzine - Emission KTO – Paris : https://www.youtube.com/watch?v=0lORsUCV3GY 
Le féminin porte le divin - Claire de Saint Lager : https://www.youtube.com/watch?v=W1E4ObjENBY&t=7s 
Le coeur de l'homme ACDH Bertrand Chevallier-Chantepie : https://www.youtube.com/watch?v=wCrGXNFOexg&t=5s 
Le corps féminin, un temple - Claire de Saint Lager : https://www.youtube.com/watch?v=k66B5TbrzoQ&t=5s 
 

— Sur RADIO MARIA : le Processus de Guérison par Olivier Lantelme 
https://soundcloud.com/radiomariafrance/coeur-dhomme-olivier-lantelme-le-processus-de-guerison-2018-12-11 

 

https://www.vivesco.org/m%C3%A9dia
https://www.vivesco.org/m%C3%A9dia
https://www.youtube.com/watch?v=0lORsUCV3GY
https://www.youtube.com/watch?v=W1E4ObjENBY&t=7s
https://www.youtube.com/watch?v=wCrGXNFOexg&t=5s
https://www.youtube.com/watch?v=k66B5TbrzoQ&t=5s
https://soundcloud.com/radiomariafrance/coeur-dhomme-olivier-lantelme-le-processus-de-guerison-2018-12-11
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— Le Festival Marial à ND du Laus est organisé par Alliance Mariale du réseau élargi de ViVESCO (voir p 49) 

Ce Festival Marial est un fruit de Festival Marial International qui s’inscrit dans l’organisation des sessions 
d’été de l’Emmanuel 97 La joie est le maître-mot de ce rassemblement : cinq jours festifs, joyeux jeunes 
dynamiques : louange, concerts, animations, christothèque  (…)  cinq jours pour se former auprès des 
GRANDS TEMOINS 98 de l’Eglise. 
 

Les GRANDS TÉMOINS de 2022 99 étaient : (voir la capture d’écran ci-dessous)  
Olivier Lantelme (cofondateur de ViVESCO, psychopraticien, coach, conférencier, prédicateur, accompagnateur 
spirituel) Père Geoffroy-Marie de Beaupaire (Fr de St Jean), Père Jacques Philippe (cté des Béatitudes), Père 
Daniel Marie (Franciscain)100, Claire de Saint Lager (cofondatrice de VIVESCO et fondatrice de ISHA), Père 
Benoit Pouzin (en lien avec GLORIOUS).  
Olivier Lantelme a parlé de : ‘’De l’enfant blessé à l’Enfant Sacré’’ en replay : https://www.vivesco.org/m%C3%A9dia 
 

 
Un des GRANDS TÉMOINS en 2019 101 était le Père René Luc, co-fondateur de CapMissio (une école 
d’évangélisation) qui a fait partie de Jeunesse Lumière (une école d’évangélisation charismatique qui a 
fermée) et des Béatitudes. Il est l’auteur de ‘’Dieu en plein cœur’’. 

 
97 Agenda et annuaire Festival Marial International : https://qe.catholique.org/rencontre-rassemblement/18950-festival-marial-international-paray- 
98 https://www.festivalmarial.com/lalliance-mariale/ 
99 GRANDS TEMOINS du FESTIVAL MARIAL 2022 : https://www.vivesco.org/%C3%A9v%C3%A9nements 
100 P Daniel-Marie est accusé de s'inspirer des agapè de B Dubois (des Béatitudes) alors que le CCMM, dénonce au Sénat les « vies brisées et 
familles détruites par ces sessions : https://fr.wikipedia.org/wiki/Daniel-Marie_Th%C3%A9venet?wprov=sfla1 et il prétend faire revivre à ses 
adeptes leurs expériences in utero jusqu'à leur naissance. Il compare cette trajectoire à un passage à travers ce qu'il nomme le « tunnel de gloire », 
qu'il compare explicitement au « vagin de la Vierge Marie (https://sosdiscernement.org/alpha/D/derives_sectaires_ecclesiales/daniel_marie.pdf ) 
101 Vidéo du FESTIVAL MARIAL 2019 témoignage du P René Luc : https://cnmedia.fr/videos/evenements/temoignage-pere-rene-luc-festivalmarial/ 

https://www.vivesco.org/m%C3%A9dia
https://qe.catholique.org/rencontre-rassemblement/18950-festival-marial-international-paray-
https://www.festivalmarial.com/lalliance-mariale/
https://www.vivesco.org/%C3%A9v%C3%A9nements
https://fr.wikipedia.org/wiki/Daniel-Marie_Th%C3%A9venet?wprov=sfla1
https://sosdiscernement.org/alpha/D/derives_sectaires_ecclesiales/daniel_marie.pdf
https://cnmedia.fr/videos/evenements/temoignage-pere-rene-luc-festivalmarial/


63 

 

— QUI est Claire de Saint Lager cofondatrice de ViVESCO ?  
Les outils utilisés par Claire de Saint Lager fondatrice de ISHA : 
— Claire de Saint Lager est formée au management à l’Indian Institute of Management, Kozhikode et ESCP 
Business School 102.  Elle est Directrice du master de management des solidarités à l’IRCOM/ Créatrice & 
responsable de R&D à l’Association Frateli / IRAE (institut de recherche action pour l'Education) /fondatrice de 
ISHA formation. Elle a fait des formations centrées sur l’être,  
 
Les outils et Formations proposées à ISHA Formation 103  : 
-  6 SESSIONS pour coacher la FÉMINITÉ des femmes. 

  
1— SESSIONS ISHA –LIBÉRER LE FÉMININ animées par Claire de Saint Lager 

Sessions, formations, accompagnements : des outils très complets au service du rayonnement de la femme et du féminin, 
initiés par Claire de Saint Lager. Claire de St Lager est une femme dont le parcours à travers le monde l’a menée à tisser des 
formations centrées sur l’être. "Cet espace où nous sommes vrais, libres, unifiés, placés au juste endroit (...)." Cette 
passion pour le féminin date de son enfance et a commencé par le parcours Graine de Femme, à destination de jeunes 
filles (14 à 18 ans), pour leur permettre de se connaitre et de se révéler, en s’émerveillant d’être femme. Cette intuition a 
grandi et s’est étendue aux femmes, quels que soient leur âge ou leur situation de vie. 
• Pour toutes les femmes : 

o Session Isha / Retrouver l'unité 
o Cycle Yaphah / Le corps féminin : le vivre, l’aimer, l’écouter 
o Accompagnement personnel 

• Pour les jeunes filles de 14 à 18 ans : Parcours "Graine de femme" 

2— SESSIONS COEUR DE FEMME : Il y a 4 sessions animées par des coach, psychologue et art-thérapeute 
et la session pour les femmes consacrées est coanimées avec Talentheo 
Prends soin de ton coeur: c'est de lui que jaillit la vie! Inspirées du Best Seller Cœur de Femme (Captivating) de Stasi 
Eldredge, les retraites Cœur de Femme se vivent depuis plus de 10 ans dans le Colorado (US) et ont changé la vie de 
milliers de femmes. Depuis 2013, une équipe de femmes ayant également été touchées par la lecture de ce livre s’est 
constituée pour travailler à l’organisation de sessions en France. La première session a eu lieu en mai 2015. Nous sommes 
aujourd’hui une équipe de 14 femmes catholiques de 27 à 56 ans, engagées dans la vie professionnelle, dans les métiers 
de l’enseignement et l’accompagnement de la personne. Un prêtre accompagne notre travail et est présent à la session.  
 -Les sessions coeur de femme : s’adressent à toutes celles qui souhaitent développer leur identité féminine, dans la 
dimension spirituelle. Vivre une session Cœur de Femme, c’est prendre 3 jours à l’écart pour : Partir pour un voyage 
intérieur, à la (re)découverte de vos aspirations profondes et de ce qui vous rend vivante. … La session Cœur de Femme 
n’est pas une retraite classique. A partir de conférences, de témoignages, d’extraits de films, d’ateliers et de temps libres, 
nous vous proposons d’expérimenter un nouveau regard sur votre féminité. Des temps de réflexion individuels vous 
permettent d’intérioriser ces découvertes et de les ‘faire vôtres’. Pour favoriser cette intériorité, des temps de silence et de 
prière-vous sont proposés chaque jour. La session Cœur de Femme s’adresse à toute femme, jeune ou plus avancée sur le 
chemin de la vie, croyante ou non, qui souhaite se reconnecter à ses aspirations profondes et reconnaître les multiples 
facettes de sa féminité, sous le regard de Dieu. Elle s’inscrit dans une perspective chrétienne et s’adresse à toutes les 
dimensions de la personne. 

 
102 Profile de Claire de Saint Lager : https://www.linkedin.com/in/claire-de-saint-lager-799526b/?originalSubdomain=fr 
103 Formations proposées à ISHA : https://deshommesetdesfemmes.com/index.php/parcours-femmes/ 

https://ishaformation.fr/session-isha/
https://ishaformation.fr/cycle-yaphah/
https://ishaformation.fr/accompagnement/
https://ishaformation.fr/graine-de-femme/
http://www.coeurdefemme.org/propositions/les-sessions-coeur-de-femme/
https://www.linkedin.com/in/claire-de-saint-lager-799526b/?originalSubdomain=fr
https://deshommesetdesfemmes.com/index.php/parcours-femmes/
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 -Parcours Coeur de femme 20-20 ans "Becoming myself" : Pour répondre aux attentes spécifiques des jeunes 
femmes, le parcours « Cœur de Femme 20-25 » s’adresse aux jeunes femmes – étudiantes et jeunes pro de 20 à 25 ans- 
souhaitant réveiller les grands désirs de leur cœur, restaurer leur féminité et grandir dans une relation personnelle avec 
Dieu. Un parcours vivant, dynamique, progressif, pour expérimenter une féminité authentique 
 -Session "Une et multiples" : Nous proposons aux femmes de partir à la découverte des trésors de leur féminité en se 
laissant enseigner par la vie de femmes de la Bible. Ces femmes, de l’ancien ou du nouveau testament ont quelque chose à 
nous transmettre pour nos vies de femmes aujourd’hui. Avec elles, par le récit biblique de leurs vies, nous découvrirons les 
multiples facettes et trésors de notre nature féminine, autant de forces et de ressources pour vivre plus conscientes de la 
richesse du féminin. Par des temps d’enseignement et des temps d’intégration, des ateliers créatifs et corporels, cette 
session permet de poursuivre et d’approfondir un chemin de croissance humaine et spirituelle, avec d’autres femmes. 
Cette session est conçue et animée par des femmes de l’équipe Coeur de Femme, librement inspirée du livre « La Féminité 
dans tous ses états » d’Anselm Grün et Linda Jarosh. 
 -Session "Être femme et consacrée" : Co-animée par les équipes de Talenthéo et Coeur de Femme, la session « Etre 
Femme et Consacrée » s’adresse à toutes les consacrées contemplatives et apostoliques. La façon dont je me suis 
construite comme femme influence ma vie consacrée dans sa dimension personnelle et communautaire. Vivre plus 
consciente de ma nature féminine peut me permettre d’en prendre soin et donner toute sa fécondité au don de ma vie 
dans la consécration. Cette session est animée par une équipe de femmes laïques, professionnelles de la relation : coach, 
psychologue, art-thérapeute. 

3— STAGES ART. Il y en a 4 stages animés par Sophie GALITZINE et Claire de ST LAGER ou Olivier Lantelme. 
-Stage cercles de femmes « Le corps, temple de la beauté du coeur » :   un temps pour déployer sa féminité, l’accueillir et 
s’approprier la joie. Le corps est la partie extérieure qui reflète la beauté de notre coeur. 
-Cercle de femmes – « Souviens-toi de ta noblesse » : Session Souveraineté Isha formation – avec Claire de Saint Lager & 
Sophie Galitzine. 4 jours pour embrasser notre destin exceptionnel de femme : oser rayonner et être une femme 
pleinement vivante et créatrice, une femme souveraine ! 
Stage « L’Equilibre du Féminin et du Masculin » : Un séminaire expérientiel de 3 jours pour créer un équilibre et une juste 
alliance entre son Féminin (intériorité, être, recevoir…) et son Masculin (extériorité, agir, donner…). Animé par Sophie 
Galitzine et Olivier Lantelme 
-Stage Couple – « L’Alliance avec Soi, l’Autre et Dieu »:   Un séminaire expérientiel de 3 jours pour ré-enchanter la 
relation à Soi, à l’Autre et à Dieu et approfondir sa relation de couple. Animé par Sophie Galitzine et Olivier Lantelme 

 
4— PARCOURS FILLES DE ROI animé par Filles de Roi 

" Dieu confie l'être humain à la femme" Encyclique Mulieris dignitatem, Jean-Paul II 
Filles de Roi, un Programme complet en 3 modules pour Réveiller l’élan missionnaire de la femme, Révéler ses talents et Elever 
son coeur dans la Présence de Dieu. Une quinzaine d’intervenantes animent séances plénières ou ateliers. Toutes sont des 
femmes chrétiennes et engagées. Elles ont à leur façon un côté visionnaire et prophétique, elles reflètent les grâces spécifiques 
des femmes, ce qu’elles peuvent apporter aujourd’hui dans notre société. Durant ces journées, les propositions sont multiples 
pour que chacune puise ce dont elle a besoin pour enrichir sa féminité. Les thèmes touchent à l’histoire, culture, sexualité, 
psychologie, politique, business, vie artistique, expression corporelle, vie spirituelle… Le tout dans une ambiance festive, 
fraternelle et dans un climat de prière. En 3 temps : Femme, Réveille-toi / Femme, Révèle-toi / Femme, Relève toi 

« Filles de Roi » a pour objectifs : 
• De Réveiller l’élan missionnaire de la femme à la suite de Marie-Madeleine. 

• De Lever les talents pour la Gloire de Dieu. 

• De Rassembler les femmes déjà engagées dans les différentes sphères de la Société : Un lieu pour se ressourcer, s’épauler, se connaitre les unes 
et les autres pour repartir fortifiées dans ses engagements. 

• D’Être un phare, par la prière et les échanges, avec la mise en place de Bethanies, groupes de partage et rencontres mensuelles proposés dans 
toute la France (par quartier, ville, région). 

5— PARCOURS ET ACCOMPAGNEMENT animé par Cécile DE WILLIENCOURT. 
Cécile de Williencourt-Frémont Sage-femme de formation, je me suis spécialisée dans le cycle féminin et 
l’accompagnement de la femme à ses différentes étapes de vie. Avec mon mari, nous tenons un lieu d’accueil et de 
ressourcement, aux portes de la forêt de Lyons, entre Rouen et Paris, l’Ecrin de l’Andelle. Nous y proposons des stages et 
ateliers, et nous accueillons aussi des intervenants. Mes différentes propositions : 

      5.1) Cycle féminin et étapes de la vie de la femme 
-Week-ends Trésor de femme  pour (re)découvrir les trésors du corps féminin est fait pour vous ! et les podcasts à écouter, 

http://www.coeurdefemme.org/propositions/les-sessions-coeur-de-femme-junior/
http://www.coeurdefemme.org/propositions/une-et-multiples/
http://www.coeurdefemme.org/propositions/session-etre-femme-et-consacree/
https://www.sophiegalitzine-arttherapie.fr/events/stage-cercles-de-femmes-avec-la-danse-et-dautres-outils-2-2-2-2/?occurrence=2022-07-09
https://www.sophiegalitzine-arttherapie.fr/events/stage-souviens-toi-de-ta-noblesse/?occurrence=2022-07-20
https://www.sophiegalitzine-arttherapie.fr/events/stage-lequilibre-du-feminin-et-du-masculin/?occurrence=2023-01-01
https://www.sophiegalitzine-arttherapie.fr/events/stage-couple-lalliance-avec-soi-lautre-et-dieu/?occurrence=2023-06-02
https://cecile.dewilliencourt.fr/atelier-tresors-de-femme/
https://cecile.dewilliencourt.fr/podcast-tresorsdefemme/
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-Accompagnement couples (connaissance de sa fertilité par la symptothermie avec la méthode Sensiplan), 
-Accompagnement féminin (approfondir la connaissance de vos cycles avec la méthode Sensiplan), 
-Ateliers Cycloshow, 
-Parcours Graine de femme avec ISHA (Parcours de développement personnel pour jeunes filles 14-17 ans), 
- Cycle MBCP: Durant votre grossesse, découvrez le programme de réduction du stress 
-Parcours la sagesse de la ménoPAUSE (Vivez un parcours en 5 semaines pour prendre soin de la transition que vous vivez) 

5.2) Découverte de l’instant présent, ancrage dans la réalité et canalisateur des émotions 
-Séjours de jeûne :  Pour renforcer votre système immunitaire ou pour bénéficier des atouts apportés par un jeûne. 
-WE découverte/initiation  : avec Vittoz, retrouvez des sensations physiques justes pour parvenir à un ressenti émotionnel juste. 
- Marche Afghane : C’est une forme de marche qui se pratique au rythme de sa respiration… 
- Psychologie Positive: programme CARE: Cohérence, Attention, Relation, Engagement…pour développer votre flexibilité psychologique en 
orientant votre attention vers les aspects satisfaisants de votre existence et en pratiquant la bienveillance envers vous-même, les autres et 
votre environnement. 

Sur son site Cécile DE WILLIENCOURT dit  104 : « je suis Cécile de Williencourt-Frémont, accompagnante de la femme et 
instructrice en méditation de pleine conscience » ses certifications :  « 2017 Praticienne Mindfulness (Mindful)/ 2018 
Praticienne Mindful Up (Jeanne Siaud Facchin) /2022: Instructrice MBCP – DU Périnatalité, Pleine Conscience (Metz)/ 
2022: Certification Eco-jeûne et Certification accompagnatrice de jeûne (Fabien Moine) ; 2019: Certification 
Animatrice de Marche Afghane… » 

 

6— FORMATIONS animées par LE DÉFI DES FEMMES AUJOURD'HUI (DDFA)  
Les colloques : Le Défi des femmes aujourd'hui qui est une association, née de l’enthousiasme suscité par le colloque 

parisien du 14 octobre 2017 : « Femme et Foyer : Le Bon Choix au Bon Moment ». Composée de sept femmes dynamiques et 
enthousiastes, elle promeut un féminisme fort et serein, toujours relié aux hommes, pour les femmes, mais jamais contre les 
hommes. 

Axelle TRILLARD coach spécialisée burn-out maternel. (Expériences : Journaliste Aleteia, cofondatrice de DDFA) 
Louise LAMODIERE formée à Sciences Po MASTER COMMUNICATIONS – MARKETING (Expérience : Coordinateur CHARISMA ; 
Chargée de COM à la Fondation Jérôme Lejeune et cofondatrice DDFA) 
Angéline MICHEL 
Laure BONHOMME 
Alix TERTRAIS art-thérapeute 
Amélie d'HAUSEN Consultante, facilitatrice, coach certifiée 
Marie-Liesse GOUTTE conseillère en phyto-aromathérapie 
Pascale VERWAERDE Formée en orthophonie Nantes ; organise des colloques : DDFA 

Suite au succès de nos deux premiers colloques toute l’équipe prépare activement une 3ème Saison. 
“Et si ralentir était le nouveau défi des femmes du 21ème siècle? “ 
-  

- SEXUALITÉ : 3 SESSIONS organisées par Claire de Saint Lager pour coacher la sexualité  

 
1— ACCOMPAGNEMENT par CLÉMENCE DELORME qui a travaillé dans le marketing et la com avant d’être conseillère 
conjugale et familiale et animatrice du parcours ALPHA Duo à la maison Familya 
2— FORMATIONS SEXUALITÉ PAR MARIE BAREAUD qui est sexologue clinicienne et sexothérapeute à Nantes 
Sur son site elle propose Initiation à la pratique de l’oeuf de yoni 105une pratique ancestrale datant de la Chine 
ancienne. Cette pratique taoïste vise à développer un art de vivre autour de la sexualité… 
3— ACCOMPAGNEMENT PAR HÉLENE DUMONT CCF Conseil conjugal et sexothérapie / Formée à l’écoute active (Carl 
Rogers) /Conseil conjugal et familial, UCLy, Institut des Sciences de la famille. Thérapie sexuelle positive, Iv Psalti 
/Certificat universitaire de clinique de couple, UCLy, Institut des Sciences de la Famille / Formation continue 2020-2021 
avec l’IPSYC, Institut de psychanalyse de couple / Membre de l’Association des Conseillers Conjugaux et Familiaux 

 
104 Site de Cécile de Williencourt : https://cecile.dewilliencourt.fr/qui-suis-je/ 
105 https://marie-bareaud.fr/decouverte-initiation-pratique-loeuf-yoni/oeuf-de-yoni/que-penser-de-loeuf-de-yoni/ 

https://cecile.dewilliencourt.fr/couple-fertilite/
https://cecile.dewilliencourt.fr/accompagnement-de-la-femme/
https://cecile.dewilliencourt.fr/atelier-cycloshow/
https://cecile.dewilliencourt.fr/graine-de-femme/
https://cecile.dewilliencourt.fr/programme-grossesse-et-parentalite-en-pleine-conscience/
https://cecile.dewilliencourt.fr/la-sagesse-de-ma-menopause/
https://cecile.dewilliencourt.fr/jeuner/
https://cecile.dewilliencourt.fr/stage-pleine-conscience/
https://dewilliencourt.fr/marche-afghane/
https://dewilliencourt.fr/psychologie-positive-care/
https://cecile.dewilliencourt.fr/qui-suis-je/
https://marie-bareaud.fr/decouverte-initiation-pratique-loeuf-yoni/oeuf-de-yoni/que-penser-de-loeuf-de-yoni/
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- FÉCONDITÉ : 1 SESSION  

  
1— FORMATIONS ET ACCOMPAGNEMENTS SUR LE CYCLE FÉMININ : symptothermie , Méthode Billings 

- SPIRITUALITÉ : 2 SESSIONS 

  
1— RETRAITE "DEVIENS CE QUE TU ES" avec Béatrice DUFOUR de l’Emmanuel souvent à Paray-le-Monial, 

Béatrice Dufour traite de la blessure de la féminité sur KTO elle explique Pourquoi notre féminité est-elle blessée ? 

2— PÈLERINAGES DES MÈRES : Pèlerinage des mères de famille initié par Mgr Rey 106 

 

EN RÉSUMÉ : 
 

— La liste des outils utilisés à ISHA Formation est : 
Le coaching, la psychologie, l’art-thérapie, le marketing, la sexothérapie selon l’écoute active de Carl Rogers, 
psychanalyse de couple, conseil conjugal et familiale, la MPC (Méditation Pleine Conscience) selon Jeanne 
Siaud Facchin, l’Eco-jeûne selon Fabien Moine, la Marche Afghane, la sexologie selon la pratique taoïste de 
l’oeuf de yoni, le marketing, la Thérapie sexuelle positive, la psychanalyse de couple, la symptothermie, la 
Gestalt-Thérapie Analytique, la Psychopathologie, la Psychologie jungienne, la Psychanalyse intégrative (qui 
inclut des techniques régressives : EMDR, Psychanalyse corporelle), l’Analyse Transactionnelle (Bern), la 
Psycho synthèse (Assagioli), la Logothérapie, l’Approche Systémique (Palo Alto), la PNL, le Process Com, le 
DISC, la Respiration Holotropique (voisine du Rebirth), la psychiatrie transculturelle (pont entre l’approche 
anthropologique et psychanalytique), les techniques de relaxation. 
 

— ISHA Formation propose des parcours centrés sur l’être :  
Le parcours "Graine de femme", le parcours ‘’Filles de Roi ‘’, les sessions Cœur de Femme (Inspirées du livre 
Cœur de Femme de Stasi Eldredge évangélique américaine), les sessions Être femme et consacrée. 
Les animateurs de ISHA collaborent avec les équipes de coaches de TALENTHEO, de ALPHA, de Filles de Roi et 
de DDFA. Les outils utilisés sont issus du Nouvel Âge, ils propagent la spiritualité du psycho spirituel. 
 

— Le réseau de Claire de Saint Lager fondatrice de ISHA : 
Claire de Saint Lager est en lien avec les équipes de Talentheo, de Filles de Roi, d’ALPHA, de Revelacio, de 
DDFA (Défit Des Femmes Aujourd’hui), de ACDH et de ViVESCO. 
Elle est en lien avec Olivier Lantelme (Revelacio et ViVESCO), Sophie Galitzine (Revelacio et ViVESCO), Cécile 
de Williencourt-Frémont Méditation Pleine Conscience (MPC), Eco-jeûne et Marche Afghane, Axelle 
TRILLARD coach du  burn-out (ex-Journaliste Aleteia, cofondatrice de DDFA), Louise LAMODIERE Marketing 
(COM à la Fondation Jérôme Lejeune et cofondatrice DDFA), Alix TERTRAIS (art-thérapeute), Amélie 
d'HAUSEN (coach), Marie-Liesse GOUTTE (phyto-aromathérapie), Clémence DELORME (conseillère conjugale 
à ALPHA),  Marie BAREAUD sexologue (selon la pratique taoïste de l’oeuf de yoni), Hélène DUMONT Conseil 
conjugal, sexothérapie selon Carl Rogers), Béatrice Dufour (la blessure de la féminité). 

 

 
106 KTO message de Mgr Rey https://www.youtube.com/watch?v=MSLk-SQMHn8&t=3s 

https://www.youtube.com/watch?v=MSLk-SQMHn8&t=3s
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  SYNTHÈSE FICHE 3 :  la société ViVESCO :      
 
 

ViVESCO a été fondée par Olivier Lantelme (fondateur de REVELACIO), Sophie Galitzine et Claire de Saint Lager 
(fondatrice de ISHA Formation). De ce fait ViVESCO bénéficie des réseaux de REVELACIO et ISHA Formation. 
 

•  Les outils utilisés par les fondateurs et animateurs de ViVESCO : 
— Olivier Lantelme : sa panoplie d’outils se trouve aux FICHES 1 et 2 et synthèses pages 21 et 44 
— Sophie Galitzine sa panoplie d’outils se trouve à la FICHE 1 et synthèse page 21. 
— Claire de Saint Lager est formée au management et propose des Formations centrées sur l’être à ISHA Formation 
Les formateurs à ISHA Formation utilisent: Coaching, art-thérapie, marketing, sexothérapie selon Carl Rogers, conseil conjugal et 
familiale, MPC (Méditation Pleine Conscience) selon Jeanne Siaud Facchin, Eco-jeûne selon Fabien Moine, Marche Afghane, 
sexologie selon la pratique taoïste de l’oeuf de yoni, Thérapie sexuelle positive, psychanalyse de couple, symptothermie, Gestalt-
Thérapie Analytique, Psychopathologie, Psychologie jungienne, Psychanalyse intégrative, Analyse Transactionnelle, Psycho synthèse, 
Logothérapie, Approche Systémique, PNL, Process Com, DISC, Respiration Holotropique, psychiatrie transculturelle, techniques de 
relaxation. 
Isha Formation propose, les parcours "Graine de femme", ‘’Filles de Roi ‘’ et sessions Cœur de Femme inspirées du livre Cœur de 
Femme de Stasi Eldredge évangélique américaine, et des sessions Être femme et consacrée. 
— Anne-Sophie Benoit est formée en naturopathie, aromatologie, olfactothérapie, thérapies psychocorporelles. Elle est professeur à 
CENATHO (fondé par Daniel Kieffer). Elle a animé des retraites à ViVESCO. Elle a donné des conférences-débat pour donner des Clés 
de discernement sur le New Âge et les thérapies alternatives avec le P Emmanuel Dumont (exorciste de l’Emmanuel)107. La 
naturopathie et la thérapie psychocorporelle sont des thérapies alternatives. La Position du Conseil national de l’Ordre des infirmiers 
sur les pratiques non conventionnelles dont la naturopathie est explicite. Le gouvernement met en garde contre les ‘’nouveaux 
gourous’’ les naturopathes. Faire intervenir une naturopathe pour des clés de discernement interroge ? Peut-on être juge et partie ? 
 

•  Les personnes fondatrices de ViVESCO: 
— Olivier Lantelme a fondé Les Voies du Vivant (FICHE 4), cofondé REVELACIO (FICHE 2) avec Bertrand Chevallier-Chantepie (coach 
à ACDH), a cofondé ViVESCO (FICHE 3) avec Sophie Galitzine et Claire de Saint Lager 
— Sophie Galitzine a cofondé ViVESCO avec Olivier Lantelme et Claire de Saint Lager 
— Claire de Saint Lager a fondé ISHA Formation et cofondé ViVESCO 
ISHA Formation travaille avec les animateurs de TALENTHEO, ALPHA, Filles de Roi et DDFA  

• Les personnes fondatrices de DDFA (Défit Des Femmes Aujourd’hui) 

Pascale Verwaerde Présidente honoraire DDFA qu’elle a cofondé DDFA avec 7 autres femmes. Les co-fondatrices de DDFA sont : 
Axelle TRILLARD (Présidente de DDFA, fondatrice de Ailes De maman, ex-journaliste à Aleteia, psy du Burn out) ; Angéline Michel 
(Trésorière de DDFA, marketing) ; Laure Bonhomme (Gestion de projets de DDFA, coach,) ; Louise Lamodière-Quinchon (Secrétaire 
de DDFA, psy), Amélie d’Hausen (coach),  Alix Tertrais (art-thérapeute) Marie Hommel (psy)  
 

•  Le RÉSEAU relationnel de ViVESCO : 
ViVESCO bénéficie des réseaux relationnels de ses co-fondateurs, à savoir des réseaux de REVELACIO et de ISHA Formation. 
Nous avons vu que REVELACIO bénéficie des réseaux relationnel de ACDH (en p 44), Forum 104, SPAI et Intégratis (en p 21) 
De plus Filles de Roi, Cœur de femme et ISHA formation font partie du réseau relationnel élargi de ACDH (voir p 44) 
On peut ajouter que ISHA Formation bénéficie des réseaux de TALENTHEO, ALPHA, Filles de Roi et DDFA. 
 

Il en résulte que ViVESCO peut bénéficier d’un RÉSEAU ÉLARGI par l’apport des réseaux propres au : Forum 104, SPAI, 
Intégratis, ACDH, Filles de Roi, Cœur de femme, REVELACIO, ISHA Formation, TALENTHEO, ALPHA, DDFA. 
Une partie de ce RÉSEAU ÉLARGI a été étudié dans les FICHES 1 et 2 et en pages 21 et 44. 
 

— Que peut-on dire sur le réseau de ISHA Formation ? 
Claire de Saint Lager est en lien avec les intervenants formateurs de ISCHA parmi lesquels il y a :  
Olivier Lantelme, Sophie Galitzine, Cécile de Williencourt-Frémont (MPC, Eco-jeûne et Marche Afghane), Axelle TRILLARD (coach 
du  burn-out, ex-Journaliste Aleteia, cofondatrice de DDFA), Louise LAMODIERE Marketing (Attaché de com à la Fondation Jérôme 
Lejeune et cofondatrice DDFA), Alix TERTRAIS (art-thérapeute), Amélie d'HAUSEN (coach), Marie-Liesse GOUTTE (phyto-
aromathérapie), Clémence DELORME (conseillère conjugale à ALPHA),  Marie BAREAUD (sexologue selon la pratique taoïste de 
l’oeuf de yoni), Hélène DUMONT (Conseil conjugal, sexothérapie selon Carl Rogers), Béatrice Dufour (la blessure de la féminité). 

 

 
107 Il a été condamné par la justice canonique à la suite de plusieurs signalements concernant ses activités avec une naturopathe 
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— Que peut-on dire sur le RÉSEAU ÉLARGI de ViVESCO ?   
LE RÉSEAU ÉLARGI DE ViVESCO est sur le site de ViVESCO (voir p 50), nous l’avons complété par les interventions, 
prédications, ministères et veillées (voir p 56 à 62). Il comprend : 
  — Des Gpes de prière dans l’esprit du Renouveau :  
Gpe Action de Grâce (Paroisse Saint Gilles - Saint Leu),  
Gpe ADONAÏ (Eglise du Sacré-Cœur Mantes la Ville où sont intervenus Hélène Dumont, P Ambroise, P. Gérard Verheyde 
Gpe ADONAÏ (Paroisse Saint-Saturnin P Olivier Lebouteux] ;  
Gpe EFFATA qui a assuré un parcours « Effusion dans l’Esprit Saint » avec Olivier Belleil (Verbe de Vie), Bruno Soucachet, Hélène 
Dumont et le Père Ambroise à Paroisse Saint-Saturnin 
Gpe le Bon Samaritain (Paroisse Saint Ferdinand des Ternes),  
Gpe Louange et Guérison (Paroisse du Christ Ressuscité de Bondy) où sont intervenus Olivier Lantelme & Sr Marie Liesse 
(communauté des BÉATITUDES)  
Gpe Paul & Ananie, (guérison et délivrance) 
Gpe Plénitude (Paroisse Saint André de l’Europe Paris, Père Philippe De Maistre) 
Gpe louange UNI'T (Eglise saint Pierre & saint Paul La Celle Saint Cloud, P Bruno L’Hirondel) 
Gpe Yadah (Paroisse Stella Matutina à Saint Cloud Père Philippe Henaff) 
Fraternité Maranatha (P Jean-Michel TOUR),  
La Prière des Malades (Paroisse Saint Nicolas des Champs),  
Paris Tout Est Possible PTEP Union - Onction – Prière. 
Au Centre la Louange (évangélisation et unité chrétienne) 

  — Des Partenaires et Soutiens à Vivesco : 
Aïn Karem (Père Gilles de Raucourt) 
Paroisse Saint Antoine de Padoue (Père Sébastien Naudin) 
Paroisse Saint André de l’Europe Paris (Père Philippe De Maistre) 
Paroisse du Christ Ressuscité de Bondy (où est intervenu O. Lantelme & Sr Marie Liesse les Béatitudes) 
Paroisse Saint Louis de Bondy (où est intervenu O. Lantelme pour la louange, adoration, confession) 
Pères Trinitaires,  
Centre Culturel Chrétien Saint-Paul CCCSP (P Jean-François Billot). P Billot a fait une conférence avec O. Lantelme. 
Serviteurs de la Miséricorde (Hélène DUMONT). Hélène Dumont, Olivier Belleil (Verbe de Vie), Bruno Soucachet, Père Ambroise et 
le Groupe EFFATTA ont participé au parcours « Effusion dans l’Esprit Saint » à Saint-Saturnin 

  — Des Fidèles associations : 
Au Cœur des Hommes ACDH : le Père Alain Dumont assure des retraites, les Pères Christophe Beaublat et Philippe De Maistre sont 
intervenus à la Grotte Marie Madeleine Ste Baume pour ACDH)  
FILLES de ROI (P. Dominique Lang est intervenu à la Chapelle ND des Anges à Paris pour Filles de Roi) 
ISHA Formation (Claire de Saint Lager) 
Revelacio (O. Lanteleme). 
TALENTHEO, ALPHA, DDFA (par ISHA Formation) 
ALLIANCE MARIALE organise le Festival Marial de ND du Laus, où sont intervenus comme GRANDS TEMOINS de l’Eglise : 
Olivier Lantelme (ViVESCO) P Geoffroy-Marie de Beaupaire (Fr de St Jean), P Jacques Philippe (cté des Béatitudes), P Daniel Marie 
(Franciscain) , Claire de Saint Lager (VIVESCO et ISHA), P Benoit Pouzin (en lien avec GLORIOUS), P René Luc (CapMissio) 
 

•  Quelle est la mission de Alliance Mariale ? 
Alliance Mariale organise deux grands événements : le Festival Marial (cinq jours au sanctuaire du Laus) et “le rosaire M”, un 
rosaire charismatique à la Chapelle de la Médaille Miraculeuse, rue du Bac.  

Alliance Mariale Internationale (AMI) est un fruit du Festival Marial International (FMI) qui est co-organisé par des jeunes 

fondateurs de Groupes de Prière de Paris et l’Emmanuel. Le Festival Marial International s’inscrit dans l’organisation des sessions 
d’été de l’Emmanuel … la joie est le maître-mot de ces cinq jours festifs (louange, concerts, animations, christothèque (…) cinq jours 

pour se former auprès des GRANDS TEMOINS de l’Eglise. (voir ANNEXE 8 ou p 50 et p 62) 
 Quels Groupes de prière de Paris organisent avec l’Emmanuel le Festival Marial de ND du Laus ?  
 Qui choisit les GRANDS TEMOINS de l’Eglise qui interviennent au Festival Marial au Laus ? 
 

•  Quelle est la mission de ViVESCO ? 
ViVESCO se dit une ECOLE DE VIE CHRETIENNE NOUVELLE GENERATION. La mission de ViVESCO est de FÉDÉRER un 
RÉSEAU d’hommes et de femmes qui se disent chrétiens et engagés, pour former une communauté élargie dont le but 
est de contribuer à la croissance de chaque être humain : corps-âme-esprit, au développement de l’Homme Intégral. 
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Fiche 4 
 
 

 
 

 
 

« Les Voies du Vivant »  
fondé en 2018  

par Olivier Lantelme 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

Notes : 
Toutes les CAPTURES D’ÉCRAN datent de début 2024 et sont encadrées en noir. S’agissant d’une capture d’écran, le 

texte est figé y compris les fautes d’orthographe. Si certains sites ont modifié leur présentation depuis, que le lecteur 

n’en soit pas étonné vu l’évolution permanente des sites internet. 
 

Les OUTILS ou PRATIQUES issus du New Âge ou ayant conduit à des abus ou dérives connues sont balisés en rouge. 
 

Les FONDATIONS, ASSOCIATIONS, COMMUNAUTÉS ou GROUPE qui proposent des sessions avec un travail sur soi 

(Parcours des Hérauts ; de guérison ; de délivrance ; de développement personnel ; de libération ; d’édification ; de 

vocation ; d’union à Dieu ; d’approfondissement et de dépassement tant pour le corps, l’esprit que l’âme ; d’unification 

ou d’alignement corps-âme-esprit) ainsi que leurs PARTENAIRES et SOUTIENS sont balisés en rouge. 
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FICHE 4 - LES VOIES DU VIVANT 108 fonde  en 2018 par Olivier LANTELME 
 

Trois captures d’écran du § Appel du Haut : https://www.lesvoiesduvivant.com/ 

 

 
 
 
 

 
108 https://www.lesvoiesduvivant.com/ 

https://www.lesvoiesduvivant.com/
https://www.lesvoiesduvivant.com/
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En Savoir plus 
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Deux captures d’écran du § Raison d’être :  

 
En Savoir plus 
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Deux captures d’écran du § Nos convictions :   

 
Trois captures d’écran du § Nos prestations :   
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En Savoir plus 
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Deux captures d’écran du § Notre spécificité : 
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En Savoir plus 
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Cinq captures d’écran tirées du § Notre équipe : 
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Mini-bio 
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Pratiques et formations 
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Pratiques et formations     (suite et fin) 
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Le site ‘’Les Voies du Vivant’’ (fondé en 2018 par O. Lantelme pour l’activité de coach) renvoie au site ‘’REVELACIO’’ 
(cofondé en 2019 par O. Lantelme et B. Chevallier-Chantepie pour l’activité de coach chrétien). Pourquoi ce renvoi ?  
Le ‘’Portefeuille client’’ de ‘’Revelacio’’ est-il plus rentable que celui de ‘’Les Voies du Vivant’’ ? 
Bertrand Chevallier-Chantepie a co-fondé une nouvelle structure : Eleverum  
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   Que pouvons-nous conclure ?  :        
 

Les éléments doctrinaux identifiés à ViVESCO sont tout à fait New Age : les ternaires corps-âme-esprit, corps-
coeur-tête, la mention fréquente du "Soi", la perspective "holistique". 
ViVESCO se dit ÉCOLE DE VIE CHRÉTIENNE NOUVELLE GÉNÉRATION en utilisant une « NOUVELLE 
SPIRITUALITÉ » et des OUTILS issus du New-Age. 
 

Les coachs créent un réseau ; ciblent un besoin et proposent LEUR solution à une clientèle ciblée (par une 
étude de marché). 
Le service commercial d’une entreprise (ici société de coach) a pour objectif d’entretenir, fidéliser et 
développer la base client qui forme son portefeuille client. 
Les coachs d’une « nouvelle spiritualité » prennent l’Église pour le « portefeuille client » de leur société, pour 
accroître leur business… 
Mais l’Église n’est pas leur « portefeuille client » même s’ils s’autoproclament chrétiens. 
 

Entrer dans l’Église leur procure à la fois une clientèle (le tronc) et une sorte de caution spirituelle (une 
éthique). En se greffant sur ce tronc ils illustrent la logique de croissance d’un organisme épiphyte comme 
l’explique très bien Adrien Bouhours dans l’extrait ci-après : 
 

« Cette "nouvelle spiritualité" ne s’est pas développée pour meubler un vide. Sa croissance s’est déroulée 
d’une manière surprenante qui ne peut se comprendre qu’en entrant dans la logique de la forme 
ésotérique. Cette forme de pensée a besoin d’un support : une parole officielle, tenue ouvertement par 
une institution nettement définie. En prenant cette parole officielle pour base, le discours ésotérique se 
formule en prétendant offrir plus : plus profond, plus ancien, plus vrai, en fonction de la situation. Il a 
cette dimension paradoxale qu’il ne se suffit pas à lui-même ; il a besoin d’une parole préexistante, à 
partir de laquelle il peut effectuer une sorte de surenchère. Un discours éso-térique ne peut jamais être 
vraiment compris sans considérer en même temps ce qu’il tient pour exo-térique. 
 

Aussi la croissance de la "nouvelle spiritualité" s’est-elle effectuée comme celle d’une plante épiphyte. Ces 
plantes sont celles qui ne peuvent vivre que si elles prennent pour support un organisme qui leur 
préexiste. Elles se servent de sa structure et de sa vitalité pour croître à leur tour et se déployer dans les 
mêmes directions. Telle est la "nouvelle spiritualité". Elle a grandi, portée par le grand tronc de l’Église. 
Elle s’est entremêlée à ses branches de telle sorte qu’il est parfois difficile de distinguer les deux si l’on ne 
s’approche pas pour regarder de près. Peut-elle être considérée comme une hérésie chrétienne ? S’est-elle 
développée comme un surgeon de ce tronc ? […] 
 

Par moments, l’épiphyte s’est changé en parasite et a drainé sa substance vitale du tronc qui la portait. 
Lors de certaines séquences historiques, sa croissance a été telle qu’elle s’est mise à étouffer ce tronc et à 
le vider de ses forces vives, au point de le laisser, aujourd’hui, extrêmement affaibli. Telle est la situation 
que nous vivons actuellement en France. […] 
 

Nous trouvons sous la plume de saint Paul, une sorte d’annonce de ce qu’est devenue notre époque. 
Aurait-il pu imaginer que les "maîtres" dont il parlait seraient instructeurs de yoga ou coaches en 
développement personnel ? Il est impossible de le dire, mais l’avenir qu’il entrevoyait alors ressemble 
étrangement à la période que nous traversons : "Un temps viendra où les gens ne supporteront plus 
l’enseignement de la sainte doctrine ; mais, au gré de leurs caprices, ils iront se chercher une foule de 
maîtres pour calmer leurs démangeaisons d’entendre du nouveau. Ils refuseront d’entendre la vérité 
pour se tourner vers des récits mythologiques" (2 Tm 4,3-4)109 » 

 
109Adrien Bouhours, Le christianisme au défi des nouvelles spiritualités, Artège, 2024, p. 38 à 41. 
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L'image de l’épiphyte nous semble très éclairante, non seulement sur le temps long mais aussi pour 
comprendre la manière actuelle dont la pensée de type ésotérique colonise peu à peu un catholicisme français 
d’autant plus vulnérable qu’il est très fragilisé. Nous remercions l’auteur pour cet éclairage…. 
 

Ces coaches, formateurs, thérapeutes sont certifiés par des écoles privées. S’ils ont des diplômes 
universitaires, ils se sont empressés de s’en servir pour valider des approches qui n’ont aucune validation 
officielle. Ils s’octroient donc des compétences auto proclamées ou basées sur des méthodes ou des 
techniques qui viennent du New-Age. 
 

L’anthropologie dont ils se réclament, et qu’ils nomment chrétienne, est à interroger… Ils n’ont pas ou peu de 
compétence théologique, et certains ne sont accompagnés que par des prêtres acquis à leurs « doctrines ». 
Car sous couvert du développement de l’intuition et de la sensibilité, du développement de toutes ses 
potentialités cachées, il y a bien des doctrines à géométrie variable, englobant tous les possibles, une gnose. 
 

La blessure initiale de l’enfance, voire du fœtus, et sa découverte devient le passage obligé d’une 
libération. La recherche du bourreau parental qui a infligé ces blessures devient le départ d’un chemin 
de guérison. 
La Programmation Neuro Linguistique PNL permettrait de reprogrammer ce qui serait la morbidité de 
souvenirs enfouis conditionnant nos pensées et notre agir. 
L’EMDR, procédé s’apparentant à l’hypnose, effacerait les traumatismes physiques et psychologiques. 
La Gestalt-thérapie permettrait de jeter un regard extérieur sur nos comportements réflexes afin de 
nous reconditionner positivement. 
L’approche jungienne permettrait de réaliser la part d’ombre en nous-mêmes, Dieu ayant lui-même sa 
part d’ombre. 
L’Art-thérapie permettrait d’exalter nos ressources corporelles enfouies. 
La Méditation de Pleine Conscience et ses déclinaisons devient condition d’un état de confort 
nécessaire et suffisant, se substituant à l’aridité parfois de la méditation chrétienne. 
Le yoga assurerait une meilleure prise de conscience de son corps. Alors que dans son essence il prétend 
que ce monde est illusion et qu’il permettrait d’éviter une réincarnation. 
La Communication NonViolente CNV et son écoute empathique inconditionnelle confirmant les 
ressentis et les émotions, serait préférable, aux explications franches et parfois viriles, sans bien sûr, 
manquer de charité. 

 

Si l’on regarde bien, c’est la manière même dont la vie spirituelle est pensée et proposée qui est "New Age". 
Jean-Luc Porquet l’avait très bien vu dans son livre La France des mutants (1994) : dans le petit monde du New 
Age, on passe de stage en session, de session en retraite et de retraite en stage, sans jamais se "fixer" nulle 
part. La transplantation de cette manière de vivre dans le catholicisme donne cette perpétuelle quête de 
"shoots" spirituels à coups de petites sessions qui n’ont rien de vraies retraites, avec des prédicateurs qui sont 
plus proches du prêcheur évangélique itinérant que du prêtre ou du religieux classiques. 
Aucune de ces propositions n’est gratuite. Quand elles ont prétention à s’inscrire en Église, ne sommes-nous 
pas là dans un néo-simonisme, où la guérison libération devient payante. 
 

Mais alors où se situe la conversion, s’il n’est question que de développement personnel, de guérison ? Que 
deviennent ceux qui demeurent fragiles dans leur corps, leurs relations à l’autre, leur responsabilité d’hommes 
et de femmes, pécheurs ? 
 

Et surtout : y a-t-il besoin d’un Sauveur quand des méthodes ou des techniques permettent une libération 
holistique ? 
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ANNEXES 
 
 
EN RAPPORT AVEC LA FICHE 1 
1- Art-thérapie : position des autorités de Santé et de l’État. 

2- Interview de Sophie Galitzine : la question des abus dans l’Église prise à bras… le corps  

 

EN RAPPORT AVEC LA FICHE 2 
3- Interview de Bertrand Chevallier-Chantepie dans le Salon Beige  

 

EN RAPPORT AVEC LA FICHE 3  
4- Fiche sur la naturopathie réalisée par le Conseil de l’Ordre des Infirmiers 

5- Article publie  en fe vrier 2024 sur l’ex-pre tre exorciste de Lyon et la naturopathe : 

« J'étais convaincue d'être possédée» : les «délires sataniques» de l’ex-prêtre exorciste de 

Lyon dénoncés par des fidèles. 

6- RETRAITE ViVESCO: "Ruth : Guérir des douleurs de l'avortement, fausses couches …" : 

animée par Anne-Sophie Benoit et Olivier Lantelme. 

7- Clés de discernement sur le New Âge et les thérapies alternatives par le Père Emmanuel 

Dumont exorciste diocésain et Anne-Sophie Benoit une thérapeute psychocorporelle sur le 

site du diocèse de Lyon.  
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ANNEXE 1 : ART-THÉRAPIE 110 

La conclusion de la fiche réalisée par l’Ordre des Infirmiers111 

 
 
 
 
 

 
110 https://www.ordre-infirmiers.fr/position-du-conseil-national-de-l-ordre-des-infirmiers-sur-les-pratiques-non-conventionnelles-de 
111 Fiche sur l’art-thérapie : https://www.ordre-infirmiers.fr/system/files/inline-files/Fiche%201%20%E2%80%A8Art-th%C3%A9rapie.pdf 

https://www.ordre-infirmiers.fr/position-du-conseil-national-de-l-ordre-des-infirmiers-sur-les-pratiques-non-conventionnelles-de
https://www.ordre-infirmiers.fr/system/files/inline-files/Fiche%201%20%E2%80%A8Art-th%C3%A9rapie.pdf
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ANNEXE 2 : article publié le 08/02/23 par Aleteia 

Sophie Galitzine : la question des abus dans l’Église 
prise à bras… le corps 

 
Avec l'autorisation de Sophie Galitzine. 

Mathilde de Robien - publié le 08/02/23 par Aleteia 

Comédienne et art-thérapeute, Sophie Galitzine est de retour au théâtre avec "Faire 
corps", un seul en scène saisissant qui réussit le tour de force d’aborder le désir et les 
émotions dans la vie religieuse avec profondeur et délicatesse, mais aussi beaucoup 
d’humour. 

« L’Église a étouffé le désir, aujourd’hui elle se prend le boomerang en pleine face. Alors comment se connaître 
et canaliser cette énergie du désir ? » Ce sont les premiers mots de la pièce, prononcés en off par l’acteur 
Thibault de Montalembert qui, tout au long de la représentation, prête sa voix à des prêtres et des religieux. Les 
projecteurs se braquent sur Sophie Galitzine, en boxeuse acharnée. L’énergie est là, sous nos yeux. Le ton, 
grave, est donné. Le sujet l’est aussi : la négation du corps, des émotions et du désir chez les consacrés ne 
contribue-t-elle pas au mal-être de certains ainsi qu’aux multiples abus commis au sein de l’Église ? Pourquoi 
l’Église, qui se qualifie elle-même d’ « experte en humanité », redoute-t-elle à ce point le corps ? 

Un sujet difficile, délicat, douloureux parfois, considéré encore comme tabou… Par certains mais pas par 
Sophie Galitzine ! Non, elle saisit le sujet à bras le corps – c’est justement son domaine – et le traite dans un 
mélange des genres fascinant qui fait passer du rire à l’émotion intense. Elle est seule sur scène, et pourtant, on 
jurerait voir plusieurs personnages. Un geste aussi vif que discret – pour mettre un voile ou une paire de 
lunettes –, et voilà qu’elle incarne à la perfection une religieuse un peu timorée ou une ébouriffante sexologue, 
chargée par le pape François d’apprendre aux religieux à habiter leur corps… 

« On peut tomber amoureux, les plus grands combats sont ici ». 

Sophie Galitzine est pleinement présente sur scène, et en même temps, elle s’efface. Elle s’efface pour laisser 
parler des sœurs, des moines, des prêtres. Des témoignages dans lesquels ils confient leur rapport au corps et 
au désir : « L’obéissance, c’est très beau, mais pas à tout prix », « On peut tomber amoureux, les plus grands 
combats sont ici », « À 80 ans, j’ai découvert que j’avais un corps ! Merci Seigneur pour ce corps ! » Des 
témoignages d’autant plus bouleversants qu’ils sont tous véridiques. 

https://fr.aleteia.org/author/mathilde-de-robien/
https://www.sophiegalitzine-arttherapie.fr/


87 

 

« Ce recueil de témoignages de religieux et religieuses est né de mon amitié avec un frère carme, qui me disait 
souffrir de ne pas suffisamment se connaître humainement, de ne pas savoir gérer ses émotions alors que l’intellect 
fonctionnait parfaitement », confie Sophie Galitzine à Aleteia. Des confidences provenant du plus profond de leurs 
entrailles pour crier que, comme tout homme, comme toute femme, ils sont des êtres de désir. Des désirs qui se 
résument parfois à aller se baigner dans la mer qui borde le monastère. Avec à la fois beaucoup de pudeur et de 
sincérité, des prêtres confessent leurs combats, des religieuses lèvent le voile sur leur intimité. Une matière riche que 
Sophie Galitzine a recueillie auprès d’amis consacrés ou de membres des communautés religieuses qu’elle 
accompagne, notamment avec Talentheo. Des situations qu’elle a vécues de l’intérieur, aussi, lorsqu’elle 
effectuait plus jeune de longues retraites au monastère en vue de discerner sa vocation. Car après une conversion 
radicale à l’âge de 28 ans, Sophie Galitzine s’est posée durant quelques années la question de la vocation religieuse. 
Elle est aujourd’hui mariée et mère de deux enfants. 

Habiter son corps, un enjeu de taille 

Pourquoi une pièce de théâtre sur un sujet aussi intime ? Pour Sophie Galitzine, l’enjeu est de taille. La comédienne 
cite Christiane Singer : « Tant que nous ne sommes pas en amour avec nous-même, nous sommes un danger pour 
les autres ». Une intuition, qui, à l’heure où tant d’abus spirituels et sexuels impliquant des clercs sont révélés, sonne 
juste. Et si l’une des clés pour endiguer la crise des abus dans l’Église résidait dans la connaissance de son corps et 
dans la gestion de ses émotions ? « Lorsqu’on souffre dans son cœur, lorsqu’on ne sait pas comment canaliser son 
désir, son énergie, il y a le risque d’empiéter sur l’autre, de le dominer, d’abuser de lui. C’est pourquoi il est bon de 
vivre de manière équilibrée, corps – cœur – tête, d’investir et d’habiter ces trois dimensions. Or chez beaucoup de 
mes patients chrétiens, qu’ils soient consacrés ou non d’ailleurs, je remarque une coupure avec tout ce qui a trait au 
corps et à la sexualité. Comme si l’homme spirituel était coupé de ses racines charnelles », souligne Sophie Galitzine. 

 
Lire aussi :La pièce de théâtre qui nous a convaincus que le mariage était un ménage à 

trois 

Pour la thérapeute, à l’origine, il s’agit bien souvent d’une blessure. « Il y a toujours quelque chose de blessé, de 
compliqué avec le corps. Le sujet est trop investi, ou trop sanctifié, ou trop honteux, ou trop fantasmé… Ce n’est 
jamais naturel comme ça l’est pour les enfants », regrette-t-elle. Elle invite au contraire à retrouver cette relation 
apaisée avec son corps. Une clé pour devenir des hommes et des femmes libres, épanouis. Le chemin de toute une 
vie, mais qui, dans une religion de l’Incarnation, a toute sa place. Le Christ lui-même n’a-t-il pas « fait corps » en 
prenant chair dans la personne de Jésus ? 

Pratique 
Faire corps, de et avec Sophie Galitzine, tous les jeudis et vendredis à 21h du 2 février au 7 
avril 2023 au théâtre Essaïon, (Paris 4e)

https://www.talentheo.org/
https://fr.aleteia.org/2019/02/11/la-piece-de-theatre-qui-nous-a-convaincu-que-le-mariage-etait-un-menage-a-trois/
https://fr.aleteia.org/2019/02/11/la-piece-de-theatre-qui-nous-a-convaincu-que-le-mariage-etait-un-menage-a-trois/
https://fr.aleteia.org/tag/jesus/
https://www.essaion-theatre.com/spectacle/1000_faire-corps.html
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ANNEXE 3: Article sur ACDH publie  en janvier 2021 sur Le Salon Beige 

L'EGLISE : L'EGLISE EN FRANCE 

Au Cœur des Hommes sur les pas de saint Joseph 

Par Michel Janva  le 31 janvier 2021Les commentaires sont fermés 

                                          

D’Antoine Bordier : 

Le 8 décembre 2020 à Rome, le pape François fêtait l’Immaculée Conception de la Vierge Marie 
et les 150 ans de la proclamation par le pape Pie IX de saint Joseph « Patron de l’Eglise 
Universelle ». Il lançait, aussi, l’année saint Joseph, qui se clôturera le 8 décembre prochain. Au 
Cœur Des Hommes, une association atypique, a décidé de fêter aussi ce saint, époux de la 
Vierge Marie et père adoptif de Jésus. Son Délégué Général aborde, lors d’un long entretien, les 
questions qui se posent sur la masculinité, la paternité, et, la virilité. En ces temps troublés, où 

https://lesalonbeige.fr/categorie/leglise-leglise-en-france/
https://lesalonbeige.fr/auteur/e88093c4844d5d0c/
https://lesalonbeige.fr/auteur/e88093c4844d5d0c/
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le nombre de divorces explose et où ces valeurs semblent avoir disparu, l’homme déboussolé 
serait-il de retour ? 

Bertrand Chevallier-Chantepie, vous êtes le Délégué Général de cette association, pouvez-vous 
vous présenter ? 

Avant de me présenter, il faut que je vous parle de la genèse de mon implication dans cette 
association qui existe depuis 7 ans. Tout a démarré en 2016, quand un parent d’élève de l’école 
de ma fille m’a proposé de participer à un weekend entre hommes. J’ai trouvé l’idée aussi 
séduisante que surprenante (à l’époque, c’était plus que tendu dans mon couple). J’en ai été 
profondément marqué. Là où je croyais être seul au monde avec mes problèmes insolubles, j’ai 
découvert que j’étais au contraire entouré par d’autres gars, qui semblaient aller parfaitement 
bien et qui trempaient dans la même gadoue. Et puis, j’y ai vécu une guérison intérieure avec 
une confession, qui m’a littéralement libéré. L’aventure ACDH a commencé comme cela. Sinon, 
pour répondre à votre question, je suis marié et père de 3 enfants. Professionnellement, j’ai 
travaillé pendant 20 ans dans le milieu informatique. Avec ACDH, j’ai compris que ma voie 
n’était pas de vendre des infrastructures informatiques, mais de travailler avec la personne 
humaine pour la faire grandir. J’ai co-fondé Revelacio avec un ami rencontré au sein d’ACDH, 
Olivier Lantelme. Revelacio est un cabinet destiné à accompagner la transformation du 
management vers la réconciliation durable des enjeux économiques, humains et 
environnementaux via une conscience de la dignité de la personne humaine au cœur de toute 
relation. 

 Votre foi semble jouer un rôle important dans votre vie. Est-ce que vous la vivez, aussi, en 
couple, en famille ? 

J’ai grandi dans une famille catholique. Ma véritable conversion, LA rencontre, remonte à une 
nuit d’adoration en Pologne, pendant les JMJ de 91. Là, j’ai une l’immense grâce de rencontrer 
le Père à travers son Fils. Il m’a saisi pour la vie à travers une parole claire et puissante, une 
présence sidérante. Depuis je m’efforce de mener ma vie en présence de Jésus, et de Le laisser 
agir à ma place. Se mettre en Sa présence est un défi de chaque instant qui impose une fine 
conscience de soi et juste distance vis-à-vis de ses automatismes intérieurs qui nous font quitter 
l’instant. Ma femme, rencontrée quelques jours après cet événement fondateur lors des JMJ, 
m’a ensuite permis de grandir dans ma foi. Depuis, nous n’avons cessé de chercher Dieu et de 
nous laisser modeler par Lui, même à travers les épreuves y compris les crises de couple et la 
maladie. 

Parlez-nous davantage de votre association. Est-ce que l’homme, sa masculinité, sa paternité, 
sa virilité sont en voie de disparition ? 

La question primordiale et initiale derrière la fondation de l’association ACDH est « Qu’as-tu 
fait de tes rêves de gosse ? ». Ces amis se sont retrouvés dans une abbaye à l’occasion d’un 
enterrement de vie de garçon et ont partagé leurs intuitions et réflexions la nuit durant. Sans 
savoir comment s’y prendre, ils s’en sont ouverts à Mgr Rey (NDLR : évêque de Fréjus-Toulon), 
qui les a encouragés. Nous étions dans un lieu magnifique, à la Sainte Baume. L’homme est 
malade, il est blessé. Et pour retrouver son âme, il doit oser à la fois visiter son cœur, lieu de 
ses désirs enfouis et quitter ses attaches intérieures après s’être équipé pour la route. D’où le 
nom de l’association. Nous organisons des camps entre hommes. Le premier camp a eu lieu en 
2014. Nous en avons organisé une demi-douzaine, depuis. Cette année, nous allons innover avec 
le lancement des camps père-fils (14-18 ans) assez disruptifs, focalisant sur deux piliers : la 
transmission et la relation. Ça va décoiffer autant pour les pères que les fils. 



90 

 

 

Au-delà de vos camps, quels sont vos objectifs ? 

L’objectif d’ACDH est de fortifier l’homme dans sa mission particulière en lui redonnant les clés 
de lecture de son identité personnelle, fondamentale et non négociable. Une personne humaine 
bien construite est d’abord consciente qu’elle est une personne humaine. La question venant 
immédiatement après, est relative à la masculinité et la féminité. Il n’y a pas d’autre option : 
je suis homme ou je suis femme. Et les réponses ne sont pas si faciles car la vie nous malmène, 
le monde nous embrouille, les lois actuelles mortifères nous accusent. Où trouver une réponse 
claire et facile afin de répondre aux questions d’identité masculine ? ACDH propose une 
expérience impactante, intégrant les trois dimensions corps-cœur-esprit. Le moteur de vie 
est un mélange de désirs profonds du cœur de l’homme, de sens à la vie, de dons et de talents. 
Dans ce moteur, il y a des grains de sable qui le grippent comme des croyances limitantes, des 
freins et des peurs issues de l’enfance. Nous abordons également l’urgence d’identifier sa 
mission, de prendre conscience de sa responsabilité personnelle et de l’enraciner dans un 
engagement. Cette année, nous proposons 4 camps de 3 jours, pour les hommes de 20 à 77 ans, 
quel que soit leur état de vie (au Mont Saint Michel, à la Chartreuse et à la Sainte Baume), et 2 
weekends père-fils, âgés de 14 à 18 ans une proposition nouvelle et disruptive (en forêt de 
Fontainebleau et dans le Puy-de-Dôme). 

Le 8 décembre dernier, l’Eglise fêtait l’Immaculée Conception, les 150 ans de la proclamation 
de saint Joseph comme Patron de l’Eglise Universelle, et, le pape François lançait “l’année 
saint Joseph”. Comment avez-vous vécu cela ? Ne sommes-nous pas là, avec saint Joseph “au 
cœur des hommes” ? 

Absolument ! J’ai vécu cette décision du pape avec une grande joie, d’autant plus que c’est 
l’année où nous lançons ces weekend père-fils. Nous marchons sur les pas de saint Joseph. La 
filiation nous semble essentielle, et plus encore au moment où la loi autorise la filiation sans 
père. Il faut bien comprendre que l’homme ne nait pas homme, il le devient. Il doit en effet 
parcourir une quête tout au long de sa croissance pour quitter le féminin d’où il vient puisque 
fusionnant totalement avec sa maman au moment de sa gestation et même après sa naissance, 
donc le garçon arrive au monde totalement féminin. Cela a été le cas aussi pour Jésus. Le rôle 
du père est essentiel dans ce cheminement de croissance et de quête vers son identité 
d’homme. Le père fait grandir, il sépare et prépare à la mission de vie. Joseph a eu ce rôle et 
cette mission sainte, confiée par le Père, d’accompagner Jésus sur son chemin de croissance. 
Nous essayons de suivre son exemple. 
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Saint Joseph, le chaste époux de la Vierge Marie et le père adoptif de Jésus, est donné en 
exemple par le pape pour les hommes de notre temps. Qu’est-ce qui vous attire chez ce saint : 
sa masculinité forte, sa paternité douce, son rôle de chaste époux ? 

Ce qui me plaît beaucoup avec saint Joseph, c’est d’abord qu’il est « juste » devant Dieu, c’est-
à-dire saint, et qu’il l’est avant d’avoir été appelé à être le père adoptif de Jésus. Donc, on sait 
par-là que Joseph connaît Dieu avant d’avoir accueilli le Fils. C’est ce à quoi nous sommes tous 
appelés. Marie donne son Fiat face à l’ange Gabriel, Joseph donne le sien en face de l’ange du 
Seigneur. Joseph est docile à l’Esprit Saint d’une manière déconcertante, et cela m’interpelle 
quant à ma capacité à lâcher prise et à m’abandonner à la providence. Dès lors, comment nous 
rapprocher du modèle de Joseph comme homme ? Le corollaire de cette question : comment 
devenir un saint ? La sainteté est un véritable combat, une lutte pied à pied avec notre 
inclinaison naturelle au péché. Joseph avait clairement livré ce combat avant que sa mission ne 
lui soit confiée. 

Au Cœur des Hommes répond à un triple défi : celui de la masculinité vécue sans tabou, celui 
de la paternité heureuse, et, celui du bon époux. Est-ce que vous rejoignez Rudyard Kipling, et, 
son fameux poème : “Si tu peux voir détruit l’ouvrage de ta vie…Tu seras un homme, mon 
fils»?  Comment réussir ce triple défi ? 

Je dirais que la mission d’époux et de père se pose naturellement sur une masculinité assumée 
et bien intégrée. Avant d’être père, avant d’être un époux, je suis un homme. Et si ce socle est 
de travers, mal intégré, mou, sans fondement, c’est tout l’édifice qui risque de s’écrouler tôt 
ou tard. On ne le voit que trop. Nous recevons moulte enseignements sur le rôle du père ou 
d’époux, mais sur ce qu’est un homme, c’est le silence total. Or c’est la racine de notre 
vocation. C’est un fait objectif essentiel, comme le nez au milieu du visage. On a l’impression 
que la crainte du féminisme, qui s’est inséré jusque dans nos sacristies, ou l’ignorance du sujet 
font taire nos prêtres devenus timides voire circonspects au sujet de la virilité, parfois même 
sujet de raillerie. Le modèle de virilité par excellence, c’est le Christ. Doux avec les doux, fort 
avec les forts. Kipling nous offre un magnifique poème au sujet de la virilité.  

Philippe Oswald, ancien journaliste, avait écrit, en 1998, le livre : Debout les pères ! 23 ans 
plus tard, la masculinité semble très malmenée, méprisée voire piétinée pour ne plus exister. 
Que pensez-vous de ce qu’il écrit : « Le XXIe siècle doit retrouver la juste relation 
homme/femme et celle du père et de la mère vis-à-vis des enfants. Chacun ayant un rôle bien 
spécifique à jouer, rôle corrélé à la différence sexuelle. » 

Cette perte d’identité n’est pas une question d’opinion mais de faits qui se manifestent dans les 
divorces de 75% des couples parisiens et un triste 50% en province. Sans identité, comment 
voulez-vous construire qui que ce soit ? Proposer une loi qui favorise le divorce plutôt que 
d’aider les couples est criminel. Rédiger et voter des lois bioéthiques permettant de produire 
artificiellement des enfants pour la recherche ou commander des enfants à partir de gamètes 
congelés est totalitariste. Et, que penser de celles et ceux qui votent ces lois, dans la nuit ? 
Certains me trouveront un peu dur, mais il est temps de nous réveiller. Tout cela m’amène à 
méditer avec une des dernières paroles du Christ en croix : « Père, pardonne leurs, ils ne savent 
pas ce qu’ils font ». Notre ennemi n’est jamais la personne humaine, mais son aveuglement et 
ses actes mortifères. 
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Comment en sommes-nous arrivés-là ? Ne sommes-nous pas passés d’un extrême à un autre ? Où 
la femme n’avait ni âme, ni le droit de vote, à sa toute-puissance où “elle a fait un bébé toute 
seule”, elle divorce sans avoir besoin de se justifier (+ de 80% des divorces sont initiés par les 
femmes). 

La femme est perdue tout autant que l’homme. Peut-être encore plus que l’homme. Quand la 
femme est perdue elle fait comme Eve : elle (re)prend le contrôle. Quand l’homme est perdu, il 
fait comme Adam, il se cache dans sa lâcheté, il se dérobe et accuse Eve. Dieu part à sa 
recherche et le supplie : « Où te caches-tu ? ». Le Dieu fidèle nous aime inconditionnellement 
(heureusement !) ; nous devrions sauter sur l’occasion pour Lui sauter dans les bras et revenir à 
Lui dans la vérité de notre vie faite d’action et d’inaction, de contrôle abusif et de lâcheté 
criminelle. 

Pour conclure, comment vivre heureux dans le couple ? 

La clé de la paix dans les couples ? Voilà une question difficile et douloureuse. On peut 
commencer par des choses simples, par exemple que chacun aille bien personnellement et 
individuellement sans faire reposer son mal être sur les épaules de son conjoint. On peut, aussi, 
se détendre et nous rappeler que nous sommes faits pour l’amour inconditionnel du Père, dans 
une union parfaite à Dieu, et que l’amour de notre conjoint, même le meilleur du monde, ne 
pourra jamais l’égaler ni s’en rapprocher. Cette espérance procure une grande joie ! C’est 
comme cela que l’on approche du bonheur. 

Entretien réalisé par Antoine BORDIER, photos ACDH 

https://lesalonbeige.fr/au-coeur-des-hommes-sur-les-pas-de-saint-joseph/ 
 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://lesalonbeige.fr/au-coeur-des-hommes-sur-les-pas-de-saint-joseph/
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 ANNEXE 4 : LA NATUROTHÉRAPIE 112 

 Conclusion de la fiche réalisée par l’Ordre des Infirmiers113 

 
 

112 https://www.ordre-infirmiers.fr/position-du-conseil-national-de-l-ordre-des-infirmiers-sur-les-pratiques-non-conventionnelles-de 
113 Fiche sur la naturopathie : https://www.ordre-infirmiers.fr/system/files/inline-files/Fiche%209%20Naturopathie.pdf 

https://www.ordre-infirmiers.fr/position-du-conseil-national-de-l-ordre-des-infirmiers-sur-les-pratiques-non-conventionnelles-de
https://www.ordre-infirmiers.fr/system/files/inline-files/Fiche%209%20Naturopathie.pdf
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ANNEXE 5 : publie  en fe vrier 2024 sur l’ex-pre tre exorciste de Lyon et la naturopathe 

   
«J'étais convaincue d'être possédée» : les «délires sataniques» 
de l’ex-prêtre exorciste de Lyon dénoncés par des fidèles. 
Par Antoine Sillie res 
Publie  le 11/02/2024 a  07:00, mis a  jour le 11/02/2024 a  16:55   

                      
Le pe re Emmanuel Dumont a e te  condamne  par la justice canonique a  trois ans d'interdiction 
d'accompagnement spirituel a  la suite de plusieurs signalements concernant ses activite s  

quand il e tait en poste a  Lyon. Photoboyko / stock.adobe.com 

 

TÉMOIGNAGES - S'il n'a pas abusé physiquement de ses «patients», le père Emmanuel 
Dumont a été sanctionné par la justice canonique pour avoir suggéré aux fidèles traités pour 
exorcisme de faux souvenirs de traumatismes sexuels. 

Le Figaro Lyon 

Il ne commettait pas d'agressions sexuelles mais en fabriquait le souvenir dans l'esprit de ses 
fide les. Les te moignages livre s par plusieurs plaignants passe s entre les mains de 
l'ancien exorciste du dioce se de Lyon sont glaçants. Le pe re Emmanuel Dumont a e te  condamne  
par la justice canonique a  trois ans d'interdiction d'accompagnement spirituel a  la suite de 
plusieurs signalements concernant ses activite s, quand il e tait en poste entre Rho ne et Sao ne. Le 
communique  publie  fin janvier par les dioce ses de Lyon et Paris, ou  est incardine  le pre tre, ainsi 
que sa communaute  de l'Emmanuel, ne pre cise pas la nature des faits sanctionne s. Mais jusqu'au 
sommet du dioce se, on reconnaî t «des pratiques pour le moins imprudentes». Contacte  par Le 
Figaro, le religieux, mute  en Bourgogne, re fute la construction de ces faux souvenirs et assure ne 
pas avoir e te  entendu lors de l'enque te canonique. 

«On est dans le délire le plus total, avec un prêtre fan des théories conspirationnistes de contrôle du 
monde par des sectes pédosatanistes, s'e trangle une ancienne du dioce se de Lyon reconvertie dans 
l'aide aux victimes. Et une naturopathe qui cherchait sur le corps des personnes les marques 
physiques d'abus de ce type dans leur enfance». Les plaignants, le plus souvent des femmes, dont 

https://www.lefigaro.fr/mon-figaro/2012/01/16/10001-20120116ARTFIG00599-confessions-d-un-exorciste.php
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l'une a tente  de se suicider, de crivent les situations d'emprise psychologique cre e e par la me thode 
du pre tre et de son assistante. Une technique dite du «faux souvenir induit», pointe e par la 
Miviludes, le gendarme français des sectes, dans les processus d'endoctrinement. Elle consiste a  
faire remonter de faux flashs, en l'occurrence d'agressions sexuelles et de rituels pe dosataniques. 

Le malin dans les vertèbres 

Catholique ise roise, Catherine a d'abord commence  un accompagnement spirituel avec un pre tre 
carme, de but 2018. «Lors des premières rencontres, il s'est montré très intrusif, il voulait tout savoir 
de ma vie depuis ma petite enfance jusqu'à mes 42 ans, retrace-t-elle. Au moment où je devais partir 
en retraite spirituelle, mon dos, qui était douloureux s'est bloqué et lui a dit qu'il s'agissait d'une 
action de Satan pour m'empêcher d'y participer». Le diagnostic tombe un mois plus tard. «Il me dit 
que je suis victime d'une possession satanique, poursuit la me re de famille. Et que je devrais 
rencontrer un prêtre exorciste». 

«Chaque diocèse dispose d'un prêtre exorciste nommé par l'évêque, quelqu'un d'équilibré et formé 
pour ça, pre cise une bonne connaisseuse des institutions eccle siales. Il dispose parfois de diplôme 
de psychiatre ou de psychologue car il est compliqué de voir qui est attaqué par le démon et qui 
souffre de troubles psychiques, la frontière est souvent tenue». L'E glise catholique distingue quatre 
types d'infestation de moniaque : la tentation, l'oppression, l'obsession et la possession. Seule la 
dernie re ne cessite un grand exorcisme, ope re  sur permission du dioce se lorsque plusieurs 
crite res sont re unis. A  savoir parler une langue inconnue, montrer une force surnaturelle et 
afficher un de gou t des choses religieuses. Assez rare donc. 

«Les vieux exorcistes étaient d'une sagesse et d'une prudence infinie dans la dénomination, 
abonde Pierre Vignon, ancien juge de l'officialite  de Lyon, connu pour son combat contre les 
violences sexuelles dans l'e glise. Quand ils rencontraient un vrai démon ils ne disaient pas à la 
personne qu'il y en avait un, pour qu'elle puisse retrouver la paix. Et ils travaillaient main dans la 
main avec de bons psychiatres». 

Huis clos et souvenir induit 

Dans le cas de Catherine, l'e ve que de Grenoble n'est pas convaincu. Un ami pre tre de la famille 
non plus. Mais le pre tre carme qui la suit va ne anmoins la convaincre de se pre senter a  Emmanuel 
Dumont. «Il avait une fascination pour les questions démoniaques, j'ai appris ensuite qu'il avait 
envoyé une dizaine de personnes vers un exorciste», raconte-t-elle. Fin 2018, Catherine commence 
donc a  se rendre dans une e glise de La Mulatie re, commune limitrophe de Lyon, ou  elle de couvre 
les me thodes du pe re Dumont et de son assistante. Eux qui donnent par ailleurs des confe rences 
ensemble, relaye es sur le site du dioce se, officient a  huis clos dans le bureau du pre tre. «Nous 
avons commencé une véritable psychanalyse remontant à ma petite enfance, voire aux générations 
antérieures en évoquant la rencontre entre mes parents, retrace l'enseignante. Très vite, on me pose 
des questions sur des appartenances à la franc-maçonnerie ou rosicruciennes, on évoque des 
expérimentations de manipulations mentales de l'armée.» 

https://www.lefigaro.fr/flash-actu/2019/03/07/97001-20190307FILWWW00191-le-pretre-reclamant-la-demission-de-barbarin-se-rejouit-de-sa-condamnation.php
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Les exorcismes se de roulaient dans le bureau du pre tre situe  dans l’e glise Notre-Dame-du-Roule, a  La Mulatie re, ville 

limitrophe de Lyon. GoogleMaps 

Parmi cette me lasse conspirationniste, arrive l'ide e d'abus commis lors de rituels sataniques. «Ce 
sont des abus qui ont lieu en groupe avec des adultes qui violent, torturent et commettent des 
meurtres sur des enfants, poursuit Catherine. On me dit que moi-même j'aurais été victime de ce 
genre de chose et y aurait contribué». Le pe re Dumont, lui, e voque «une reconstruction, avec 
certains éléments justes, mais un narratif à elle». Le re cit de Catherine est pourtant corrobore  par 
plusieurs autres sources et victimes. L'ancienne du dioce se de Lyon qui nous parle sous anonymat 
e voque des «exorcismes sauvages», «sans prévenir l'évêque». «Leur truc, c'était le faux souvenir 
induit, a constate  Pierre Vignon, qui a pu recueillir le te moignage de plusieurs victimes. Un homme 
est venu me voir après avoir été convaincu qu'il était possédé. Cela avait eu raison de son mariage 
alors qu'il n'avait aucun diable». «Ce n'est pas notre manière de faire», de ment pour sa part le pe re 
Dumont qui assure : «on fait en sorte pas tomber là-dedans». 

«J'étais convaincue d'être possédée» 

«Il a profité de ma faiblesse pour calquer ses délires», confirme pourtant Anne, une autre victime. 
C'est sur les conseils d'une amie qu'elle s'e tait pre sente e a  La Mulatie re, avec dans son histoire 
personnelle des agressions sexuelles passe e. «Ils ont commencé à suggérer que j'avais été conçue 
lors d'un viol conjugal, que mes blessures n'étaient pas causées par les agressions sexuelles subies 
mais plus jeune, confie-t-elle. Ils essayaient de me faire avoir des flashs des faits d'inceste. Ça m'a 
paru plausible». Jusqu'a  l'arre t de la relation du moins et la survenue de crises de panique. «Ils 
arrivent à trouver une faille derrière laquelle ils mettent une amnésie traumatique, reprend 
Catherine qui tombe en de pression se ve re au printemps 2019, selon l'arre t de travail prescrit 
pour un mois. J'étais convaincue d'être possédée, d'avoir fait des choses épouvantables et que la 
seule façon de s'en débarrasser était de mourir. J'ai été mise sous antidépresseur et fait une tentative 
de suicide». 

D'autres victimes, proches de victimes ou personnes ayant collecte  leur te moignage nous ont 
confirme  ces me thodes, leur impact psychologique et familial. Difficile de connaî tre le nombre de 
victimes, le dioce se de Lyon ne le pre cise pas, refusant de communiquer sur la proce dure. Avec 
des victimes potentielles e galement avant l'arrive e a  Lyon, selon nos informations. Emmanuel 
Dumont finira par e tre renvoye  de Lyon en mai 2020. 

Catherine n'a pas encore porte  plainte mais plusieurs signalements sont de ja  
remonte s. «L'enquête sur l'équipe d'exorcisme fait ressortir des ambiguïtés dans l'attitude du père 
Dumont comprenant en particulier une spiritualisation exagérée pouvant conduire à une 
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culpabilisation inadaptée, et des pratiques pour le moins imprudentes, a reconnu l'e ve que de Lyon 
Mgr de Germay dans une lettre du 30 juillet 2022 que Le Figaro a pu consulter. Les 
dysfonctionnements que cette enquête a mis au jour nous ont conduits à décider la refondation 
complète de l'équipe d'exorcisme. Nous sommes désormais très attentifs aux choix des personnes, à 
leur formation et à leur supervision». 

Quant au pe re Dumont, il a e te  interdit de «mener tout accompagnement spirituel individuel, 
donner tout enseignement sous forme de conférence ou d'entretien de toute forme sur le ministère de 
guérison ou d'exorcisme, publier tout ouvrage sans l'avoir soumis à un censeur et en avoir reçu 
l'imprimatur, entendre la confession», selon le communique  du 24 janvier. Il re cupe rera un 
«ministe re adapte », a  l’issue des trois ans de sanctions, en avril 2025. Une publication qui 
intervient alors que l'affaire commençait a  e tre e bruite e. Le dioce se dit avoir attendu que toutes 
les voies de recours soient e puise es. Il pre cise qu'aucun fait a  caracte re sexuel n'a e te  recense . La 
seule plainte pe nale, qualifie e en abus de faiblesse, a finalement e te  classe e par le parquet de 
Lyon, en raison de l'absence de be ne fice financier ou physique de l'emprise, pre cise sa 
de positaire. Quant a  la naturopathe, elle continuait en 2023 d'organiser des retraites spirituelles, 
en Ile-de-France et en Bourgogne en pre sence notamment d'un pre tre. 

Une séance d'exorcisme humiliante fait scandale en Moldavie 
0 seconds of 45 secondsVolume 0% 
  

ACTIVER LE SON 

La rédaction vous conseille 

• En France, le nombre d'exorcismes en nette augmentation 

• L’Exorciste : un succès planétaire resté intact 

• Dans l’enfer de l’exorcisme islamique, qui se propage en France 

Sujet 

• religion  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.lefigaro.fr/actualite-france/2017/06/11/01016-20170611ARTFIG00118-en-france-le-nombre-d-exorcismes-en-nette-augmentation.php
https://www.lefigaro.fr/cinema/l-exorciste-un-succes-planetaire-reste-intact-20230808
https://www.lefigaro.fr/actualite-france/dans-l-enfer-de-l-exorcisme-islamique-qui-se-propage-en-france-20210404
https://www.lefigaro.fr/tag/religion
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ANNEXE 6: RETRAITE ViVESCO animée par Anne-Sophie Benoit et Olivier Lantelme 
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ANNEXE 7 : Anne-Sophie Benoit & le P Dumont proposaient des clés pour soigner sur le site du diocèse de Lyon  

1— Conférences-débats : Qu’est-ce qui nous sauve, libère et guérit ? 114Publication de Sainte-Blandine-du-
Fleuve - Paroisse catholique de Charly, Millery, Vernaison et Vourles du 19 décembre 2019. 
Clés de discernement sur le New Âge et les thérapies alternatives par le père Emmanuel Dumont exorciste 
diocésain et Anne-Sophie Benoit une thérapeute psychocorporelle  (voir capture d’écran ci-dessous) 

 

 
114 https://sainteblandinedufleuve-lyon.catholique.fr/2019/11/19/conferences-debats-quest-ce-qui-nous-sauve-libere-et-guerit/ 

https://sainteblandinedufleuve-lyon.catholique.fr/2019/11/19/conferences-debats-quest-ce-qui-nous-sauve-libere-et-guerit/
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2— Qu’est-ce qui soigne pour de bon ? 115 publié sur le site de l’Église catholique à Lyon le 04 décembre 2019 

Le père Emmanuel Dumont exorciste diocésain et administrateur de la paroisse Notre-Dame du Roule à la 
Mulatière accompagné de Anne-Sophie Benoît thérapeute psycho-corporelle proposeront un trousseau de clés pour 
aider à discerner ce qui peut être plus ou moins bon face à la multiplication des propositions de soins holistiques, 
énergétiques pour le physique, le psychique et le spirituel (voir la capture d’écran ci-dessous) 
 

 
Et le père Emmanuel Dumont après Lyon a été nommé en Bourgogne : 

 

 
115 https://lyon.catholique.fr/evenements/conference/2019/12/04/quest-ce-qui-nous-soigne-pour-de-bon/ 

https://lyon.catholique.fr/evenements/conference/2019/12/04/quest-ce-qui-nous-soigne-pour-de-bon/
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ANNEXE 8 : Que sait-on sur « Festival Marial International » et « Alliance Mariale Internationale » ? 
 

Quelle est la mission de l’association Festival Marial International ? Qui l’a fondé ? 
Nous avons trouvé sur : https://qe.catholique.org/rencontre-rassemblement/18950-festival-marial-international-paray-le   

au § Agenda et annuaire des renseignements sur FMI (voir capture d’écran ci-dessous) 

 
Lien conseillé : https://www.festivalmarial.com/ 

 

Quelle est la mission de l’association Alliance Mariale Internationale ? Qui l’a fondé ? 
sur le lien : https://www.exultet.net/eshop/index.php?main_page=record_companys_about&record_companys_about_id=47 

Nous avons trouvé des réponses sur AMI : voir la capture d’écran ci-dessous 

 

https://qe.catholique.org/rencontre-rassemblement/18950-festival-marial-international-paray-le
https://www.festivalmarial.com/
https://www.exultet.net/eshop/index.php?main_page=record_companys_about&record_companys_about_id=47
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Sur l’annuaire des entreprises : https://annuaire-entreprises.data.gouv.fr/entreprise/alliance-mariale-internationale-
ami-529618456 on trouve d’autres renseignements sur AMI (voir les deux captures d’écran ci-dessous) 

 

 
Quelle est la mission de l’association Alliance Mariale ? Qui l’a fondé ? 

Capture d’écran tirée du lien : https://www.festivalmarial.com/lalliance-mariale/ 

 
AMI est un fruit du FMI 2008 et 2009. AMI propose et développe des initiatives mariales : groupes de prière, 
weekend, mission…. C’est une association loi 1901 encouragée et soutenue par Mgr Dominique Rey et Mgr Renauld 
de Dinechin. Le FMI est co-organisé par des jeunes fondateurs de Groupe de prière de Paris et la communauté de 
l’Emmanuel. AM association crée par un groupe de jeunes, organise deux grands évènements : 

— le ‘’Festival Marial’’ de ND du Laus : cinq jours festifs (louange, christothèque,…) pour se former auprès 
de GRANDS TÉMOINS de l’Eglise 

— ‘‘le rosaire M’’, un rosaire charismatique à la médaille miraculeuse (rue du Bac) 
Qui sont les jeunes fondateurs de Groupe de prière de Paris ? De quels Groupes de prière s’agit-il ? 

https://annuaire-entreprises.data.gouv.fr/entreprise/alliance-mariale-internationale-ami-529618456
https://annuaire-entreprises.data.gouv.fr/entreprise/alliance-mariale-internationale-ami-529618456
https://www.festivalmarial.com/lalliance-mariale/
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